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Viernes 29 de noviembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Sin acuerdos, INE y diputados, sobre recorte al costo de la elección judicial.- La reunión 

que la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, con la presidenta de la 

Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Merilyn Gómez, a la que también 

acudió el presidente del recinto, Sergio Gutiérrez, terminó sin un acuerdo entre la titular 

del órgano electoral y los parlamentarios. Al finalizar el encuentro, tanto Taddei Zavala 

como Gómez Pozos mantuvieron sus posturas al respecto. La consejera presidenta 

refrendó que el presupuesto de 13 mil 200 millones de pesos solicitado por el árbitro 

electoral es correcto. La legisladora federal enfatizó que esa cantidad es excesiva. 

[MVS] [EXPANSIÓN] [JORNADA P/7] [MILENIO P/8] [EXCÉLSIOR P/2] [JORNADA] 

[UNIVERSAL] [HEAD] [MSN] 

Se reúne Gutiérrez Luna con Guadalupe Taddei.- La consejera presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, se reunió con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna y Merilyn Gómez, presidenta de la Comisión de 

Presupuesto. Los diputados se mantienen en que es muchísimo dinero 13 mil millones de 

pesos; la Consejera Presidenta del INE insiste en que es un presupuesto adecuado, por 

lo que anunció que regresará la próxima semana para una plenaria pública con todos 

los integrantes de la Comisión de Presupuesto. Al ser cuestionada por los medios sobre 

las declaraciones de Ricardo Monreal y la titular de la Comisión de Presupuesto, respecto 

a que le asignarán el mismo presupuesto de las elecciones presidenciales, la funcionaria 

respondió: A mí no me han informado de ningún recorte y sostengo que se deben de 

gastar, por lo menos, estos 13 mil millones. [TELEFÓRMULA]  

Diputada buscará reunirse con Guadalupe Taddei para revisar presupuesto de elección 

judicial.- Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto de la Cámara 

de Diputados afirmó que buscará reunirse con la consejera presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, para revisar el recorte al presupuesto en la elección judicial.  

Taddei estuvo hace unos días con el coordinador de la mayoría, Ricardo Monreal y el 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, donde había aceptado un 
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recorte, aunque luego dijo que iban a pelear hasta el último minuto. La legisladora 

Gómez Pozos recordó que tienen un acuerdo para instalar una mesa de trabajo muy 

técnica para revisar rubro por rubro y poder lograr el objetivo, además reafirmó que no 

excederán el presupuesto que ven excesivo. [MVS RADIO]   

Cámara de Diputados trabaja en ajustes y reasignaciones del PEF 2025: Monreal Ávila.- 

El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó 

que habrá ajustes en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 

2025, entre 15 y 20 mil millones de pesos, por lo que se está trabajando en ello. “No es 

fácil, porque obviamente los órganos autónomos, la administración pública, 

centralizada y paraestatal, los estados, los municipios y las universidades, nadie quiere 

que se le recorte; todos quieren un aumento y eso no es nada fácil y es muy 

complicado”, añadió. 

Expuso que ha tenido conversación con varios titulares de órganos autónomos con toda 

seriedad, e incluso este día dialogó vía telefónica con Guadalupe Taddei, consejera 

presidenta del Instituto Nacional Electoral y tiene conocimiento que el presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con ella en las oficinas del INE y 

se prevé que en la tarde-noche lo haga con la presidenta de la Comisión de 

Presupuesto. [LÍNEA POLÍTICA]  

Conmemora Cámara de Diputados el Día Internacional de Eliminación de la Violencia 

contra las Mujeres.- Diputadas de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC expusieron en tribuna 

sus puntos de vista con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 

contra las Mujeres, en el apartado de efeméride de la sesión semipresencial que tuvo 

lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Al iniciar las posturas, la diputada Dolores 

Padierna Luna (Morena), agradeció al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, “que solidariamente a la causa de las mujeres ha 

decidido hoy no presidir y permitir que las vicepresidentas estemos a cargo”. [BILLIE 

PARKER NOTICIAS] 

Gutiérrez Luna envió reserva al Senado para evitar desaparición de Escuela Judicial 

Electoral.- El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna envió una 

reserva al Senado en el marco de la discusión de la reforma a la Ley Orgánica del Poder 

Judicial de la Federación, la cual propone evitar la extinción de la Escuela Judicial 
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Electoral, donde él está cursando el doctorado. [HERALDO RADIO] [NMÁS] [CADENA 

POLÍTICA] 

Congreso niega prórroga al INE para organizar elección de jueces y magistrados en 

2025.- El Congreso de la Unión rechazó la solicitud del INE para aplazar 90 días la elección 

de jueces, magistrados y ministros de la SCJN prevista para el 1 de junio de 2025. Los 

presidentes de las cámaras de Diputados y Senadores, Sergio Carlos Gutiérrez Luna y 

Gerardo Fernández Noroña, respectivamente, afirmaron que modificar la fecha 

requeriría una nueva reforma constitucional, complicando el proceso electoral. [FORBES]  

Afirma Padierna con el Derecho Petrolero para el Bienestar, PEMEX se fortalecerá.- Las 

y los legisladores de la Cuarta Transformación votamos a favor para fortalecer 

financieramente a Petróleos Mexicanos (PEMEX) a través del Derecho Petrolero para el 

Bienestar que le permitirá obtener recursos para capitalizar, pagar deudas e invertir en 

proyectos, garantizando que esta empresa del Estado sea un motor del desarrollo 

económico, generación de empleos y soberanía energética de México, afirmó la 

vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna 

Luna. 

“La tasa del Derecho Petrolero para el Bienestar será del 30%, mientras que para el gas 

no asociado será del 11.63%. Esta medida permitirá una mayor capitalización de PEMEX 

y facilitará que los ingresos generados sean utilizados para fortalecer sus propias 

funciones”, aseguró. [LÍNEA] [LÍNEA]  

Dirigencia, Senadores y Diputados del PAN cierran filas con Sheinbaum en relación con 

Trump.- La cúpula del PAN, encabezada por su dirigente, Jorge Romero, y los grupos 

parlamentarios en el Senado y la Cámara de Diputados cerraron filas con la presidenta 

Claudia Sheinbaum respecto a la relación con el presidente electo de Estados Unidos, 

Donald Trump. Acompañado de legisladores como Ricardo Anaya, Kenia López 

Rabadán, Marko Cortés y Enrique Vargas del Villar, entre otros, el líder nacional del PAN, 

señaló que de aquí al 20 de enero cuando tome protesta Donald Trump al frente de la 

Casa Blanca, habrá más amagos de corte intervencionista en México por lo que se 

requiere una postura unificada de los actores políticos de nuestro país. [EXCÉLSIOR]  

Presenta Comisión de Medio Ambiente su plan de trabajo; buscará poner fin a prácticas 

que ahonden la contaminación atmosférica.- La Comisión de Medio Ambiente y 
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Recursos Naturales, que preside la diputada Gabriela Benavides Cobos (PVEM), aprobó 

su programa anual de trabajo para al primer año de la LXVI Legislatura, donde queda 

asentado el compromiso de trabajar para poner fin a las prácticas que ahonden en la 

contaminación atmosférica, al menoscabo de especies de flora y fauna, alinear los 

criterios ambientales, conservar la diversidad biológica, así como aprovechar y 

proteger los diversos ecosistemas del territorio nacional. 

Por otra parte, la Comisión aprobó el acuerdo por el que se desechan las iniciativas y 

los proyectos de dictamen de la LXV Legislatura devueltos por la Mesa Directiva, de 

conformidad con lo dispuesto en el artículo 288 del Reglamento de la Cámara de 

Diputados. [HOJA DE RUTA]  

Concluyen Comisiones Unidas recepción de expedientes de candidatos para 

encabezar el Órgano Interno de Control del INE.- Las Comisiones Unidas de 

Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) informaron que este miércoles concluyó la recepción de los expedientes de las 

personas que se postularon para ocupar el cargo de titular del Órgano Interno de 

Control del Instituto Nacional Electoral (INE) para el periodo 2024-2030. 

En rueda de prensa, el diputado Javier Herrera Borunda (PVEM), presidente de la 

Comisión de Vigilancia de la ASF, destacó que en el proceso de evaluación participan 

todos los partidos políticos y hay un protocolo de resguardo de los expedientes. “Se ha 

llevado a cabo un proceso pulcro, transparente, sobre todo de frente a la nación”, 

puntualizó, ya que incluso participará la sociedad civil. Explicó que en este momento 

se asegura la cadena de custodia de los expedientes, los cuales están sellados y 

rubricados, “pasaron de la Mesa Directiva ahora a resguardo de las Comisiones Unidas 

de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la ASF”. [HOJA DE RUTA] 

[ENTERATEVER]  

PAQUETE ECONÓMICO 2025  

Próxima semana iniciará discusión del Presupuesto de Egresos: Monreal.- La discusión 

del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, iniciará la próxima 

semana en el Pleno de la Cámara de Diputados, informó Ricardo Monreal, presidente 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados. “Estimo que entre 3, 

4 podemos estar iniciando la discusión del Presupuesto y terminarlo hacia el 12, 13 de 
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diciembre. La semana que entra vamos a deliberar y en su caso aprobar la relativa a 

la prohibición de vapeadores y la de austeridad, y si nos llegan las reglamentarias, 

fundamentalmente la Ley Orgánica del Poder Judicial Federal, también la semana que 

entra intentaremos aprobarla en el caso de que así proceda”. [HERALDO TV]   

Anuncia Monreal ajustes al presupuesto de 15 a 20 mil mdp; “hay muchas exigencias y 

no alcanza”, reconoce.- El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal Ávila, afirmó que habrá ajustes en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación entre 15 y 20 mil millones de pesos. [LATINUS] [ARSENAL] [CONTRARÉPLICA] 

[SINEMBRAGO]  

Monreal afirmó que Cámara de Diputados hace revisión profunda a presupuesto del 

INE: “Puede disminuir”.- El diputado de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que la Cámara 

de Diputados hace una revisión profunda del presupuesto que solicitó el INE para 

realizar la elección del Poder Judicial, prevista para el próximo 5 de junio, por lo que 

aún no se decide si se aprobará el monto de 13 mil 205 millones de pesos. [INFOBAE] 

Diputados de Morena buscarán con Taddei destrabar presupuesto para elección en 

Poder Judicial.- El coordinador de la bancada morenista en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, informó que este jueves la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn 

Gómez Pozos, se reunirá con la presidenta de INE, Guadalupe Taddei, para concretar 

la reducción de los recursos por 13 mil 205 millones de pesos solicitados por el INE sólo 

para organizar el proceso electoral extraordinario dentro del Poder Judicial de la 

Federación en el que se deberán elegir por voto directo de los ciudadanos 881 cargos. 

[CRÓNICA] 

Monreal anticipa más recortes a órganos.- Ricardo Monreal anunció que no solo vienen 

recortes ya anunciados, sino que se van a anunciar más recortes para el INE y otros 

organismos. [ADN 40] [VERDAD]  

Monreal asegura que reasignarán fideicomisos de organismos desaparecidos.- El 

coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, reveló que uno de los 

órganos a desaparecer, el IFT, tiene un fideicomiso de mil 500 millones de pesos y que 

van a buscar más fondos como estos para reasignarlos en el presupuesto del año que 

viene. [NMÁS] [IMAGEN TV] [HERALDO]  [MILENIO TV] [DEBATE SINALOA] [CONTRA 

RÉPLICA] [LUCES DE SIGLO] [EXPANSIÓN] 
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PEF 2025, listo el 10 de diciembre.- La diputada Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, informó que una vez que se tenga la 

aprobación de la Ley de Ingresos por parte del Senado de la República, ésta se 

incorporará al dictamen correspondiente al Presupuesto de Egresos de la Federación 

2025, que se prevé estará listo este 10 de diciembre. Además, manifestó que habrá 

ajustes como prioridades del Gobierno. [LA RAZÓN / p4] 

Diputados se reunirán con subsecretaria de egresos para analizar presupuesto 2025; 

será el 3 de diciembre.- La presidenta de la Comisión de Presupuesto en el Cámara de 

Diputados, Merilyn Gómez Pozos, informó que el análisis del presupuesto para el año 

2025 iniciará formalmente el próximo 3 de diciembre, con una reunión entre la 

Subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez, e integrantes de la comisión que ella 

encabeza. [UNIVERSAL] 

Avanzan leyes de ingresos y de derechos.- Las comisiones unidas de Hacienda y 

Estudios Legislativos del Senado aprobaron por mayoría de Morena y sus aliados la Ley 

de Ingresos de la Federación (LIF) 2025, que estima recursos por 9.3 billones de pesos, 

además de aplicar impuestos a las plataformas digitales como Shein, Temu, entre otras, 

con lo que se busca recaudar 15 mil millones de pesos. [LA RAZÓN / p9] [REFORMA / p6] 

[UNIVERSAL / p24] [MILENIO / p8] [24HORAS / p6] 

“Prioriza la austeridad y la disciplina fiscal”.- Ante las y los integrantes de las comisiones 

de Hacienda y Estudios Legislativos del Senado, el senador de Morena, Cuauhtémoc 

Ochoa presentó el dictamen de la Ley de Ingresos 2025. Señaló que la iniciativa busca 

garantizar un crecimiento económico equilibrado y sostenible, con un fuerte enfoque 

en continuar reduciendo las desigualdades y mejorar la calidad de vida de las personas 

más vulnerables en nuestro país. Explicó que el dictamen prioriza la austeridad 

republicana y la disciplina fiscal. [EXCÉLSIOR / p4] 

Cobro del IVA a plataformas digitales recaudará alrededor de 15 mil millones de pesos: 

Alfonso Ramírez.- Morena plantea cobrar IVA a plataformas digitales de ventas. El 

legislador Alfonso Ramírez Cuéllar informó que para el Paquete Económico 2025 tienen 

una serie de medidas para poner orden en el comercio digital, con lo que se busca 

recaudar 15 mil millones de pesos más a través de este cobro de IVA. [TV AZTECA] 
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Nos van a trasladar a nosotros el impuesto a plataformas digitales: Döring.- En entrevista 

con Adela Micha, el diputado Federico Döring (PAN) comentó: “Va a pasar que nos 

van a trasladar a nosotros ese costo del 16% (impuestos a plataformas digitales), es lo 

mismo que intentó Sheinbaum cuando fue Jefa de Gobierno, que en vez de darle 

seguridad social a los deliverystas, acuérdate que esto surgió en Nueva York y sí, el 

gobierno de la Ciudad de Nueva York obligó a las empresas a darles seguridad social. 

Esto es una consecuencia del billón 300 mil millones de pesos que dejó de perdidas 

Octavio Romero Oropeza en Pemex”. [ME LO DIJO ADELA] 

Vemos muy lamentable que la presidenta Claudia Sheinbaum opte por imprimir sello 

personal: Téllez.- En entrevista con Alberto García Sarubbi, el diputado Héctor Saúl Téllez 

Hernández (PAN) indicó: “Por desgracia en esta avasallante mayoría oficialista, es 

imposible tratar de colocar una responsabilidad financiera en cuanto al uso de las 

finanzas públicas en nuestro país. Vemos muy lamentable que la presidenta Claudia 

Sheinbaum opte por imprimir sello personal, que es el tema ferroviario, nosotros creemos 

que se le debe dar prioridad a la salud y a la seguridad, al medio ambiente, incluso a 

las universidades públicas (…)  nosotros queremos de alguna forma establecer un 

presupuesto alterno (…) vamos a intentarlo, a proponerlo, esperamos que la mayoría 

que ahorita nos escuche”. [RADIO CAÑÓN] 

Comisión de Presupuesto analiza en parlamento abierto el tema perspectiva de género 

contenido en el PEF 2025.- La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside 

la diputada Merilyn Gómez Pozos, de Morena, realizó la mesa de diálogo bajo el 

esquema de parlamento abierto con temática de perspectiva de género, en el marco 

del análisis de Presupuesto de Egresos 2025, la cual congregó a funcionarias, activistas 

y representantes de la sociedad civil. Gómez Pozos destacó que estará muy pendiente 

de los resultados que se obtengan de esta mesa de diálogo, toda vez que las mujeres 

que conforman la Comisión están unidas por una sola causa, sin distinción de partidos 

y ello se tiene que ver reflejado en el Presupuesto. [BOLETÍN] 

Recortes al Presupuesto para la Violencia de Género: Un Golpe a las Mujeres de 

México.- El Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer fue 

marcado por una noticia que causó indignación en varios sectores de la sociedad: el 

Gobierno Federal decidió recortar recursos clave para combatir la violencia de género. 

Esta decisión fue tajantemente criticada por la diputada María Isabel Rodríguez Heredia 
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(PAN), quien calificó los recortes como “una traición a las mujeres de México”. [MAYA 

COMUNICACIÓN] 

Avala Comisión de Seguridad Social opinión al PPEF 2025; estima pertinente los recursos 

destinados al IMSS y al ISSSTE.- La Comisión de Seguridad Social, que preside el diputado 

Arturo Olivares Cerda (Morena), en votación económica aprobó su opinión en torno al 

Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2025. 

Olivares Cerda precisó que con relación al IMSS y al ISSSTE, “se estima pertinente emitir 

una opinión favorable”. [BOLETÍN] [TALLA POLÍTICA] 

Pese a recorte, se beneficiará a los pobres, dicen diputados.- A pesar del recorte del 

4.6 por ciento del gasto federalizado que se proyecta para el estado de Oaxaca, en la 

propuesta del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, legisladores 

federales afirmaron que se benefician a los más necesitados. “Respaldé la Ley de 

Ingresos de la Federación 2025, con la cual se proyecta un ingreso histórico de 9.3 

billones de pesos, sin la creación de nuevos impuestos ni el incremento de las tasas 

existentes. Gracias a estos recursos, se garantiza el fortalecimiento de los programas 

sociales, a los cuales se destinarán 835 mil millones de pesos”, destacó el diputado Carol 

Antonio Altamirano. [IMPARCIAL] 

Diputada pide que el aumento aprobado al derecho minero que pagan las empresas, 

se destine a las comunidades.- Durante la discusión del Paquete Fiscal para 2025, la 

diputada Verónica Martínez (PRI) solicitó, mediante una reserva, que se destine un 

porcentaje del ingreso por derecho minero que pagan los particulares a las 

comunidades donde se realiza esta actividad. [EL TIEMPO] 

Hay presupuesto suficiente para Cultura, asegura diputada Gissel Santander.- La 

legisladora federal e integrante de la Comisión de Cultura en la Cámara de Diputados, 

Gissel Santander, se pronunció sobre la preocupación del sector artístico en relación al 

proyecto de presupuesto de egresos de la Federación para 2025, que supuestamente 

plantea una reducción del 30 por ciento para la Secretaría de Cultura. Afirmó que no 

existe un decremento, sino que más bien ya no se ocupará la bolsa o cantidad con la 

que se concluyó el complejo cultural Chapultepec. [POBLANERÍAS] 

Se reúne Javier Saldaña con presidenta de la Comisión de Presupuesto de Cámara de 

Diputados.- Siguiendo con las gestiones en la Ciudad de México, el rector de la 
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Universidad Autónoma de Guerrero, Javier Saldaña, se reunió con la presidenta de la 

Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Merilyn Gómez Pozos, a quien le 

informó los avances de la UAGro en los últimos años. También la notificó los daños que 

tuvo la UAGro tras el paso de los huracanes Otis y John, por lo que planteó la no 

reducción al presupuesto y hacer una consideración especial para la máxima casa de 

estudios guerrerense. [DIARIO 21] 

En la Cámara de Diputados realizan el foro “Hoja de ruta hacia un Presupuesto más 

incluyente”.- La Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, que preside la 

diputada Elizabeth Martínez Álvarez (PAN), llevó a cabo en el Palacio Legislativo de San 

Lázaro el foro “Hoja de ruta hacia un Presupuesto más incluyente”, a fin de que expertos 

y activistas emitan su opinión respecto a la asignación de recursos dentro del PEF 2025. 

[TALLA POLÍTICA] [PROYECTOS POLÍTICOS] 

Destinaría gobierno 12,364 millones para proyectos que implican fracking.- A pesar del 

compromiso presidencial de prohibir el fracking, el gobierno de Claudia Sheinbaum 

destinará 12 mil 364 millones de pesos en 2025 para proyectos que implican el uso de 

esta técnica altamente controversial, según un análisis de la Alianza Mexicana contra 

el Fracking. La asignación presupuestaria para cuatro proyectos principales —Aceite 

Terciario del Golfo, Burgos, Proyecto Integral Veracruz y CEE Miquetla— refleja una 

continuidad en la apuesta por la extracción de gas fósil. [ECONOMISTA / pp-p39] 

Recursos federales a estados y municipios para el próximo año, en riesgo de disminuir.- 

Para el próximo año, el panorama de los estados y municipios del país pinta gris, cuyos 

recursos provenientes de la Federación se reducirían en caso de que Estados Unidos 

imponga aranceles y de que no se alcance el déficit público planteado en el Paquete 

Económico 2025.  La advertencia de imponer aranceles de 25% a los productos 

provenientes de México y Canadá, así como superar la meta de 3.9% del PIB del déficit 

público ocasionarían que la economía mexicana entrara en una fase recesiva. 

[ECONOMISTA / p36] 

Pide piso parejo.- Pablo Lemus, gobernador electo de Jalisco, dijo que se están sentado 

las bases del próximo gobierno que inicia el próximo 6 de diciembre, cuando tome 

protesta como gobernante constitucional, por lo que exigió un mejor trato fiscal en el 

Presupuesto de la Federación 2025. [HERALDO / p25] 
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Menor gasto en salud pegará a no afiliados.- El presupuesto proyectado para el sector 

salud para 2025, de 918 mil 224 millones de pesos, significaría una reducción del 11 por 

ciento comparado con lo aprobado para 2024, lo que tendrá una afectación mayor a 

las personas que no están afiliadas a una institución de salud. Así lo aseguró el Centro 

de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) en un análisis en el que precisó que 

esta disminución se concentra en los programas para la población sin seguridad social. 

[FINANCIERO / p8] 

FCCA advierte que el impuesto propuesto sobre los cruceros devastaría la industria 

turística de México.- La Florida-Caribbean Cruise Association (FCCA) ha expresado 

serias preocupaciones sobre los planes del Gobierno de México de imponer un nuevo 

impuesto sustancial a los pasajeros de cruceros, advirtiendo de las consecuencias 

potencialmente devastadoras para la industria turística de México. La CEO de FCCA, 

Michele Paige, destacó los planes legislativos para introducir un impuesto de 42 dólares 

por persona, una medida que haría que el turismo de cruceros en México sea un 213% 

más caro que el promedio de los puertos del Caribe. [FORBES] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena sí analiza propuestas para liquidar Fobaproa, reconoce Monreal; planea ajuste 

presupuestal de entre 15 y 20 mil millones.- El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, informó que su grupo parlamentario analiza las propuestas 

que han surgido por parte del PT y del PRI para liquidar el Fobaproa, aunque reconoció 

que dicha alternativa se busca “sin que se caiga en el incumplimiento en la ruptura con 

los acreedores”. [UNIVERSAL] [REFORMA] [MVS] [EL SIGLO DE DURANGO] [REFORMA] 

[JORNADA] [SOL] 

Analizan diputados la reforma de 40 horas.- La nueva iniciativa presentada por 

diputados de Morena para disminuir de 48 a 40 horas la jornada laboral en el país 

recibirá un trámite normal, aseguró el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 

Monreal Ávila, tras insistir en que será decisión de la bancada el trámite que se le dará 

a este tema. [OVACIONES]  
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Activista María Luisa Luévano concluye huelga de hambre; es recibida por Ricardo 

Monreal.- Luego de permanecer por 48 horas en huelga de hambre en las afueras de 

la Cámara de Diputados, para exigir la aprobación de la reducción de la jornada 

laboral, la activista María Luisa Luévano fue recibida por el coordinador del grupo 

parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, quien se comprometió a realizar las 

gestiones para llevar el dictamen a votación, aunque sin fijar una fecha para ello. 

Durante el encuentro privado, al que asistieron también la ex legisladora morenista 

Susana Prieto y Cristina Cabrera, Monreal pidió a Malú Luévano que no arriesgara si 

vida.  

A través de un mensaje publicado en redes sociales, Ricardo Monreal les planteó iniciar 

el diálogo para tratar de llegar a un acuerdo sobre esta reforma al artículo 123 

constitucional para reducir de 48 a 40 horas la semana laboral.[ÍNDIGO] [UNIVERSAL] 

[MVS] [SIN EMBARGO] [RAZÓN] [ANIMAL POLÍTICO] [MVS] [HORA CERO] [JORNADA] 

[HERALDO] [ECONOMISTA] [JORNADA] [MSN] 

Reducción de jornada laboral va, confirma Monreal; activista termina huelga de 

hambre en San Lázaro.- La activista María Luisa Luévano levantó su huelga de hambre 

que mantenía afuera de la Cámara de Diputados, luego de reunirse con el coordinador 

de Morena, Ricardo Monreal, y que éste le confirmara que se trabajará el dictamen 

aprobado el año pasado, para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. [UNIVERSAL] 

[LATINUS] [SDP] [ARSENAL] [OVACIONES] [OVACIONES]  

Reducción de jornada laboral, sin acuerdos: Monreal.- El presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, justificó que el 

retraso para discutir el dictamen que reduce la jornada laboral de 48 a 40 horas, se 

debe a la falta de acuerdos entre todas las bancadas en San Lázaro. [HERALDO TV] 

[HERALDO TV]  

La próxima semana se discutirán reformas constitucionales sobre prohibición de 

vapeadores y austeridad republicana, anuncia Ricardo Monreal.- Ricardo Monreal 

Ávila, presidente de la Jucopo, dio a conocer que la próxima semana se discutirán y 

votarán, en el Pleno, los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición de 

cigarrillos electrónicos y vapeadores, y austeridad republicana, que derivan del 

paquete de iniciativas que envió el anterior titular del Ejecutivo Federal. El legislador 

indicó que también se abordarían las leyes reglamentarias de reformas 
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constitucionales, entre ellas las modicaciones a la Ley Orgánica del Poder Judicial 

Federal. [ENTÉRATEVER] [BILLIE PARKER NOTICIAS] [LIBERAL DEL SUR] [MVS]  

Respalda Grupo Parlamentario de Morena llamado de Sheinbaum al diálogo entre 

México y Estados Unidos.- El Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados, coordinado por Ricardo Monreal Ávila, respaldó el mensaje emitido por la 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien hizo un llamado a fortalecer la 

colaboración entre México y Estados Unidos para enfrentar retos comunes como la 

migración, el tráfico de fentanilo y las relaciones comerciales, bajo un enfoque de 

entendimiento mutuo y respeto. [ARSENAL] [TALLA POLÍTICA] [VORÁGINE] 

Cámara de Senadores aprueba en lo general y en lo particular su extinción.- La Cámara 

de Senadores llevó cabo hoy 28 de noviembre la discusión correspondiente al proyecto 

de reforma que plantea la desaparición de 7 organismos autónomos. Al respecto, el 

pleno del Senado de la República aprobó este día el dictamen en lo general y en lo 

particular, por lo que ahora resta su análisis en los congresos estatales previo a su 

publicación en el Diario Oficial de la Federación.  

Ricardo Monreal, coordinador de diputados de Morena, manifestó que la extinción de 

7 organismos autónomos permitirá reintegrar al menos 15 mil millones de pesos (mdp) al 

presupuesto para el año 2025. Esto con el objetivo de que sean redistribuidos para 

temas prioritarios, como seguridad, agua, educación y también para el presupuesto de 

varios municipios. [SILLA] [SDP]  

Senado incluye la extorsión y los delitos sobre fentanilo en la lista de prisión preventiva 

oficiosa.- La prisión preventiva oficiosa se convirtió en una piedra angular de la 

estrategia de seguridad del pasado Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quien 

propuso desde febrero que se añadieran estos delitos a la lista. El entonces presidente 

buscaba también que se incluyera el narcomenudeo, pero esa propuesta fue 

modificado en la Cámara de Diputados, a propuesta del coordinador de la bancada 

morenista Ricardo Monreal. En su paso al Senado, los votos de Morena y sus aliados, 

además de siete apoyos del grupo del PAN, han sido más que suficientes para hacer 

realidad el deseo de López Obrador. [EL PAÍS] 

Armenta se reúne con Monreal y diputados federales para buscar recursos para 

saneamiento del Atoyac.- Tras una reunión con el presidente de la Junta de 
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Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, el gobernador 

electo de Puebla, Alejandro Armenta Mier solicitó apoyo en recursos para el rescate del 

río Atoyac, en la mejora de las rutas del volcán Popocatépetl e impulsar la creación de 

la ciudad de la Tecnología en Ciudad Modelo. [DIARIO CAMBIO] 

Pide Oposición a CSP tomar en serio a Trump sobre invadir.- Diputados de oposición 

demandaron al gobierno mexicano tomar muy en serio las amenazas del presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, sobre invadir con sus tropas a México para 

frenar el flujo de fentanilo. El diputado Juan Zavala (MC) dijo que el Gobierno mexicano 

debe considerar que el Trump actual es más peligroso que el de hace unos años. La 

coordinadora del PAN, Noemí Luna, dijo que, aunque su partido coincide con la 

petición de Trump de combatir la inseguridad y el crimen organizado, en ninguna 

circunstancia estarán de acuerdo con la injerencia de Estados Unidos. Luna señaló que 

si bien reconocen que el Gobierno mexicano ha cometido desaciertos que han llevado 

a las posiciones que hoy tiene el Presidente electo, como primera fuerza política de 

oposición se sumarán a la defensa de la soberanía nacional. [REFORMA] [REFORMA / 

p4] 

Diputados del PAN respaldan consulta ciudadana sobre la elección judicial.- Diputados 

del PAN respaldaron a trabajadores del Poder Judicial que desde el 15 de septiembre 

impulsan una consulta sobre la elección por voto popular de ministros, magistrados y 

jueces, para que el INE pueda realizarla, los interesados deben reunir más de 1 millón 

976 mil firmas, por lo que habilitaron una plataforma para recabarlas. Hasta el momento 

llevan más de 100 mil. (En fotografía: Noemí Luna, coordinadora del PAN en la Cámara 

de Diputados). [TELEVISA] 

Diputados federales y locales del PRI piden una reasignación de 10 mil millones de 

pesos en presupuesto para Jalisco.- El coordinador Rubén Moreira Valdez resaltó la 

importancia que tiene el estado de Jalisco en la economía de México, por la 

producción que genera en el sector agrícola y pecuario, así como por los ingresos de 

exportaciones, razón por la cual aseguró que es inaceptable el maltrato que recibe de 

la Federación en la asignación de Presupuesto para 2025. En su oportunidad, la lideresa 

del PRI en Jalisco, Laura Haro, afirmó que siendo la tercera potencia económica del 

país y uno de los estados que más le aporta al PIB, hoy solicitan una reasignación de 10 

mil millones de pesos, porque, subrayó, hay un menosprecio reflejado en el próximo 
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presupuesto que las y los jaliscienses no se merecen. [HOJA DE RUTA] [MAYA 

COMUNICACIÓN] [LÍNEA POLÍTICA] 

Plantean priistas en San Lázaro propuestas para erradicar la violencia contra las 

mujeres.- Las diputadas federales del PRI afirmaron que no hay excusa para fortalecer 

los mecanismos institucionales para que las mujeres tengan una vida digna y libre de 

violencia, por lo que exhortaron a las autoridades para que haya más seguridad y 

presupuesto suficiente para la tranquilidad de todas. En conferencia de prensa, 

acompañadas por el coordinador Rubén Moreira Valdez e integrantes de la bancada 

priista, las legisladoras dieron a conocer que tienen un paquete de iniciativas y puntos 

de acuerdo que se han registrado en el recinto de San Lázaro, con el fin de promover 

la erradicación de la violencia contra las mujeres. [GLOBAL PRESS] 

Xitlalic Ceja pide al Gobierno Federal haga de conocimiento público datos reales de 

los feminicidios cometidos en el país.- A través de un Punto de Acuerdo, la diputada 

federal del PRI Xitlalic Ceja García demandó al gobierno federal haga de conocimiento 

público la cantidad de feminicidios cometidos desde el 1 de diciembre de 2018 a la 

fecha, así como la publicación mensual, permanente y pormenorizada de los 

feminicidios cometidos en todo el territorio nacional. (En fotografía: Rubén Moreira, 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados). [TALLA POLÍTICA] [LÍNEA POLÍTICA] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Diputados buscan reunión con Taddei para revisar recorte a elección judicial.- La 

Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados busca una reunión con la 

presidenta del Consejo General del INE, Guadalupe Taddei, para revisar el recorte al 

gasto de 13 mil millones de pesos para la elección de jueces, magistrados y ministros en 

2025. Así lo confirmó la legisladora morenista Merilyn Gómez, presidenta de la comisión, 

al reafirmar que dicho monto es excesivo y subrayar que el tope definido por los 

diputados es de menos de nueve mil millones, igualando el costo de la elección más 

grande de la historia celebrada este año. [MILENIO] [OVACIONES / p19] [W RADIO] [LA 

UNIÓN] 

‘Jueces deben cambiar el PJ’.- La ministra Yasmín Esquivel Mossa aseguró que se 

necesitan juzgadores que transformen el Poder Judicial. Destacó que cifras del INEGI 

señalan que los jueces son la segunda institución peor evaluada, por lo que la reforma 
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al Poder Judicial era necesaria para cambiar esas estructuras. La integrante de la Corte 

aseguró que se tienen que fortalecer las defensorías jurídicas gratuitas. [HERALDO / p6] 

Ministro Aguilar se despide.- “Un juez que no es independiente, es el mandadero de 

alguien, pero no es un juez”, con estas palabras, Luis María Aguilar participó en un 

evento de la SCJN, horas antes de que se realizara la sesión solemne para despedirlo, 

pues concluye su encargo el 30 de noviembre. En la ceremonia de develación de 

placas del Premio a la Igualdad, Aguilar también lanzó una crítica a la reforma judicial. 

“Son tiempos en donde vale la pena replantear el papel de las personas juzgadoras, 

cargamos el peso de una reforma que, no cabe la menor duda, atenta contra todos 

los esfuerzos que se han hecho por lograr una judicatura independiente e imparcial y 

de calidad”, señaló. [HERALDO / p6] [REFORMA / p2] [JORNADA / p8] [EXCÉLSIOR / p4] 

[LA RAZÓN / p10] 

Niega Taddei desacato a suspensión contra comicios judiciales; rechaza multa.- Los 

consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) no hemos incurrido en desacato, sostuvo 

la presidenta del organismo, Guadalupe Taddei, luego de que un juez federal ordenó 

enviar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) las identificaciones y nombramientos 

de los 11 consejeros del INE, a fin de generar la vía para imponer una multa de 54 mil 

285 pesos a cada uno. [JORNADA / p7] 

Aspiran a cargos en el PJ.- Aunque la desaparición de organismos autónomos está por 

concretarse, comisionadas y secretarias del INAI ya buscan otros cargos al participar 

como aspirantes a magistradas en el Poder Judicial. De acuerdo con los listados de 

postulaciones de personas para la elección de juzgadores, la comisionada Josefina 

Román Vergara busca una magistratura federal. De la misma forma, la secretaria 

técnica Yadira Alarcón se registró en este proceso para competir también por una 

magistratura federal. [HERALDO / p10] 

Con reforma al PJ, “vamos a ver una purga masiva.- “Primero, déjame decir que creo 

que vamos a ver una purga masiva. Que la inmensa mayoría de jueces (as) y 

magistrados (as) no haya querido entrarle al proceso dice muchísimo de cuánto 

desconfían de lo que está pasando. Vamos a terminar con tribunales llenos de gente 

que puede ser o no habilidosa, pero que nunca había administrado un juzgado de 

distrito o un tribunal colegiado”, señala Javier Martín Reyes, abogado constitucionalista 

en entrevista con El Financiero. [FINANCIERO / p36] 
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COMISIONES  

Comisión de Educación exhorta a trabajar unidos para armonizar las necesidades del 

sector.- En reunión ordinaria de la Comisión de Educación, su presidenta, la diputada 

María de los Ángeles Ballesteros (Morena), dijo que a la fecha se han llevado a cabo 

diversas reuniones con distintos actores de educación del país y se han escuchado 

solicitudes para atender sus requerimientos, como el rezago en pagos de la media de 

bienestar, política salarial, así como la homologación en el nivel media superior y 

superior. [HOJA DE RUTA] [PROYECTOS POLÍTICOS] 

Entrega la ANUIES a la Comisión de Vigilancia de la ASF sus estados financieros 

auditados e informes de logros académicos.- La Comisión de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación (CVASF), que preside el diputado Javier Octavio Herrera 

Borunda (PVEM), recibió, de parte de la Asociación Nacional de Universidades e 

Instituciones de Educación Superior (ANUIES), los estados financieros auditados y los 

informes de avances académicos 2023 de las universidades públicas estatales. 

[BOLETÍN] 

Construir un marco jurídico adecuado, prevenir riesgos y mitigar efectos de 

contingencias, entre las metas de la Comisión de Protección Civil.- La Comisión de 

Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por el diputado Luis Humberto 

Fernández Fuentes (Morena), aprobó su programa anual de trabajo en el que 

contempla construir un marco jurídico adecuado para salvaguardar la vida de las y los 

mexicanos, así como fortalecer la gestión integral de riesgos y de la resiliencia. [BOLETÍN] 

Imparten en San Lázaro la conferencia “La lucha contra las violencias hacia las mujeres, 

avances y retos”.- En el marco de los 16 días de Activismo en Contra la Violencia Hacia 

las Mujeres, la Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Anais Miriam 

Burgos Hernández (Morena), convocó a la conferencia La lucha contra las violencias 

hacia las mujeres, avances y retos, impartida por Natalia Eguiluz Ornelas. [BOLETÍN] 
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Presentan en San Lázaro el libro “La corrupción en el Poder Judicial de la Federación”, 

de la magistrada Uribe Obregón.- Ante diputados de las comisiones de Transparencia 

y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, se presentó 

el libro La corrupción en el Poder Judicial de la Federación, de Denisse de los Ángeles 

Uribe Obregón, magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz. 

[BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] [TALLA POLÍTICA] 

Comisión de Bienestar del Palacio Legislativo realiza 5ª Semana Nacional de Inversión 

en Primera Infancia 2024.- Con motivo del análisis del Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, la Comisión de Bienestar, presidida 

por la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), realizó la 5ª Semana Nacional de 

Inversión en Primera Infancia 2024, con el objetivo de garantizar el ejercicio pleno de los 

derechos de la niñez. [GLOBAL PRESS] 

La Comisión de Diversidad se enfocará en garantizar el acceso integral a los derechos 

humanos de las poblaciones LGBTTTIQ+.- La Comisión de Diversidad, que preside el 

diputado Jaime Genaro López Vela (Morena), aprobó su programa de trabajo para el 

primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura, el cual tiene como objetivo garantizar el 

acceso integral a los derechos humanos de las poblaciones de personas lesbianas, 

gays, bisexuales, trans y otras identidades no normativas. [HOJA DE RUTA] 

 

 

 

DIPUTADOS 

Prohibición de vapeadores a discusión en el Pleno, la próxima semana.- Será la próxima 

semana cuando en la Cámara de Diputados se discuta y vote las reformas 

constitucionales sobre la prohibición expresa en los artículos 4to y 5to constitucionales 

para prohibir los vapeadores y cigarros electrónicos, así como los precursores químicos 

y el uso ilícito del fentanilo. [IMAGEN TV] 
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Las agresiones de género continúan: diputadas.- En la ceremonia legislativa del Día 

Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, diputadas de todos 

los partidos reconocieron que el daño sigue ahí, acumulando dolor y con denuncias 

impunes. Aunque es la primera vez que las congresistas de México conmemoran el 25N, 

teniendo a una Presidenta de la República, no todas coincidieron en suscribir su lema. 

[IMAGEN TV] 

Morena respalda a Sheinbaum en fortalecer relaciones con EU.- En una carta pública, 

la bancada de Morena en la Cámara de Diputados respaldó el llamado de la 

Presidencia de la República para fortalecer la cooperación entre México y Estados 

Unidos y con ello atender los retos de la migración, el tráfico de drogas y el comercio, 

“desde el respeto mutuo y la responsabilidad compartida”. [24HORAS] [24HORAS / p5] 

Mesa de debate / Arturo Ávila (Diputado - Morena) / Gibrán Ramírez (Diputado - MC) / 

Jorge Triana (PAN).- “Creo que mejora mucho respecto a las comunicaciones 

anteriores que se habían realizado, sobre todo a la amenaza directa de que arancel 

por arancel, básicamente irnos midiendo en esas medidas de castigo comercial, pero 

sin duda que dice muchos desatinos”, declaró Gibrán Ramírez (MC), sobre las 

declaraciones de Donald Trump. Por su parte, Arturo Ávila (Morena) consideró “que la 

llamada entre la Presidenta y el presidente Trump es la respuesta a la carta de la 

Presidenta, es decir, si alguien ha leído algo de los libros de Donald Trump y entiende la 

forma en que entra a las negociaciones, me parece que fue atinada la respuesta 

política de la Presidenta”. [RADIO FÓRMULA] 

PAN respalda a Sheinbaum ante amenazas.- El dirigente nacional del PAN, Jorge 

Romero, acompañado de senadores y diputados federales, cerró filas con el gobierno 

de la presidenta Claudia Sheinbaum ante las amenazas que calificó de 

“desestabilizadoras” del mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump. 

[UNIVERSAL / p6] [REFORMA / p4] [EXCÉLSIOR / p11] 

Sindicatos de la 4T, alineados al poder.- Velando por los patrones y el Gobierno, los 

sindicatos durante la Cuarta Transformación no han funcionado como un verdadero 

apoyo para mejorar las condiciones laborales de los trabajadores, con líderes alejados 

de las bases trabajadoras pero amparados por el Estado, lo que les permite mantenerse 

vigentes, destacan especialistas. Además, como ocurrió en gran parte del Siglo XX bajo 

los gobiernos del PRI, sus líderes permanecen cercanos al poder y se ostentan como 
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diputados y senadores federales, como el líder minero Napoleón Gómez Urrutia, y Pedro 

Haces, de la CATEM, ambos diputados de Morena. [24HORAS / pp-p3] 

Presenta Diputado iniciativa para fortalecer a municipios fronterizos.- En un esfuerzo por 

atender las necesidades críticas de infraestructura y desarrollo en los municipios de la 

frontera norte, el diputado federal Alejandro Pérez Cuéllar, de la coalición Morena, 

Partido Verde y PT, presentó en la Cámara de Diputados la iniciativa para la creación 

del Fondo de Fortalecimiento Competitivo y Sostenible para la Frontera Norte. Esta 

propuesta busca destinar más de 4 mil 500 millones de pesos anuales a 38 municipios, 

incluida Ciudad Juárez. [ADN] 

Debemos combatir la corrupción, ya no hay pretextos: Juan Ángel Flores.- “Hoy más 

que nunca debemos combatir la corrupción, ya no hay pretextos”, manifestó el 

diputado federal Juan Ángel Flores Bustamante (Morena), tras asistir a la inauguración 

de la VII Cumbre de la Convención Nacional de Fiscales Anticorrupción, que se celebró 

en la ex hacienda de San José Vista Hermosa. [SOL DE CUENAVACA] 

Pide Menchú tomar conciencia sobre la discapacidad auditiva.- Al acudir a la 

conmemoración del Día Nacional de las Personas Sordas organizado por la asociación 

ViendoTEntiendo y Menchú TuM, la premio Nobel de la Paz (1992), Rigoberta Menchú, 

llamó a tomar conciencia por la discapacidad auditiva. En un evento realizado en la 

sede la Agrupación Leonesa de México, la activista comentó que cuando se empieza 

a cultivar esa conciencia, al mismo tiempo se comienza a cultivar la humildad. A la 

conmemoración también acudió la vicecoordinadora de la bancada de Morena en 

la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez. [24HORAS / p2] 

Viene Sheinbaum para analizar problemática de Altos Hornos.- El diputado federal Theo 

Kalionchiz (PAN) informó que ante constantes reuniones de trabajo e insistir en apoyar 

a los trabajadores de Altos Hornos de México, este próximo viernes 29 de noviembre 

llegará a Coahuila la presidenta Claudia Sheinbaum, así como el secretario del Trabajo, 

Marath Baruch Bolaños, siendo el tema AHMSA una de las prioridades a discutir. 

[ZÓCALO MONCLOVA] 

Presentan en la Cámara de Diputados el libro “En defensa de la crítica jurídica: 

especificidad y defensa de un discurso herético”.- En el marco de las Noches de museo, 

se llevó a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro la presentación del libro En 
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defensa de la crítica jurídica: especificidad y defensa de un discurso herético, del autor 

Raymundo Espinoza Hernández. En el evento, realizado en el Museo Legislativo “Los 

Sentimientos de la Nación”, la diputada Margarita García García (PT) señaló que la 

obra es irreverente y enriquecedora, ya que el autor comparte su punto de vista sobre 

la actualidad social, política y jurídica, y es “un tema que todos los diputados, toda la 

gente tenemos que conocer”. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] [TALLA POLÍTICA] 

Otra más.- Por tercera ocasión, y después de dos legislaturas en que los diversos intentos 

naufragaron, diputados federales buscan establecer en la Constitución el derecho al 

cuidado digno y el reconocimiento de los derechos laborales para los cuidadores de 

personas con discapacidad. [EXCÉLSIOR / p2] 

Va por mesas de paz.- La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, propuso 

implementar las Mesas de Construcción de Paz en los municipios para atender, desde 

lo local, las causas que originan inseguridad y violencia. Ante 200 alcaldes en el Salón 

de la Revolución de la Segob, Rosa Icela Rodríguez reiteró que se buscará en la Cámara 

de Diputados aumentar el presupuesto para gobiernos municipales. [HERALDO / p24] 

Uber cuestiona regulación laboral.- Uber México no está conforme con la iniciativa del 

gobierno mexicano que busca reconocer derechos laborales a repartidores y 

conductores de plataformas digitales. En entrevista con El Sol de México, Nicolás 

Sánchez Sepúlveda, director de Asuntos Gubernamentales y Políticas de Uber, indicó 

que la propuesta es incompatible con el modelo flexible de trabajo que ofrecen estas 

aplicaciones y podría elevar los costos del servicio hasta en 50 por ciento. El gobierno 

mexicano y las empresas han sostenido más de 30 reuniones para discutir las reformas, 

que aún deberán ser analizadas por la Cámara de Diputados. [SOL DE MÉXICO / p12] 

[PRENSA / p18] 

Publican decreto sobre las nuevas secretarías.- Gobernación publicó ayer por la tarde 

el decreto con el que se modifica la estructura del gobierno federal, al crear nuevas 

secretarías. Este anuncio ocurre gracias a la reforma a la Ley Orgánica de la 

Administración Pública, la cual fue aprobada esta semana por el Congreso. Con la 

ordenanza se crean las secretarías de la Mujer y de Ciencias, Humanidades, Tecnología 

e Innovación, así como la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones. 

[JORNADA / p11] 
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Sepultan a los órganos autónomos.- Tras casi ocho horas de debate, el Pleno del 

Senado avaló, con 86 votos a favor y 42 en contra, la reforma constitucional de 

simplificación orgánica, con la que se extinguen siete organismos autónomos, y sus 

funciones son absorbidas por diversas dependencias del Ejecutivo Federal y estatales. 

La reforma pasa ahora a los Congresos de los Estados para análisis y votación. 

[HERALDO / p8] [JORNADA / cp-p9] [ECONOMISTA / pp-p38] [SOL DE MÉXICO / p7] 

[PRENSA / p16] [CONTRARÉPLICA / pp-p6] 

Postura de Canadá responde a reformas.- Canadá ha adoptado una postura más firme 

y proactiva de cara a la próxima revisión del T-MEC debido a las reformas internas 

impulsadas por México, en particular en el sector energético, que han generado 

preocupación entre los socios del tratado, según expertos. Francisco J. Peña-Valdés, 

secretario general binacional de la Asociación de Empresarios Mexicanos, explicó que 

esta postura refleja el descontento de Canadá frente a las políticas que considera 

lesivas para sus intereses. [FINANCIERO / p5] 

ASF 

Con un fraude a cuestas, Segalmex continúo con las malas prácticas.- No bastó con el 

fraude por 15 mil millones de pesos… las irregularidades en Segalmex continuaron 

después del escándalo. La Secretaría de la Función Pública halló diversas anomalías, 

entre ellas adjudicaciones directas indebidas y violaciones a la Ley de Adjudicaciones 

en la entrega de contratos en 2023. (…) En febrero de 2022, la Auditoría Superior de la 

Federación detectó irregularidades en el uso de recursos en Segalmex para los 

ejercicios fiscales 2019 y 2020, las cuales ascendían a cerca de 15 mil millones de pesos. 

[UNIVERSAL / pp-p4] 

 

 

OPINIÓN 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Lleva al menos tres visitas para analizar su propuesta de 

presupuesto de 13,205 millones de pesos para organizar la elección popular de jueces, 

magistrados y ministros. La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, visitó al 
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coordinador de Morena, Ricardo Monreal. Ayer, el presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez, acudió hasta sus oficinas de Viaducto-Tlalpan para 

persuadir a la presidenta del INE a bajarle a su monto. Por la noche volvió a San Lázaro 

a otro encuentro privado con la diputada Merylin Gómez, presidenta de la Comisión 

de Presupuesto. [FINANCIERO/p.45] Comenta el tema: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ 

MIGUEL [LOS TRES PODERES]; TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Morena te endeuda.- (...) El Congreso mexicano se 

encuentra en la revisión y discusión del denominado paquete económico, que se 

encuentra integrado, este año, por los Criterios Generales de Política Económica; la Ley 

de Ingresos de la Federación; la Ley Federal de Derechos; y el Presupuesto de Egresos 

de la Federación. Es uno de los momentos más importantes para la economía 

mexicana, ya que se determina de dónde y cuánto se recaudará, así como en qué se 

gastará el dinero de la nación (...) [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ/ (...) Quedó aprobada la Ley de 

Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2025. Pero lo que viene ahora es el debate sobre el 

Presupuesto de Egresos porque algunas dependencias y programas sufrirán importantes 

recortes. Según declaró el jefe de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, harán una cirugía mayor, algo en lo que contarán con el respaldo de la 

oposición porque muchos tienen serias dudas sobre el gasto programado (...) 

[HERALDO/p.5] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) PEF-2025, tendrá ajustes, 

adelantó el diputado Ricardo Monreal Ávila… Habrá reasignaciones hasta por 20 mil 

mdp… “Nadie quiere que se le recorte”, admite el coordinador del grupo mayor en San 

Lázaro. “Todos quieren un aumento y eso no es nada fácil, es muy complicado” (...) 

[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) 

Ricardo Monreal Ávila, justificó que el retraso para discutir el dictamen que reduce la 

jornada laboral de 48 a 40 horas, se debe a la falta de acuerdos entre todas las 

bancadas de San Lázaro, pese a que en el pasado, Morena y sus aliados, con su 

mayoría calificada, han sacado reformas sin el apoyo de la oposición (...) [24 HORAS] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Noemí Berenice Luna Ayala, 

coordinadora del PAN en Cámara de Diputados y su homólogo del PRI, Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, acusan que Morena y sus satélites del PT-Verde, rechazaron la 

propuesta de modificación a Ley de Ingresos de la Federación, 2025 (...) [LOS TRES 

PODERES] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Arancel con arancel- (...) La diplomacia mexicana se 

impuso ante el bully mundial. La presidenta Claudia Sheinbaum dio una lección de 

dignidad al presunto delincuente que la mayoría de los estadounidenses eligieron 

presidente. Las amenazas de Trump de subir los aranceles con México en un 25% no van 

a funcionar, el consumo de drogas y la migración no se van a resolver así. El presidente 

Trump tiene mucho por hacer y debería de empezar por quitarse el traje de candidato 

y gobernar con seriedad (...) [UNIVERSAL] El tema se comenta en: PESOS Y 

CONTRAPESOS/ ARTURO DAMM ARNAL [RAZÓN/p.17] CRÓNICA POLÍTICA/ROSY 

RAMALES [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/ANTENA/JAVIER OROZCO/ En la Cámara de Diputados ya se aprobó la Ley 

de Ingresos y la Ley Federal de Derechos para 2025, aún falta su aprobación en el 

Senado, en palabras sencillas, se aprobó de dónde saldrán los recursos que se van a 

gastar en 2025, de parte de los tres poderes de la unión y lo que queda de organismos 

autónomos (...) [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/(…) Además de las 

modificaciones al uso y aprovechamiento de las concesiones de agua, este jueves, la 

Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Ley Federal de 

Derechos 2025, que incluye incrementos especialmente a las mineras donde están 

invertidos activos de los principales magnates del país, como Germán Larrea, Alberto 

Baillères y Carlos Slim, amén de grupos extranjeros de Canadá y Estados Unidos. dicha 

ley que aportará más de 137 mil millones de pesos al erario público, un monto 2.3 veces 

mayor que lo aprobado para este año. [UNIVERSAL/p.9] Escribe del tema: JAVIER 

OROZCO [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/DESBALANCE/(…) Luego de rendir protesta ante el Pleno de la Cámara de 

Diputados como nuevo subsecretario de Hacienda, Edgar Amador Zamora pudo 

participar en la reunión de política monetaria de la Junta de Gobierno del Banco de 
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México (Banxico) con la ausencia de Rogelio Ramírez de la O en el encuentro, el 

primero que se llevó a cabo bajo el nuevo gobierno de la presidenta Claudia 

Sheinbaum y en el cual se decidió por unanimidad recortar la principal tasa de interés 

de 10.50% a 10.25%. [UNIVERSAL/p.24] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…)  La bancada panista en el Senado 

promovió, sin éxito, una moción suspensiva a la deliberación de la minuta que reforma 

14 artículos de la Constitución, la llamada simplificación orgánica. En la víspera, la 

Cámara de Diputados había descubierto un fideicomiso irregular en el IFT y los 

comisionados del Inai había exhortado a los legisladores para reconsiderar sobre la 

desaparición del organismo garante de los derechos de acceso a la información y de 

protección de datos personales. [ECONOMISTA/pp.,41] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/(…) El reto es justificar la existencia de tanto 

aspirante a cualquier plaza de juez, magistrado o ministro. Oficialmente hay 49 mil 398 

inscritos en los tres poderes: Presidencia de la República, Senado y Suprema Corte de 

Justicia. Los comités de evaluación respectivos revisan nombres, cotejan documentos 

y analizan datos curriculares para ver si corresponden. Pero en muchísimos casos no 

coinciden por distintas razones: no llenaron bien los formatos, simplemente mandaron 

sus nombres, no remitieron los títulos respectivos y menos acreditaron su experiencia 

jurídica. [24 HORAS/p.4] Escribe del tema: EL ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN 

[MILENIO/p.7]; GRAN ANGULAR/RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/(…) Una vez superada la 

aduana de la convocatoria hacia los aspirantes de la elección judicial, el siguiente reto 

para los Comités de Evaluación de los Poderes de la Unión será hacer valer el principio 

de paridad de género, en un escenario en que los perfiles inscritos arrojan una amplia 

mayoría de hombres sobre las mujeres. [UNIVERSAL/p.9] 

ARTÍCULO/PEDRO MIGUEL/(…) Pero ya el año pasado resultaba evidente que el cártel 

de la toga haría todo lo que estuviera a su alcance para preservar privilegios y 

corruptelas, y en este 2024, con la obtención de mayorías legislativas calificadas en los 

comicios del 2 de junio, se dieron las condiciones necesarias para emprender esa tarea. 

Otro tanto ocurrió con los organismos autónomos, bastiones del régimen oligárquico 
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que si sirvieron de contrapeso fue sólo al esfuerzo por dejar atrás el viejo orden. 

[JORNADA/p.15] 

COLUMNA/MÉXICO SA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/(…) En la historia de nunca acabar, 

Grupo México, del tóxico Germán Larrea, y sus sindicatos blancos intentaron reactivar 

artificialmente una batalla judicial –perdida dos décadas atrás– en contra del Sindicato 

Nacional Minero, presidido por el diputado Napoleón Gómez Urrutia, y en esta ocasión, 

como en tantas otras, ese consorcio recibió tremendo portazo en la cara. 

[JORNADA/p.19] Opina del tema: AGUAS PROFUNDAS/LUIS CARRILES [SOL DE MÉXICO]; 

[PRENSA] 

COLUMNA/A RAS DE SUELO/EUNICE RENDÓN/(…) Con su amplia experiencia y las 

extensas facultades que tendrá la Secretaría, Omar se perfila como pieza clave para 

implementar una estrategia más coordinada y eficiente en la lucha contra la violencia 

y la corrupción. La reciente reforma al Artículo 21 Constitucional, aprobada por 

unanimidad en la Cámara de Diputados y enviada a las legislaturas de los estados, 

refuerza significativamente a la SSPC. [UNIVERSAL/p.9] Del tema escribe: LUIS MIGUEL 

MARTÍNEZ ANZURES [HERALDO/p.17] 

COLUMNA/EL CUARTO DE LAS REFLEXIONES/MOISÉS VERGARA/ (...) En un interesante 

estudio comparativo sobre los delitos y faltas en materia electoral en 19 países realizado 

por la Dirección de Servicios de Información y Análisis Especializados de la Cámara de 

Diputados del H. Congreso de la Unión, se observó que la regulación de los supuestos 

que de realizarse pueden llegar a tipificarse como un delito se encuentran en Leyes 

electorales y Códigos y leyes Penales, e incluso en Leyes exprofeso en la materia (...) 

[CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MELÉNDEZ/ (...) No se sabe cuál es la saña del 

expresidente con los vapeadores, se supone que se debe a un tema familiar, pero lo 

cierto es que la prohibición que se está a punto de votar la próxima semana en el 

Congreso, modificando los artículos 4 y 5 constitucionales, lo único que logrará es dejar 

en manos de la delincuencia organizada un negocio que, se estima, puede estar en los 

40 mil millones de pesos (...) [EXCÉLSIOR/p.10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_JORNADA_15_PEDROMIGUEL_TRANSICION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_JORNADA_19_MEXICOSA_GRPOMEXICO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_SOL_0_LUISCARRILES_MINEROS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_PRENSA_0_LUISCARRILES_MINEROS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_UNI_9_EUNICERENDON_SEGURIDAD_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_HER_17_LUISMIGUELMARTINEZ_SUPERSECRETARIA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_CONTRA_2_MOISESVERGARA_DELITOSELECTORALES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_EXC_10_RAZONES_VAPEADORES_3DIP_.pdf


  

COLUMNA/TIRADITOS/La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, legisladores 

de las diversas fuerzas parlamentarias y el mundo artístico, entre muchos otros sectores 

del país, se volcaron para expresar sus condolencias por la muerte de la última diva del 

cine mexicano, Silvia Pinal. Fue una mujer que supo conjugar su vida artística con la de 

la política, pues fue senadora del PRI en algún momento de su vida (...) 

[CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Golpe de timón en el PAN propinó Jorge Romero Herrera, 

quien recientemente asumió la dirigencia nacional del partido. Resulta que pidió a sus 

diputados y senadores cerrar filas en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum, ante las 

amenazas del presidente electo de EU, Donald Trump, sobre imponer aranceles a 

México (...) [HERALDO/p.2] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

          •GOBIERNO 

 

Sheinbaum: no ofrecí a Trump cerrar frontera.- La presidenta Claudia Sheinbaum dio ayer 

detalles de la conversación que sostuvo el miércoles con Donald Trump, próximo 

mandatario de Estados Unidos. Señaló que no hablaron de aranceles sino de migración 

y tráfico del fentanilo, por lo que descartó una “potencial guerra arancelaria. “Nunca 

planteamos que íbamos a cerrar la frontera; no estamos de acuerdo con ello”, subrayó 

la mandataria. Agregó que Estados Unidos debe poner fin al bloqueo a Cuba y las 

sanciones a Venezuela, porque alientan la migración y sólo sufren los pueblos. 

[JORNADA/pp-p3] 

 

SECRETARIA DE GOBERNACIÓN 

 

Destaca Segob colaboración con alcaldes.- La titular de la Secretaría de Gobernación 

(Segob), Rosa Icela Rodríguez Velázquez, se reunió con más de 100 alcaldes del país en 

el Primer Encuentro Nacional, Perspectiva Municipal del Programa 100 Puntos de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, organizada por el Instituto Nacional para el Federalismo 

y el Desarrollo Municipal (Inafed), cuyo titular es Armando Quintero. [24 HORAS/p6] 

 

JUDICIAL 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_CONTRA_2_TIRADITOS_EXTINCIONDEORGAUTONOMOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_JORNADA_1.3_DESCARTASHEINBAUM_ARANCELES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_24H_6_DESTACASEGOB_ALCALDESSEGOB_12NACIONAL_.pdf


  

Ministro Aguilar se despide.- “Un juez que no es independiente, es el mandadero de 

alguien, pero no es un juez”, con estas palabras, Luis María Aguilar participó en un evento 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, horas antes de que se realizara la sesión 

solemne para despedirlo, pues concluye su encargo el 30 de noviembre. [HERALDO DE 

MÉXICO/p6] 

 

Buscan polleros en hoteles.- Un juez emitió una orden de revisión contra hoteles en el 

marco de una investigación sobre una posible red de tráfico de migrantes que utiliza 

estos establecimientos para hospedar a extranjeros en situación irregular y después 

trasladarlos hacia el norte del país. Elementos de la Fiscalía General de la República 

(FGR), de la Policía de Investigación Federal, del Ejército mexicano y del Instituto 

Nacional de Migración (INM) participaron en los operativos que se desarrollaron en los 

municipios de Tapachula y Huehuetán, en la región del Soconusco de Chiapas. [SOL DE 

MÉXICO/pp-p4] 

 

SEGURIDAD 

 

Pega operativo al cártel de Sinaloa.- Elementos del Gabinete de Seguridad capturaron 

a siete personas con armas y drogas, en un operativo en la capital del país, destacó el 

titular de la SSPC, Omar García Harfuch. Los detenidos estarían vinculados al Cártel de 

Sinaloa. En tanto, en Culiacán, dos restaurantes y una clínica fueron atacados. 

[EXCÉLSIOR/pp-p22] 

 

 

EDUCACIÓN 

 

"Urge en México una reforma en infraestructura educativa".- Se debe rediseñar la política 

de infraestructura educativa para definir claramente las responsabilidades de los actores 

involucrados, así como para promover y mejorar los mecanismos de rectoría que 

garanticen el cumplimiento de los estándares técnicos y operativos en los centros 

educativos, subraya el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social (Coneval). [UNIVERSAL/p2] 

 

ECONOMÍA 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_HER_6_MINISTROAGUILAR_REFPODERJUDICIAL_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_HER_6_MINISTROAGUILAR_REFPODERJUDICIAL_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_SOL_1.4_VANCONTRAPOLLEROS_POLLEROS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_SOL_1.4_VANCONTRAPOLLEROS_POLLEROS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_EXC_1.22_PEGAOPERATIVO_CARTELSINALOA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_UNI_2_URGENENMEXICO_REFEDUCATIVA_12NACIONAL_.pdf


  

Plantean en Banxico bajar tasa en mayor magnitud.- La minuta de la decisión de política 

monetaria del 14 de noviembre del Banco de México, mostró que la Junta de Gobierno 

está dividida en cuanto a la magnitud del siguiente recorte e incluso, dejó ver que dos 

integrantes apoyan un ajuste de mayor tamaño. Economistas consultados destacan que 

los integrantes de la Junta tienen una opinión segmentada, pues unos apoyan un recorte 

de 25 puntos base y otros de 50. [FINANCIERO/pp-p4] 

 

Inversiones para trenes en 2025 ascenderán a $157,000 millones.- Con el tiempo encima, 

la promesa de concluir en este sexenio y un presupuesto “asegurado” de 157,000 

millones de pesos para el 2025, el gobierno federal iniciará en abril próximo la 

construcción de los trenes de pasajeros anunciados por la Presidenta Claudia 

Sheinbaum (Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles-Pachuca, México-Nuevo Laredo y 

México-Nogales) y en los trabajos participarán ingenieros militares y empresas privadas. 

[ECONOMISTA/pp-p26] 

 

Decomiso de piratería china supera el cuarto de millón de artículos.- El gobierno federal 

decomiso más de 262 mil piezas de piratería china, con un valor estimado de 7 millones 

y medio de pesos, en un operativo realizado en el centro de Ciudad de México, como 

parte de los compromisos que el país tiene bajo el Tratado Comercial México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC). [MILENIO/pp-p10] 

 

INTERNACIONAL 

 

Rusia amaga con más armas experimentales.- El régimen invasor perpetró un duro golpe 

contra infraestructura ucraniana para aumentar el miedo en ese país, pues el presidente 

ruso, Vladimir Putin, también amedrentó con atacar con más misiles Oreshnik y 

producirlos en masa. [RAZÓN/p21] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_FIN_1.4_PLANTEANENBANXICO_BANXICO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_ECO_1.26_INVERSIONESPARA_TRENES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_MIL_1,10_DECOMISODE_PIRATERIA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/291124_N_RAZON_21_RUSIAAMAGA_ARMAS_12NACIONAL_.pdf


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

PRIMERAS
PLANAS

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”
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Gutiérrez Luna envió reserva al Senado para evitar  

desaparición de Escuela Judicial Electoral 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- El 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna envió una 

reserva al Senado en el marco de la discusión de la reforma a la Ley Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación, la cual propone evitar la extinción de la 

Escuela Judicial Electoral, donde él está cursando el doctorado. 

 

https://drive.google.com/file/d/1e5oYaULkW9nfuy5y5VQXDBY-

jWnpgsez/view  

https://drive.google.com/file/d/1e5oYaULkW9nfuy5y5VQXDBY-jWnpgsez/view
https://drive.google.com/file/d/1e5oYaULkW9nfuy5y5VQXDBY-jWnpgsez/view


 
 
 
 
 

Cámara de Diputados trabaja en ajustes y reasignaciones del 
PEF 2025: Monreal Ávila 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que habrá ajustes en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, entre 15 y 20 mil 
millones de pesos, por lo que se está trabajando en ello. 

 

“No es fácil, porque obviamente los órganos autónomos, la administración 
pública, centralizada y paraestatal, los estados, los municipios y las 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  



 
 
 
 
 

universidades, nadie quiere que se le recorte; todos quieren un aumento y eso 
no es nada fácil y es muy complicado”, añadió. 

Refirió que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Público estará citando a 
funcionarios y revisando partidas presupuestarias, recursos etiquetados y 
analizando en dónde se pueden hacer reasignaciones con los ajustes que se 
realicen en los próximos días. 

 
Monreal Ávila expresó que ayer la presidenta de la Comisión de Presupuesto, 
diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena,) le comentó que hay recursos que 
tienen resguardados los órganos autónomos y se están analizando. 
“Obviamente, hay necesidades de redistribución de recursos; hay muchas 
exigencias, muchas peticiones y el Presupuesto no alcanza”. 

 
Recordó que prácticamente no hay nuevos impuestos, no hay nuevas cargas 
tributarias y no hay más ingresos. “Es un esfuerzo que la Comisión está 
haciendo y los próximos días será todavía más complicado”. 

Una vez que la Cámara de Senadores apruebe la Ley de Ingresos y Ley Federal 
de Derechos, agregó, se comenzará a revisar el Presupuesto; será lo mismo a 
lo establecido en la Ley de Ingresos, y “si le das a unos más de lo que establece 
el Presupuesto, pues tienes que quitarles a otros”. 

 
Destacó que, en el caso de la Judicatura, habrá ajuste sin poner en riesgo el 
ingreso de los trabajadores, sus conquistas laborales y su permanencia. “Va a 
haber ajustes en algunos temas, en el caso de la Judicatura Federal y el Tribunal 
Electoral. En cuanto a los entes autónomos se está revisando, uno a uno, 
porque todos tenemos que ajustarnos”. 

Expuso que ha tenido conversación con varios titulares de órganos autónomos 
con toda seriedad, e incluso este día dialogó vía telefónica con Guadalupe 
Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral y tiene 
conocimiento que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, 
se reunió con ella en las oficinas del INE y se prevé que en la tarde-noche lo 
haga con la presidenta de la Comisión de Presupuesto. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  



 
 
 

 
Resaltó que se sigue en la revisión técnica del Presupuesto, ya que todavía 
tienen como 15 días para concluir con esos trabajos y ello se está haciendo de 
forma coordinada con la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública y todas las 
áreas financieras del Gobierno Federal, aunque sea facultad exclusiva de la 
Cámara de Diputados la aprobación del Presupuesto. 

Sobre el tema del Fobaproa, consideró que se tiene que revisar, pues no se 
puede simplemente tomar una decisión sin analizar las consecuencias, porque 
son compromisos contraídos con el exterior y, en efecto, es una deuda desde 
el momento en que se trasladó de deuda privada de bancos a deuda pública 
de los mexicanos. “Se está analizando sin que se caiga en el incumplimiento, 
en la ruptura con los acreedores”. 

 
https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-trabaja-en-ajustes-y- 
reasignaciones-del-pef-2025-monreal-avila/ 
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Taddei se reúne con Gutiérrez Luna para revisar 
presupuesto del INE 

 

 
 

La presidenta del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Guadalupe Taddei, se reúne esta noche con el presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna para revisar el presupuesto del órgano 
electoral. 
 
El INE ha solicitado un gasto de 40 mil 475 millones de pesos, de los cuales 
calculó que se requieren 13 mil 205 millones de pesos para la elección 
extraordinaria de jueces,magistrados y ministros. 
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Sin embargo, tanto la presidenta Claudia Sheinbaum como senadores y 
diputados de Morena rechazaron el monto. Los diputados anticiparon que se 
hará un recorte al gasto del INE. 
 
El coordinador de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dijo que se comunicó por 
teléfono durante la mañana con Taddei, pero acotó que todavía no se decide 
el monto en que se disminuirá el gasto del INE, en específico la partida para el 
proceso electoral judicial. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/28/politica/taddei-se-reune-

con-gutierrez-luna-para-revisar-presupuesto-del-ine-1543 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/28/politica/taddei-se-reune-con-gutierrez-luna-para-revisar-presupuesto-del-ine-1543
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/28/politica/taddei-se-reune-con-gutierrez-luna-para-revisar-presupuesto-del-ine-1543
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Taddei Defiende Solicitud de Presupuesto para Elección de Juzgadores en 2025 | Política 

https://headtopics.com/mx/taddei-defiende-solicitud-de-presupuesto-para-elecci-n-de-62670369
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Taddei insiste a Morena que se necesitan 13 mmdp 
para elección judicial; acuerda revisar presupuesto 

de nueva cuenta 
 

 
 

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, se 
reunió esta tarde con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez, y la presidenta de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública, Merilyn Gómez Pozos, para hablar sobre el presupuesto para 
la elección de juzgadores en 2025. 
 
Detalló que se reunirá una comisión del INE con la Comisión de Presupuesto, 
el próximo jueves 5 de diciembre, a las 09:00 horas, para calcular el costo de 
la elección. 
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Taddei insistió en que son necesarios 13 mil millones de pesos para realizar la 
elección de ministros, magistrados y jueces; y en la reunión no se expusieron 
recortes. 
 
Y trabajarán en el recorte que plantea la Cámara de Diputados, el próximo 
jueves. 
 
Sin embargo, el equipo técnico del INE trabaja en planes alternativos para 
realizar la elección en 2025, en caso de que se realice un recorte de alrededor 
de 4 mil millones de pesos, como ha propuesto Morena. 
 
“Estamos convencidos de que el presupuesto corresponde a la instalación de 
las casillas que estimamos en ese momento, y las áreas del instituto están 
trabajando en una posible reducción presupuestal en escenarios diversos”, 
expresó. 
 
Por su parte, la diputada Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de 
Presupuesto, insistió en que los 13 mil millones de pesos que solicita el INE 
son excesivos, y que están dispuestos a otorgarle alrededor de 9 mil millones 
de pesos, que fue lo que costó la elección presidencial de este año. 

 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/taddei-insiste-a-morena-que-se-

necesitan-13-mmdp-para-eleccion-judicial-acuerda-revisar-presupuesto-de-
nueva-cuenta/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/taddei-insiste-a-morena-que-se-necesitan-13-mmdp-para-eleccion-judicial-acuerda-revisar-presupuesto-de-nueva-cuenta/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/taddei-insiste-a-morena-que-se-necesitan-13-mmdp-para-eleccion-judicial-acuerda-revisar-presupuesto-de-nueva-cuenta/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/taddei-insiste-a-morena-que-se-necesitan-13-mmdp-para-eleccion-judicial-acuerda-revisar-presupuesto-de-nueva-cuenta/
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Taddei insiste a Morena que se necesitan 13 mmdp para elección judicial; acuerda revisar 

presupuesto de nueva cuenta 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/taddei-insiste-a-morena-que-se-necesitan-13-mmdp-para-elecci%C3%B3n-judicial-acuerda-revisar-presupuesto-de-nueva-cuenta/ar-AA1uXaGm
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/taddei-insiste-a-morena-que-se-necesitan-13-mmdp-para-elecci%C3%B3n-judicial-acuerda-revisar-presupuesto-de-nueva-cuenta/ar-AA1uXaGm
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Diputada buscará reunirse con Guadalupe Taddei para 

revisar presupuesto de elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Merilyn 

Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto de la 

Cámara de Diputados afirmó que buscará reunirse con la 

consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, para revisar el 

recorte al presupuesto en la elección judicial. Taddei estuvo hace 

unos días con el coordinador de la mayoría, Ricardo Monreal y el 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, donde 

había aceptado un recorte, aunque luego dijo que iban a pelear 

hasta el último minuto. La legisladora Gómez Pozos recordó que 

tienen un acuerdo para instalar una mesa de trabajo muy 

técnica para revisar rubro por rubro y poder lograr el objetivo, 

además reafirmó que no excederán el presupuesto que ven 

excesivo. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/17FCOvBlN_nWj0GQehn9kRCTlgAVtRApR/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17FCOvBlN_nWj0GQehn9kRCTlgAVtRApR/view


 

 
 
 
 

Sin acuerdos, INE y diputados, sobre recorte al costo de la 
elección judicial 

 
 
La reunión que la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Guadalupe Taddei, con la presidenta de la Comisión de Presupuesto de la 
Cámara de Diputados, Merilyn Gómez, a la que también acudió el presidente 
del recinto, Sergio Gutiérrez, terminó sin un acuerdo entre la titular del órgano 
electoral y los parlamentarios. 
 

 
 
Al finalizar el encuentro, tanto Taddei Zavala como Gómez Pozos mantuvieron 
sus posturas al respecto. 
 
La consejera presidenta refrendó que el presupuesto de 13 mil 200 millones de 
pesos solicitado por el árbitro electoral es correcto. 
 
La legisladora federal enfatizó que esa cantidad es excesiva. 
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Taddei defiende presupuesto del INE 
Al señalar que los consejeros electorales “siempre batallan” y luchan por 
contar con los recursos suficientes cada año, la consejera recordó que en la 
discusión presupuestal de este 2024, la Cámara también le aplicó una rebaja a 
la institución. 
 
Cuando los diputados federales aprueben el paquete económico de 2025, si le 
recorta al INE, éste tendrá que hacer ajustes. 
 
No obstante, fue enfática en señalar que los 13 mil 200 millones de pesos 
proyectados, son los necesarios 
 
“Y estamos convencidos que ese presupuesto corresponde a la instalación de 
las casillas que estimamos en ese momento. Si las áreas del Instituto están 
trabajando por una posible reducción presupuestal en escenarios diversos y el 
Instituto no puede hablar ahorita de ajustes, hasta que no sea la Cámara de 
Diputados que hable. Si la Cámara de Diputados establece que este es el 
presupuesto que debe quedar en el Instituto, con ese vamos a salir”, apuntó. 
 
Sin acuerdos 
La presidenta del INE dejó en claro, al ser cuestionada respecto a si los 
congresistas le plantearon en la reunión privada, que el organismo a su cargo 
debe rebajar su presupuesto, que la diputada Gómez Pozos y el diputado 
Gutiérrez Luna fueron muy amables, pero no le pidieron bajarle al 
presupuesto. 
 
“No, en esta reunión debo de reconocer el profesionalismo de la diputada que 
encabeza la Comisión de Presupuesto y del presidente de la Cámara, no me 
dijeron ni siquiera estimados ni porcentajes. Oiga presidenta, bájele 30 por 
ciento, por supuesto que no”, indicó. 
 
A pregunta expresa de si seguirá defendiendo los 13 mil millones para la 
elección judicial, Taddei Zavala sostuvo que así será. 
 
“¿Sigue defendiendo los 13 mil millones?”, se le dijo. 
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“Por supuesto, por supuesto, nunca vamos a dejar de hacerlo, como está 
presupuestado, eso es lo que nosotros planteamos”, reafirmó. 
 
Diferencia de opiniones 
Al manifestar su posicionamiento, la diputada Merilyn Gómez, dejó ver que 
entre el INE y los diputados no hay acuerdo, ya que la institución autónoma 
sigue sin aceptar el recorte al costo de la elección judicial. 
 
De hecho, manifestó que hay diferencia de opiniones con la institución 
organizadora de las elecciones. 
 
Subrayó que para los diputados federales, es muy alto el presupuesto que el 
INE pide para esos comicios. 
 
Gómez Pozos intentó matizar su rechazo a los 13 mil millones, así como la clara 
intención de los diputados de recortar ese monto, al indicar que aún no se 
pueden poner cifras a la baja, porque aún no hay un dictamen de Egresos 2025. 
 
“No, no, eso lo vamos a analizar, nosotros lo hemos dicho reiteradamente, 
reiteradamente que es gasto excesivo para una elección cuando es por mucho 
más alto este presupuesto que el de la elección pasada que fue la más grande. 
Sostenemos lo mismo y por eso en esta diferencia de opiniones que ahorita 
acabamos de ver con la presidenta del INE es que nos vamos a sentar a esta 
mesa de trabajo”, remarcó la legisladora. 
 
Reunión el jueves 
El único acuerdo establecido es que el jueves de la siguiente semana habrá una 
nueva reunión, en este caso será pública, también en San Lázaro, para seguir 
tratando el tema. 
 
Estará presente la Comisión del INE que elaboró el presupuesto del organismo 
y la Comisión de Presupuesto del recinto en pleno. 
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Allí se volverán a plantear las condiciones presupuestales del INE y el 
requerimiento para el proceso electoral del Poder Judicial. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/28/sin-acuerdos-ine-diputados-
sobre-recorte-al-costo-de-la-eleccion-judicial-667742.html 
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Se reúne Gutiérrez Luna con Guadalupe Taddei 
 

CIUDAD DE MÉXICO 

(LEONARDO CURZIO).- La 

consejera presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, se reunió 

este tarde con el presidente 

de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna y Merilyn 

Gómez, presidenta de la 

Comisión de Presupuesto. 

 

Los diputados se mantienen en que es muchísimo dinero 13 mil 

millones de pesos; la Consejera Presidenta del INE insiste en que 

es un presupuesto adecuado, por lo que anunció que regresará 

la próxima semana para una plenaria pública con todos los 

integrantes de la Comisión de Presupuesto. 

 

Al ser cuestionada por los medios sobre las declaraciones de 

Ricardo Monreal y la titular de la Comisión de Presupuesto, 

respecto a que le asignarán el mismo presupuesto de las 

elecciones presidenciales, la funcionaria respondió: A mí no me 

han informado de ningún recorte y sostengo que se deben de 

gastar, por lo menos, estos 13 mil millones. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQp_j5mVE7BaET7t?e=VqmzMe 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQp_j5mVE7BaET7t?e=VqmzMe
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INE defenderá presupuesto para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, asegura que 

trabajarán a marchas forzadas para realizar la elección de 

juzgadores el primero de junio de 2025, esto tras la negativa del 

Congreso para aplazar los comicios al primero de septiembre. 

Taddei asegura que defenderá el presupuesto de 13 mil millones 

de pesos. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHVSYjzP8GcbSikS?e=kmtDku 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHVSYjzP8GcbSikS?e=kmtDku


 

 
 
 
 

Sigue jaloneo INE-Diputados por 13, 205 mdp para elección 
judicial 

 
 
Tras dos horas de diálogo con el Instituto Nacional Electoral (INE) sobre la 
necesidad de contar con 13, 205 millones de pesos para financiar la elección 
de cargos judiciales en 2025, diputados de Morena insistieron en que el monto 
solicitado es “excesivo”, por lo que será ajustado; ante el diferendo, seguirán 
las negociaciones la próxima semana. 
 

 
 
“Si la Cámara de Diputados establece que este es el presupuesto que debe de 
quedar en el instituto, con ese vamos a salir” reconoció, sin embargo, la 
consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei. 
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Taddei insistió en que defenderá la cifra solicitada, no obstante, admitió la 
probabilidad de que en diciembre o enero el INE deba ajustar su presupuesto, 
tras un eventual recorte. 
 
“No me dijeron ni siquiera estimados, ni porcentajes. (Ni) 'oiga, presidenta 
bájele 30%', por supuesto que no”, expresó al salir del encuentro en la Cámara 
de Diputados. 
 
"Cada vez que la Cámara de Diputados realiza un ajuste (...) cada institución 
tiene que volver a rearmar su presupuesto cuando éste es modificado en la 
más mínima cantidad, y eso lo tendremos que vivir en diciembre mismo, o en 
enero entrando el siguiente año”. 
 
La consejera presidenta del INE indicó que personal del INE realiza un análisis 
de los posibles rubros a reducir. El monto original y las alternativas serán temas 
de la reunión del próximo jueves, cuando la comisió de presupuesto del INE se 
reunirá con la de la Cámara de Diputados. 
 
“Estamos convencidos que ese presupuesto corresponde a la instalación de las 
casillas que estimamos en ese momento. Sí, las áreas del Instituto están 
trabajando por una posible reducción presupuestal en escenarios diversos, y el 
Instituto no puede hablar ahorita de ajustes hasta que no sea la Cámara de 
Diputados (la) que diga”, sostuvo Taddei. 
 
Al término del encuentro, Taddei aseguró que el INE siempre ha sufrido 
recortes y “batallado” por el monto solicitado. 
 
El INE solicitó a la Cámara de Diputados 13, 205 millones de pesos para realizar 
la elección el 1 de junio de 2025, pues serán más de 800 cargos judiciales, pero 
la presidenta Claudia Sheinbaum criticó el techo de gasto solicitado. 
 
“No debe costar tanto la elección, no le puede costar tanto la democracia al 
pueblo de México y hay manera de reducir los costos”, aseveró la mandataria 
al recordar que la elección de junio pasado, que fue federal, costó menos que 
lo proyectado para 2025. 



 

 

 
 
La presidenta de la Comisión de Presupuesto y diputada de Morena, Merilyn 
Gómez Pozos, quien encabezó el encuentro con Taddei, junto con el presidente 
de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, insistió 
en que se reducirán los costos porque no es viable aceptar la petición del INE. 
 
De acuerdo a la legisladora, es posible que la cifra final sean 9,000 millones de 
pesos : 
 
“Es una elección menos grande que la de junio, donde se eligieron más de 
20,000 cargos y se renovaron las cámaras, en este nuevo proceso no hay 
necesidad de destinar recursos para campañas, no participan los partidos, no 
tiene que costar tanto”, dijo Gómez. 
 
 
https://politica.expansion.mx/mexico/2024/11/28/sigue-jaloneo-ine-
diputados-por-13-205-mdp-para-eleccion-judicial 
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https://billieparkernoticias.com/conmemora-camara-de-diputados-el-dia-internacional-de-eliminacion-de-

la-violencia-contra-las-mujeres/ 

https://billieparkernoticias.com/conmemora-camara-de-diputados-el-dia-internacional-de-eliminacion-de-la-violencia-contra-las-mujeres/
https://billieparkernoticias.com/conmemora-camara-de-diputados-el-dia-internacional-de-eliminacion-de-la-violencia-contra-las-mujeres/
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Gutiérrez Luna envió reserva al Senado para evitar  

desaparición de Escuela Judicial Electoral 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- El 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna envió una 

reserva al Senado en el marco de la discusión de la reforma a la Ley Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación, la cual propone evitar la extinción de la 

Escuela Judicial Electoral, donde él está cursando el doctorado. 

 

https://drive.google.com/file/d/1e5oYaULkW9nfuy5y5VQXDBY-

jWnpgsez/view  

https://drive.google.com/file/d/1e5oYaULkW9nfuy5y5VQXDBY-jWnpgsez/view
https://drive.google.com/file/d/1e5oYaULkW9nfuy5y5VQXDBY-jWnpgsez/view
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Gutiérrez Luna envía reserva al Senado para que no 

desaparezca la Escuela Judicial Electoral 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El presidente de la 

Mesa  Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna, informó que envió al Senado una reserva para que no 

desaparezca la Escuela Judicial Electoral, explicó que en esa 

escuela estudió una maestría y ahora cursa un doctorado. La 

reserva que envió Gutiérrez Luna y cuyo acuse compartió en 

redes sociales, es para modificar el dictamen con proyecto de 

decreto por el que se expide la Ley Orgánica del Poder Judicial 

de la Federación, en la parte relativa a la Escuela Judicial 

Electoral. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yH_8iX3-fa7aYNl4?e=kWKUKr

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yH_8iX3-fa7aYNl4?e=kWKUKr
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https://cadenapolitica.com/2024/11/28/diputado-gutierrez-luna-propone-modificar-reforma-al-poder-

judicial-tras-descubrir-extincion-de-la-escuela-judicial/ 

https://cadenapolitica.com/2024/11/28/diputado-gutierrez-luna-propone-modificar-reforma-al-poder-judicial-tras-descubrir-extincion-de-la-escuela-judicial/
https://cadenapolitica.com/2024/11/28/diputado-gutierrez-luna-propone-modificar-reforma-al-poder-judicial-tras-descubrir-extincion-de-la-escuela-judicial/
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https://hojaderutadigital.mx/concluyen-comisiones-unidas-recepcion-de-expedientes-de-candidatos-para-

encabezar-el-organo-interno-de-control-del-ine/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluyen-comisiones-unidas-recepcion-de-expedientes-de-candidatos-para-encabezar-el-organo-interno-de-control-del-ine/
https://hojaderutadigital.mx/concluyen-comisiones-unidas-recepcion-de-expedientes-de-candidatos-para-encabezar-el-organo-interno-de-control-del-ine/
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https://www.enteratever.com/2023/2024/11/28/concluyen-comisiones-unidas-recepcion-de-expedientes-

de-candidatos-para-encabezar-el-organo-interno-de-control-del-ine/ 

https://www.enteratever.com/2023/2024/11/28/concluyen-comisiones-unidas-recepcion-de-expedientes-de-candidatos-para-encabezar-el-organo-interno-de-control-del-ine/
https://www.enteratever.com/2023/2024/11/28/concluyen-comisiones-unidas-recepcion-de-expedientes-de-candidatos-para-encabezar-el-organo-interno-de-control-del-ine/
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Congreso niega prórroga al INE para 
organizar elección de jueces y 
magistrados en 2025 
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Congreso niega prórroga al INE para organizar elección de jueces y magistrados en 202 

 

https://forbes.com.mx/congreso-niega-prorroga-al-ine-para-organizar-eleccion-de-jueces-y-magistrados-en-202/
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Congreso de la Unión Niega Prórroga al INE para Aplazar Elección de 
Personas Juzgadoras 

 
El Congreso de la Unión aseguró que el Poder Legislativo se encuentra imposibilitado para conceder la 
prórroga de 90 días para la elección de jueces, ministros y magistrados solicitada por el Instituto Nacional 
Electoral (INE). 

 
Aplazar la jornada electoral para las personas juzgadoras “crearía más problemas de los que pretende 
resolver, pues implicaría realizar una nueva reforma constitucional sólo para cambiar la fecha y ello 
implicaría modificar todos los plazos del proceso electivo”, se advierte en una carta suscrita por los 
presidentes de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio Carlos 
Gutiérrez Luna y que está dirigida a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala. 

 
En la misiva, el senador Fernández Noroña subrayó que como pudo observarse, la respuesta a la 
convocatoria para inscribirse en el proceso fue exitosa; el proceso electivo sigue su marcha y, además, 
confiamos en el profesionalismo, la capacidad técnica, la experiencia, la responsabilidad y la entrega del 
personal de INE y del pueblo de México que, a pesar de las demoras al proceso, sabrán cumplir el mandato 
constitucional de realizar los comicios extraordinarios del 1 de junio de 2025. 

 
Refirió que desde el pasado 15 de septiembre, cuando se publicó la reforma constitucional sobre el Poder 
Judicial, los cambios ya forman parte de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y debe 
cumplirse. 

 
De esta manera, asentó, “no hay margen para su incumplimiento o desobediencia y en ella se establece la 
fecha del primer domingo de junio para realizar los comicios, para que el pueblo elija mediante el voto 
universal, secreto y directo a las personas juzgadoras integrantes del Poder Judicial Federal”. 
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El presidente de la Mesa Directiva del Senado recordó que al momento de que los legisladores federales 
y los integrantes del INE rindieron la protesta de ley para asumir sus respectivos cargos juraron guardar y 
hacer guardar la Constitución, es decir, cumplirla y hacerla respetar. 

 
“Si bien es cierto que en su oficio se nos informa que recibieron 572 amparos y 366 suspensiones, no es 
menos cierto que ustedes saben que el articulo 61, fracción I, de la Ley de Amparo establece que no 
procede amparo alguno frente a una reforma constitucional”, destacó el legislador. 

 
Recordó que los integrantes del INE también saben que no procede suspensión alguna frente a un proceso 
electoral, pero a “pesar de ello una mayoría de integrantes del Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral tomó la decisión de detener el citado proceso electoral, dejando de lado sus atribuciones bajo 
argumentos de respeto a decisiones judiciales emitidas durante el tiempo en que el Poder Judicial Federal 
estaba en paro, en que violaba este poder flagrantemente la ley y el marco constitucional, con esas 
resoluciones y que, literalmente se constituían en juez y parte”. 

 
Gerardo Fernández Noroña señaló que esas autoridades judiciales, que con amparos y suspensiones 
estaban, además, obligadas a recusarse de cualquier resolución, pues se oponían y se oponen a la 
democratización del Poder Judicial Federal que conlleva su elección por sufragio electivo popular. 

 
Lo anterior no es nuevo y en los términos jurídicos correspondientes, acotó, el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación resolvió que nada puede detener el citado proceso electoral y que debe continuar 
su desarrollo. 

 
Con su determinación, enfatizó el presidente del Senado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación reabrió el camino para llevar a cabo la elección extraordinaria de junio de 2025. 

 
Y, a pesar de la resolución del citado Tribunal, acusó, nuevamente un grupo de consejeros y consejeras del 
Instituto Nacional Electoral determinó por mayoría solicitar la prórroga de los comicios aquí citados. 

 
Señaló que se le solicitó al Congreso mover 90 días la fecha de la jornada electoral justo previo al fin de 
semana en que se cerraba el registro de aspirantes a participar en el multicitado proceso electoral. 

 
“Haber concedido la prórroga en esas circunstancias habría, además de complicado el proceso y liquidado 
toda certeza sobre éste, habría, insistimos, desatado una campaña de especulación y desprestigio del 
proceso, alegando que se otorgaba la posposición de la elección ante el fracaso de la respuesta de la 
ciudadanía a participar como candidatos en este proceso electivo inédito, histórico y único en el mundo”, 
destacó. 
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“Por todas esas razones y la amplia argumentación jurídica que aquí se anexa, respondemos que no es de 
otorgarse la petición de prórroga a los comicios a realizarse en junio de 2025”, puntualizó. 

 
 
https://globalpress.mx/congreso-de-la-union-niega-prorroga-al-ine-para-aplazar-eleccion-de-personas- 
juzgadoras/ 
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https://hojaderutadigital.mx/presenta-comision-de-medio-ambiente-su-plan-de-trabajo-buscara-poner-fin-

a-practicas-que-ahonden-la-contaminacion-atmosferica/ 
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https://lineapolitica.com/afirma-padierna-con-el-derecho-petrolero-para-el-bienestar-pemex-se-

fortalecera/#google_vignette 
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Afirma Padierna con el derecho petrolero para el 
bienestar, Pemex se fortalecerá 

 

 
 
Las y los legisladores de la Cuarta Transformación votamos a favor para fortalecer 
financieramente a Petróleos Mexicanos (PEMEX) a través del Derecho Petrolero para el 
Bienestar que le permitirá obtener recursos para capitalizar, pagar deudas e invertir en 
proyectos, garantizando que esta empresa del Estado sea un motor del desarrollo 
económico, generación de empleos y soberanía energética de México, afirmó la 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna. 
 
“La tasa del Derecho Petrolero para el Bienestar será del 30%, mientras que para el gas no 
asociado será del 11.63%. Esta medida permitirá una mayor capitalización de PEMEX y 
facilitará que los ingresos generados sean utilizados para fortalecer sus propias funciones”, 
aseguró. 
 
Padierna Luna informó que, con la Ley de Ingresos 2025 que fue aprobada hace unos días 
en la Cámara de Diputados, se prevé un Plan de Austeridad Republicana para PEMEX, con el 
que se estima un ahorro de 50 mil millones de pesos. Estas acciones no solo fortalecerán la 
capitalización de la empresa, sino que también permitirán un uso más eficiente de los 
recursos, contribuyendo a su estabilidad a largo plazo. 
 
“Con un ahorro estimado de 50 mil millones de pesos y una mayor autonomía en la gestión 
de sus ingresos, PEMEX estará en una mejor posición para continuar siendo un pilar 
fundamental de la economía mexicana, al mismo tiempo que se reduce su carga fiscal y se 
optimizan sus operaciones”, agregó. 
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La diputada de Morena señaló que la elevada carga fiscal que soporta PEMEX debilitó 
gravemente sus finanzas, convirtiéndose en uno de los mayores desafíos para la empresa 
pública del Estado. “Durante décadas, PEMEX había sido un sostén financiero del país, 
aportando una proporción significativa de los ingresos públicos. Sin embargo, su modelo 
fiscal vigente comprometió su capacidad para reinvertir, modernizar su infraestructura y 
competir en un mercado energético globalizado, afectando tanto a la empresa como a la 
economía nacional”. 
 
“Esta elevada carga fiscal obligó a PEMEX a operar con márgenes financieros muy estrechos, 
afectando su capacidad para reinvertir en infraestructura, exploración y desarrollo de 
nuevos proyectos. Para compensar la insuficiencia de recursos, PEMEX recurrió al 
endeudamiento masivo, convirtiéndose en una de las empresas más endeudadas del 
mundo. Su deuda financiera pasó de 64 mil 332 millones de dólares en 2013 a 105 mil 792 
millones de dólares en 2018, lo que representa un incremento de 41 mil 460 millones 
dólares en tan sólo seis años”, subrayó. 
 
A consideración de la legisladora, esta situación no solo incrementó los costos operativos 
por el servicio de deuda, sino que también limitó su acceso a financiamiento en mejores 
condiciones. Además, comprometió su sostenibilidad y amenazó su rol como motor de la 
economía nacional. 
 
Padierna Luna recordó que con la reforma energética implementada en 2014 en México por 
Enrique Peña Nieto se transformó profundamente el marco regulatorio del sector 
energético, la cual, tuvo como una de sus consecuencias más graves el incremento de la 
carga fiscal de PEMEX. Este aumento se materializó a través de la imposición de tres 
derechos fiscales principales: el Derecho por la Utilidad Compartida (DUC), el Derecho por 
la Extracción de Hidrocarburos (DEH) y el Derecho de Exploración de Hidrocarburos (DEXH). 
 
“Estos conceptos representaron un peso financiero tan desproporcionado que dejaron a la 
empresa en una situación crítica, incrementando su deuda y limitando sus posibilidades de 
reinversión y crecimiento: el DUC se estableció como el principal mecanismo para captar 
ingresos fiscales de PEMEX, requiriendo que la empresa pagara 54% de sus utilidades al 
Estado. Este porcentaje, excesivamente elevado en comparación con estándares 
internacionales, convirtió a PEMEX en una de las compañías petroleras más gravadas del 
mundo”, enfatizó. 
Además, dijo la diputada, los derechos de extracción y exploración también añadieron una 
carga significativa, exigiendo pagos por las actividades esenciales de la empresa, lo que 
encareció sus operaciones y redujo su competitividad frente a empresas privadas. 
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Ante este panorama, en el marco de la Ley de Ingresos de la Federación de los años fiscales 
2022, 2023 y 2024, el Gobierno de la Cuarta transformación, del entonces presidente Andrés 
Manuel López Obrador, implementó una medida estratégica clave para aliviar la presión 
fiscal que históricamente ha enfrentado PEMEX. 
 
“Este esfuerzo se traduce en la reducción progresiva de la tasa del DUC, que pasó del 54% 
al 40% en 2022 y 2023, y que en 2024 se ajustó al 30%. Esta medida representa un avance 
significativo hacia la sostenibilidad financiera de PEMEX, una empresa pública del Estado 
que ha sido un pilar fundamental de la economía nacional durante décadas” recordó. 
 
La diputada informó que, para los meses de mayo, junio y julio de 2024, se otorgó a PEMEX 
un estímulo fiscal consistente en un crédito equivalente al 100% del monto correspondiente 
al derecho por la utilidad compartida. Además, para los meses de junio y julio, se le brindó 
un crédito fiscal del 100% sobre el derecho de extracción de hidrocarburos. 
 
“El gobierno ha logrado detener el incremento exponencial de la deuda de PEMEX. Al cierre 
de 2023, esta deuda ascendió a 106 mil 044 millones de dólares, lo que representa un 
aumento mínimo de 252 millones de dólares, en comparación con 2018”, finalizó. 
 
https://lineapolitica.com/afirma-padierna-con-el-derecho-petrolero-para-el-bienestar-
pemex-se-fortalecera/  
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Dirigencia, Senadores y Diputados del PAN cierran 
filas con Sheinbaum en relación con Trump 

 
La cúpula del PAN, encabezada por su dirigente, Jorge Romero, y los grupos parlamentarios 
en el Senado y la Cámara de Diputados cerraron filas con la presidenta Claudia Sheinbaum 
respecto a la relación con el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump. 
 

En el marco de la reunión plenaria de 
senadores y diputados del PAN, 
Romero Herrera dijo que la prioridad 
es defender la soberanía, dejar las 
diferencias entre partidos y tener una 
postura unificada como Estado 
Mexicano en temas como la 
imposición de aranceles a los 
productos mexicanos. 
 
“Nada, absolutamente nada, está por 
encima de México y de su interés 
superior, por más diferencias 

domésticas, como decíamos que tengamos los partidos políticos, entre oficialismo y 
oposición, o en la sociedad en general, nada está por encima de México y su interés 
superior" 
 
“Y lo decimos, ante cualquier posición unilateral, perentoria por parte de quien sea que sea, 
que pueda convertirse en un perjuicio para nuestra gente y nuestra nación, el PAN siempre 
respaldará con toda su energía nuestro Estado soberano y nos sumamos con todo 
patriotismo a la defensa de nuestra soberanía nacional”, señaló Romero Herrera. 
 
Acompañado de legisladores como Ricardo Anaya, Kenia López Rabadán, Marko Cortés y 
Enrique Vargas del Villar, entre otros, el líder nacional del PAN, señaló que de aquí al 20 de 
enero cuando tome rinda protesta Donald Trump al frente de la Casa Blanca, habrá más 
amagos de corte intervencionista en México por lo que se requiere una postura unificada 
de los actores políticos de nuestro país. 
 
“Nosotros consideramos esto como un problema verdaderamente grave y, sobre todo, lo 
clasificamos como un tema de Estado. Ya no es de partidos, ya no tiene la lógica doméstica 
partidista, es un tema de Estado, de país y así es como lo habrá de abordar Acción Nacional" 
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“Tenemos todos y todas, gobierno y sociedad, primero, que dimensionar la inmensa 
magnitud de este problema y del problema en que se puede convertir una oleada de 
promesas o de plano francas amenazas por parte del presidente electo”, con la deportación 
de migrantes a nuestro país, apuntó el líder panista. 
 
En su mensaje desde la sede nacional el PAN, Jorge Romero señaló que se debe mantener 
en sus términos el TMEC por lo que se deben evitar, del lado mexicano, reformas legales que 
puedan afectar el acuerdo comercial en detrimento de los exportadores mexicanos. 
 
“Nuestro mismo gobierno debe de entender que al desaparecer organismos autónomos en 
México, particularmente el Ifetel y la Cofece, y al vulnerar el Poder Judicial, también se han 
cometido violaciones al TMEC y quizá, solo quizás, las declaraciones del presidente electo 
sean una reacción a estas violaciones" 
 
“Es decir, que para alegar violaciones al TMEC debemos empezar por no cometerlas como 
lo han hecho las mayorías parlamentarias artificiosas que existen ahora en este país”, 
destacó el líder de Acción Nacional. 
 
Por otra parte, Jorge Romero y los legisladores de Acción Nacional acordaron que la agenda 
legislativa de los grupos parlamentarios en el Senado y en la Cámara de Diputados impulsará 
los temas que más le interesan a la ciudadanía. 
 
“Entraremos a la construcción de una nueva agenda social que atienda la vida diaria de las 
personas. Que haga todo lo que tengan que hacer para encontrar opciones que mejoren sus 
condiciones de vida de manera efectiva, de manera real. Ahí va a estar el PAN" 
 
“Y este es el primer paso para construir esa nueva agenda social que impulsaremos, primero, 
en el próximo presupuesto para el año 2025 en la Cámara de Diputados y después a plenitud 
con nuestra agenda parlamentaria para el segundo periodo ordinario. A eso viene el PAN, a 
trabajar por la gente”, expuso el panista. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pan-jorge-romero-cierran-filas-sheinbaum-
donald-trump/1686866  
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Morena Acuerda Retomar Dictamen Para Reducir Jornada Laboral a 40 Horas | Política 

 

 

https://headtopics.com/mx/morena-acuerda-retomar-dictamen-para-reducir-jornada-62666395
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Activista Luévano levanta huelga de hambre tras 
compromiso de Monreal 

 

 
 

La huelga de hambre iniciada por la abogada y activista María Luisa Luévano 
el pasado martes afuera de la Cámara de Diputados terminó hoy, luego de 
que el coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, le 
pidió no poner en riesgo su salud, y al mismo tiempo se comprometió revisar 
el dictamen para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. 
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“Nos ha mandado a llamar Monreal para pedirle a Malú que levante la huelga 
de hambre y no afecte su salud, que hay muchas formas de luchar. Nos ha 
dado una vía, ha puesto todo su compromiso en realizar todos los trámites 
necesarios para que este dictamen efectivamente llegue a votación”, señaló 
Susana Prieto Terrazas, quien renunció a la bancada morenista la Legislatura 
pasada en protesta por la no aprobación de la semana de 40 horas. 
 
Consultado al respecto, el también presidente de la Junta de Coordinación 
Política señaló: “Le pedí que no pusiera en riesgo su vida y le plantee iniciar 
un diálogo en la Comisión del Trabajo para ver qué podemos lograr. Se 
requiere el consenso de los sectores económicos y a partir del lunes iniciará 
un diálogo en la Comisión del Trabajo, para determinar si es viable, si se 
aplica gradualmente y cuándo. Se ofreció ese diálogo y estuvieron de 
acuerdo”. 
 
Según Prieto –quien también estuvo acompañada de la activista Cristina 
Cabrera--, Monreal prometió que habrá coordinación con la iniciativa privada 
para analizar este tema “y parece ser que ya el lunes podemos incluso 
empezar a trabajar en ver cuáles serían las formas en que los empresarios 
dirían cómo sí y poder votarlo y avanzar en los términos en los que ya está 
expuesto”.  
 
Monreal recibió a Luévano, Prieto y Cabrera en sus oficinas de la cámara. 
 
Luego de recordar que el dictamen de las 40 horas laborales está listo para su 
votación en el pleno desde abril de 2023, Prieto indicó que ese documento no 
tendría que modificarse, sino “votarse en sus términos”, aunque no descartó 
que se presenten reservas en las cuales se hagan adecuaciones al texto, entre 
ellas las relacionadas con la posible aplicación gradual de la reducción de la 
jornada laboral.  
 
“Habrá que trabajar con la presidenta de la Comisión de Trabajo (Maiella 
Gómez Maldonado), y con Leonel Godoy, presidente de la Comisión de 
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Puntos Constitucionales, y convocar ya a los empresarios y demás para que 
nos digan cómo sí va a transitar. Ellos se harán en la nueva legislatura una 
idea de los términos en que habrán de plantear las reservas a ese dictamen”, 
puntualizó. 
 
-¿Temen alguna traición de algún diputado de Morena? –se le cuestionó. 
 
-Pienso que hasta los traidores tienen un límite a veces. Predisponernos a 
que alguien va a ser un traidor para que esta reducción de la jornada laboral 
se cristalice, sería estar “futurizándonos” y echar a perder lo que ha logrado 
la compañera Malú con esta huelga de hambre en la que nadie creía, pero 
que finalmente sirvió para llamar la atención. 
 
-¿Estaría de acuerdo en la gradualidad de la reducción de la jornada laboral? 
 
-No estoy de acuerdo y los trabajadores tampoco, pero más vale poquito que 
nada. Finalmente, si no se logra, si nos dicen ‘vamos a tardar dos años en 
consumarla por completo, o 3 o 4 años, es mejor a que pasemos 116 años sin 
modificar la jornada laboral, porque desde 1917 no se modifica la 
Constitución en materia de descanso para los trabajadores. No quiero cerrar 
la posibilidad y digan “es una radical y por eso ya no se hace nada”. Porque en 
mi conciencia pesaría que probablemente esto se cae y no se logre con nadie, 
y hemos trabajo mucho para que se logre, no para que no se logre. 
 
Por su parte, luego de confirmar que levantaría la huelga de hambre luego de 
52 horas de sostenerla, Luévano dijo confiar en que “juntos vamos a buscar el 
cómo sí llegar a que la Constitución, en su artículo 123, fracción 4, se pueda 
modificar, de acuerdo con el dictamen que está pendiente de votación. 
 
-¿Era necesaria una huelga de hambre para que los legisladores hicieran caso 
a esta demanda? 
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-Al parecer sí. ¡Qué triste que tuve que haber hecho una huelga de hambre 
para que pudieran reaccionar en algo que era tan sencillo! -respondió. 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/28/politica/diputada-
luevano-levanta-huelga-de-hambre-tras-compromiso-de-monreal-3662 
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Reducción de jornada laboral va, confirma Monreal; 
activista termina huelga de hambre en San Lázaro 

 
 

 
La activista María Luisa Luévano levantó su huelga de hambre que mantenía afuera de la 
Cámara de Diputados, luego de reunirse con el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, y 
que éste le confirmara que se trabajará el dictamen aprobado el año pasado, para reducir 
la jornada laboral de 48 a 40 horas. 
 

“Confío en que juntos vamos a 
buscar el cómo sí, y llegar a que 
la Constitución en su Artículo 123 
fracción cuarta se pueda 
modificar, de acuerdo al 
dictamen que está pendiente de 
votación”, declaró Luévano al 
término de la reunión. 
 
La activista mantuvo su huelga 
de hambre por alrededor de 52 
horas, instaló una casa de 

campaña el pasado 26 de noviembre, y solicitó que la recibiera el líder de la mayoría, para 
que le garantizara la discusión de la reforma constitucional que propuso la exdiputada 
Susana Prieto en 2022. 
 
De acuerdo con Prieto Terrazas, a partir del lunes trabajarán en coordinación para encontrar 
una propuesta satisfactoria para los empresarios y plantear escenarios para la aprobación 
del dictamen que quedó pendiente de votar en el pleno, en la pasada legislatura, de la que 
ella formó parte. 
 
“Parece ser que ya el lunes podemos, incluso, empezar a trabajar en ver cuáles serían las 
formas en que los empresarios dirían cómo sí y poder votarlo, y avanzar en los términos en 
que ya está expuesto, y no todas las iniciativas novedosas que a partir de la declaración de 
la doctora hemos visto de las diversas fracciones parlamentarias y diputadas y diputados 
federales”, dijo. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reduccion-de-jornada-laboral-va-confirma-
monreal-activista-termina-huelga-de-hambre-en-san-lazaro/    
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Tras 48 horas en huelga de hambre, Monreal recibe a 
activista María Luisa Luévano; exige debate de 

reducción de la jornada laboral 
 

 
 
Tras 48 horas en huelga de hambre, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, recibió en privado a la activista María Luisa Luévano, quien ha 
permanecido afuera del recinto legislativo para exigir que se retome el debate de la reforma 
para reducir la jornada laboral a 40 horas semanales. 
 
El líder guinda recibió a Luévano en una de sus oficinas, y en el encuentro también está 
presente la exdiputada Susana Prieto, quien presentó la iniciativa desde la 65 legislatura. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-48-horas-en-huelga-de-hambre-monreal-
recibe-a-activista-maria-luisa-luevano-exige-debate-de-reduccion-de-la-jornada-laboral/ 
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ACTIVISTA MARÍA LUISA LUÉVANO CONCLUYE 
HUELGA DE HAMBRE;  

ES RECIBIDA POR RICARDO MONREAL 
 

 
 

Luego de permanecer por 48 horas en huelga de hambre en las afueras de la 
Cámara de Diputados, para exigir la aprobación de la reducción de la jornada 
laboral, la activista María Luisa Luévano fue recibida por el coordinador del 
grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, quien se comprometió a 
realizar las gestiones para llevar el dictamen a votación, aunque sin fijar una 
fecha para ello. 
Durante el encuentro privado, al que asistieron también la ex legisladora 
morenista Susana Prieto y Cristina Cabrera, Monreal pidió a Malú Luévano 
que no arriesgara si vida. 
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Monreal planteó iniciar el diálogo para llegar a un acuerdo 
 
A través de un mensaje publicado en redes sociales, Ricardo Monreal les 
planteó iniciar el diálogo para tratar de llegar a un acuerdo sobre esta 
reforma al artículo 123 constitucional para reducir de 48 a 40 horas la 
semana laboral. 
“Le solicité que no arriesgara su vida y que iniciáramos un diálogo en la 
Comisión de Trabajo y Previsión Social, para lograr acuerdos entre 
empresariado, las y los trabajadores, Gobierno, legisladoras y legisladores. 
Siempre soy optimista en buscar caminos para hallar soluciones”. 
La activista durante su ayuno estuvo acompañada por Susana Prieto, quien 
era diputada federal de Morena y fue quien presentó esta iniciativa de 
reforma para reducir la jornada laboral, la cual quedó sin aprobar en la 
legislatura anterior. 
 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/activista-maria-luisa-luevano-
concluye-huelga-de-hambre-es-recibida-por-ricardo-monreal/ 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/activista-maria-luisa-luevano-concluye-huelga-de-hambre-es-recibida-por-ricardo-monreal/
https://www.reporteindigo.com/reporte/activista-maria-luisa-luevano-concluye-huelga-de-hambre-es-recibida-por-ricardo-monreal/


 

LEGISLATIVO 29/11/24 20 

 



 

 

 
 
 

 
Insiste Monreal en que reforma sobre 40 horas está en 

análisis 

 
 
La nueva iniciativa presentada por diputados de Morena para disminuir de 48 
a 40 horas la jornada laboral en el país recibirá un trámite normal, aseguró el 
coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, tras insistir 
en que será decisión de la bancada el trámite que se le dará a este tema. 
 

 
 
Por la tarde, Monreal Ávila se reunió con ciudadanas que demandan aprobar 
la reforma constitucional que reduce la jornada laboral a 40 horas y que 
permanecían en plantón a las afueras de la Cámara de Diputados. 
 
En las instalaciones del palacio legislativo de San Lázaro, acudieron Susana 
Prieto, exdiputada federal, Cristina Cabrera Flores y la abogada María Luisa 
Luévano, quienes mantienen un campamento en apoyo al dictamen de 
reducción de la jornada laboral. 
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María Luisa Luévano se encontraba en huelga de hambre en el exterior de la 
Cámara de Diputados demandando que el poder Legislativo aprobará la 
jornada laboral de 40 horas semanales. 
 
El diputado Monreal Ávila precisó que solicitó no arriesgar su vida e iniciar un 
diálogo con la Comisión de Trabajo y Previsión Social para lograr acuerdos entre 
el empresariado, las y los trabajadores, el gobierno, legisladoras y legisladores. 
“Soy optimista en buscar caminos para hallar soluciones”, señaló ante las 
manifestantes. 
 
Aunque Ricardo Monreal dice tener simpatía por la reforma de las 40 horas 
laborales, aclara que no está en sus manos su aprobación, pues la decisión final 
dependerá de un consenso entre diputados y grupos parlamentarios. 
 
 
https://ovaciones.com/insiste-monreal-en-que-reforma-sobre-40-horas-esta-
en-analisis/ 
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INSISTE MONREAL EN QUE REFORMA  
SOBRE 40 HORAS ESTÁ EN ANÁLISIS 

 

 
 

La nueva iniciativa presentada por diputados de Morena para disminuir de 48 
a 40 horas la jornada laboral en el país recibirá un trámite normal, aseguró el 
coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, tras insistir 
en que será decisión de la bancada el trámite que se le dará a este tema. 
Por la tarde, Monreal Ávila se reunió con ciudadanas que demandan aprobar 
la reforma constitucional que reduce la jornada laboral a 40 horas y que 
permanecían en plantón a las afueras de la Cámara de Diputados. 
En las instalaciones del palacio legislativo de San Lázaro, acudieron Susana 
Prieto, exdiputada federal, Cristina Cabrera Flores y la abogada María Luisa 
Luévano, quienes mantienen un campamento en apoyo al dictamen de 
reducción de la jornada laboral. 
María Luisa Luévano se encontraba en huelga de hambre en el exterior de la 
Cámara de Diputados demandando que el poder Legislativo aprobará la 
jornada laboral de 40 horas semanales. 
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El diputado Monreal Ávila precisó que solicitó no arriesgar su vida e iniciar un 
diálogo con la Comisión de Trabajo y Previsión Social para lograr acuerdos 
entre el empresariado, las y los trabajadores, el gobierno, legisladoras y 
legisladores. “Soy optimista en buscar caminos para hallar soluciones”, señaló 
ante las manifestantes. 
Aunque Ricardo Monreal dice tener simpatía por la reforma de las 40 horas 
laborales, aclara que no está en sus manos su aprobación, pues la decisión 
final dependerá de un consenso entre diputados y grupos parlamentarios. 
 
 
https://ovaciones.com/insiste-monreal-en-que-reforma-sobre-40-horas-esta-
en-analisis/ 
 
 

https://ovaciones.com/insiste-monreal-en-que-reforma-sobre-40-horas-esta-en-analisis/
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MARÍA LUISA LUÉVANO CONCLUYE HUELGA DE 
HAMBRE CON LA QUE EXIGÍA DEBATE DE 

REDUCCIÓN DE LA JORNADA LABORAL 
 

 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, 
se reunió con las activistas Susana Prieto Terrazas y María Luisa Luévano, y 
acordaron que se retomará el dictamen para reducir la jornada laboral a 40 
horas semanales. 
En declaraciones a representantes de medios de comunicación, la exdiputada 
Prieto Terrazas informó que la activista María Luisa Luévano concluirá su 
huelga de hambre que mantenía afuera de San Lázaro, en demanda de que se 
retome el dictamen respectivo. 
“Nos ha mandado a llamar el diputado coordinador de la fracción 
parlamentaria de Morena, el diputado Ricardo Monreal, para pedirle a Malú 
que levante la huelga de hambre”, destacó Prieto Terrazas. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/29/maria-luisa-luevano-concluye-huelga-de-
hambre-con-la-que-exigia-debate-de-reduccion-de-la-jornada-laboral/ 

 
 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/29/maria-luisa-luevano-concluye-huelga-de-hambre-con-la-que-exigia-debate-de-reduccion-de-la-jornada-laboral/
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/29/maria-luisa-luevano-concluye-huelga-de-hambre-con-la-que-exigia-debate-de-reduccion-de-la-jornada-laboral/


 

 
 
 
 

Hay que buscar soluciones en reducción de la jornada 

laboral: Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- El presidente de la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, justificó que el retraso para discutir el dictamen 

que reduce la jornada laboral de 48 a 40 horas, se debe a la falta 

de acuerdos entre todas las bancadas en San Lázaro. Así lo dijo: 

“Yo coincido, simpatizo, pero tiene que hacerse un gran 

consenso con todos los diputados y los grupos parlamentarios. Yo 

espero que haya resultados positivos. No quiero calificar ni acusar 

a nadie, pero yo entiendo que hay que buscar soluciones”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQUByQyEn6YNnhTq?e=wRbDc
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Reducción de jornada laboral, sin acuerdos: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El presidente de la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, justificó que el retraso para discutir el dictamen 

que reduce la jornada laboral de 48 a 40 horas, se debe a la falta 

de acuerdos entre todas las bancadas en San Lázaro. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHoIOe7T_9_hlEi2?e=MW57hU

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHoIOe7T_9_hlEi2?e=MW57hU
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Activista concluye huelga de hambre 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La activista y abogada 

María Luisa Luévano concluyó la huelga de hambre que echó a 

andar por más de dos días en las inmediaciones de la Cámara 

de Diputados, para exigir que saquen de la congeladora la 

iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. Esta 

decisión la tomó después de que se reunió con Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena, quien se comprometió a retomar el 

tema. 

 

https://drive.google.com/file/d/1X7Swp98g57SYuRLgWIyETzpMz2

JYko7T/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1X7Swp98g57SYuRLgWIyETzpMz2JYko7T/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1X7Swp98g57SYuRLgWIyETzpMz2JYko7T/view?usp=sharing


 

 

 
 
 

 
Termina huelga de hambre por las 40 horas; Morena 

compromete retomar el tema 
 
 
La huelga de hambre que la activista y abogada María Luisa Luévano sostuvo 
por más de dos días frente a la Cámara de Diputados, para exigir la reducción 
de la jornada laboral de 48 a 40 horas, llegó a su fin. 
 
Ello, luego de que el coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, 
se comprometiera personalmente a retomar el tema. 
 
También a incluir a las personas que lo impulsan en mesas de análisis, 
informaron la propia Luévano y la exdiputada federal, Susana Prieto. 
 
“El día de hoy levantamos la huelga de hambre (…) confío en que juntos vamos 
a buscar el cómo sí y llegar a que la Constitución en su artículo 123, fracción 
cuarta se pueda modificar de acuerdo al dictamen que está pendiente de 
votación”, expresó Luévano. 
 
La joven reiteró que no había necesidad de llevar a trabajadores y quienes 
piden la reducir la jornada laboral a tomar medidas extremas como una huelga 
de hambre, pero los congresistas la orillaron al no avalar la norma la Legislatura 
anterior y dejarla en segundo plano en la nueva Legislatura. 
 
Abogadas por las 40 horas hablan con Monreal 
Al finalizar una reunión con el líder parlamentario de la bancada guinda, en las 
instalaciones de San Lázaro, las abogadas se declararon dispuestas a aceptar 
una reducción de la jornada gradual, porque si bien los trabajadores no están 
de acuerdo en dosificar ese derecho, es mejor algo a nada. 
 
“Yo no estoy de acuerdo y los trabajadores tampoco están de acuerdo, pero 
más vale poquito que nada. Finalmente si no se logra y nos dicen bueno, vamos 
a tardar dos años en consumarla por completo, en que sea de 40 horas o tres  
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años o cuatro años, es mejor a que pasemos 116 años sin modificar la jornada 
laboral como sucede ahorita”, añadió la exlegisladora. 
 
Monreal Ávila, relataron, exhortó a Malú Luévano a levantar la huelga de 
hambre “por su salud”, dijeron. 
 
“Él lo que hizo fue una súplica a la compañera Malú Luévano para que no afecte 
su salud. Ahí nos dijo que el mismo lunes vamos a iniciar los trabajos para que 
esto se convierta en una realidad, entonces yo creo que lo que está 
estableciendo es un compromiso de cómo sí podemos avanzar en esto”, agregó 
Prieto Terrazas. 
 
También dijeron confiar en el líder morenista, tras recordar el trato que dio al 
tema en la pasada Legislatura, el entonces líder de la bancada morenista 
Ignacio Mier, que durante meses las trajo “subiendo y bajando el piano”. 
 
Se le explicaron detalladamente al diputado Monreal, detalladamente todos 
los accidentes que tuvo (…) en la sexagésima quinta Legislatura con el 
coordinador Ignacio Mier que nos traían de: sube el piano y baja el piano, y 
que hoy si, que pasa, que no, que en febrero, que en abril, que ahora hasta 
septiembre, que luego viene diciembre y que así se nos fue”, remarcó Susana 
Prieto 
 
De igual modo, dejaron la puerta abierta a retomar la huelga de hambre, si los 
compromisos hechos por el también presidente de la Junta de Coordinación 
Política, no se cumplen. 
 
MC votará a favor de las 40 horas 
A su vez, también en redes sociales, la coordinadora de la bancada del 
Movimiento Ciudadano (MC), Ivonne Ortega afirmó que los votos de sus 
compañeros están listos para aprobar la reducción de la jornada laboral, lo 
antes posible. 
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Con ironía, Ortega Pacheco convocó a los morenistas a que hagan efectiva su 
mayoría calificada en el recinto, para aprobar un proyecto que la ciudadanía 
demanda. 
 
“Diputado @RicardoMonrealA: aquí están nuestros votos. En la Bancada 
Naranja llevamos mucho tiempo impulsando la reducción de la jornada laboral 
a 40 horas y ya queremos que sea una realidad. Utilicen su mayoría artificial en 
beneficio de las y los mexicanos, no solo para aprobar sus reformas regresivas”, 
expresó en su cuenta en la red X, antes Twitter, @IvonneOP. 
 
Monreal recibe a abogadas 
En tanto, el diputado Monreal también dio cuenta en redes sociales, de la 
reunión con las activistas. 
 
“Me reuní con Susana Prieto, Cristina Cabrera y Malú Luévano; esta última se 
encontraba en huelga de hambre en el exterior de la Cámara de 
@Mx_Diputados, demandando que el Legislativo aprobase la jornada laboral 
de 40 horas semanales. Le solicité que no arriesgara su vida y que iniciáramos 
un diálogo en la Comisión de Trabajo y Previsión Social, para lograr acuerdos 
entre empresariado, las y los trabajadores, Gobierno, legisladoras y 
legisladores. Siempre soy optimista en buscar caminos para hallar soluciones”, 
añadió el legislador en su cuenta en la red social X, antes Twitter 
@RicardoMonrealA. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/28/termina-huelga-de-hambre-
por-las-40-horas-morena-compromete-retomar-el-tema-667673.html 
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El diputado Ricardo Monreal se reunió con ciudadanas que 

piden reducir la jornada laboral a 40 horas 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, se reunió este jueves, con ciudadanas que 
demandan aprobar la reforma constitucional que reduce la jornada laboral a 
40 horas. 
 
En las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, acudieron Susana 
Prieto, exdiputada federal, Cristina Cabrera Flores y la abogada María Luisa 
Luévano, quienes mantienen un campamento en apoyo al dictamen de 
reducción de la jornada laboral. 
 
María Luisa Luévano se encontraba en huelga de hambre en el exterior de la 
Cámara de Diputados demandando que el Poder Legislativo aprobará la 
jornada laboral de 40 horas semanales. 
 
El diputado Monreal Ávila precisó que solicitó no arriesgar su vida e iniciar un 
diálogo con la Comisión de Trabajo y Previsión Social para lograr acuerdos entre 
empresariado, las y los trabajadores, el gobierno, legisladoras y legisladores. 
“Soy optimista en buscar caminos para hallar soluciones”. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1195086 
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Huelguistas suspenden ayuno tras súplica de 

Monreal; prometen reactivar dictamen sobre 

jornada laboral de 40 horas 

De acuerdo con asistente de la reunión, Ricardo Monreal se comprometió a 

reactivar el dictamen para reducir la jornada laboral a 40 horas 

 

Luego de una reunión entre el coordinador de los diputados de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, con Malú Luévano y la 

exlegisladora Susana Prieto, se acordó poner fin a la huelga de hambre a 52 

horas de haber iniciado a las afueras del recinto legislativo de San Lázaro.  

El anuncio del fin del ayuno, lo hicieron por separado Monreal en entrevista 

con medios, en tanto que la activista Luévano lamentó que tuviera que recurrir 

a una protesta extrema para que se “descongele” el dictamen aprobado en la 

Comisión de Puntos Constitucionales el 25 de abril de 2023.  
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De acuerdo a asistentes a la reunión, el líder de Morena suplicó a la activista 

Luévano que detuviera su huelga de hambre, para no arriesgar su vida y 

permitir que haya diálogo para que avance el dictamen. 

“Hay muchas fuerzas que confluyen, muchos oportunistas en este tema tan 

sensible”, argumentó Monreal en privado.    

El líder de Morena se comprometió a reactivar el dictamen que promovió Prieto 

Terrazas en la pasada legislatura e iniciar también una serie de reuniones con 

Marath Baruch Bolaños, titular de la Secretaría del Trabajo, para avanzar en el 

dictamen. 

Este miércoles, el diputado de Morena había expresado que apoyaría la 

propuesta para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas, aunque lo hizo a 

través de Manuel Vázquez, quien subió ayer a tribuna a presentar una iniciativa.  

Esto provocaría que comience el proceso de discusión y votación en la 

Comisión de Puntos Constitucionales, ya que hay más proyectos sobre el tema, 

como el del líder minero Napoleón Gómez Urrutia y Reginaldo Sandoval, 

coordinador del Partido del Trabajo. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/28/huelguistas-suspenden-ayuno-tras-

suplica-de-monreal-prometen-reactivar-dictamen-sobre-jornada-laboral-de-

40-horas-129431.html 
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/no-sabia-monreal-sobre-huelga-de-maria-luisa/514432 
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https://politica.expansion.mx/congreso/2024/11/28/que-pasa-reduccion-jornada-laboral-40-horas 
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https://www.tallapolitica.com.mx/ricardo-monreal-se-reunio-con-ciudadanas-que-piden-reducir-la-jornada-

laboral-a-40-horas/ 
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20241128 
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Monreal dice que retomarán discusión de reducción de 

jornada laboral; se reúne con abogada que realizó huelga de 
hambre en protesta 

 
 
Tras 52 horas, la activista y abogada, María Luisa Luévano concluyó la huelga 
de hambre que mantuvo afuera de la Cámara de Diputados en protesta para 
retomar el dictamen sobre la reducción de la jornada laboral a 40 horas 
semanales. 
 

 
 
Tras una reunión con el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 
Ricardo Monreal, Luévano confió en que se buscará que se modifique el 
artículo 123 Fracción IV de la Constitución. 
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La abogada de 31 años inició la huelga el pasado martes poco antes de las 
10:00 horas e instaló una carpa para quedarse durante su protesta. 
 
Necesaria huelga de hambre para revisar jornada laboral 
La abogada indicó que fue necesaria una huelga de hambre para que los 
diputados voltearán a ver el dictamen que había sido aplazado. 
 
“Que triste que se hubiera hecho una huelga de hambre para que pudieran 
reaccionar con algo que era tan sencillo”, declaró. 
 
En tanto, el diputado de Morena, Ricardo Monreal, comentó en sus redes 
sociales, que iniciará un diálogo en la Comisión de Trabajo y Previsión Social, 
para lograr acuerdos entre empresariado, las y los trabajadores, Gobierno, 
legisladoras y legisladores. 
 
Aclaró que se reunió con la ex diputada Susana Prieto, Cristina Cabrera y Malú 
Luévano. 
 
“Esta última se encontraba en huelga de hambre en el exterior de la Cámara 
de Diputados, demandando que el Legislativo aprobase la jornada laboral de 
40 horas semanales. Le solicité que no arriesgara su vida y que iniciáramos un 
diálogo en la Comisión de Trabajo y Previsión Social, para lograr acuerdos”, 
escribió Monreal. 
 
Por otra parte, la exdiputada Susana Prieto Terrazas puntualizó que este 
dictamen surgió de una iniciativa que propuso en la 65° Legislatura y que fue 
aprobado en la Comisión de Puntos Constitucionales el 25 de abril de 2023. 
 
“Nos ha mandado a llamar el diputado coordinador de la fracción 
parlamentaria de Morena, el diputado Ricardo Monreal, para pedirle a Malú 
que levante la huelga de hambre”, destacó Prieto Terrazas. 
 
Aseveró que existe todo el compromiso del presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) para que haya una coordinación entre el sector 
empresarial y prospere la reducción de la jornada laboral. 
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Serán parte de los equipos para revisar reducción de jornada laboral 
Asimismo, la ex diputada morenista informó que Monreal invitó a ambas 
activistas a ser parte de los equipos de trabajo que se van a formar al interior 
de la Cámara de Diputados en la Comisión de Trabajo, la Comisión de Puntos 
Constitucionales y por la propia coordinación de la fracción parlamentaria de 
Morena. 
 
“Nos dijo que el lunes vamos a iniciar los trabajos para que esto se convierta 
en una realidad. Yo creo que lo que está estableciendo es un compromiso de 
cómo sí podemos avanzar en esto”, comentó. 
 
De igual manera, subrayó que revisarán de manera conjunta los trabajos 
parlamentarios hasta lograr cristalizar la reducción de la jornada laboral, que 
representa “un acto de justicia social”. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/monreal-discusion-reduccion-jornada-
laboral-abogada-huelga-hambre 
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https://www.apartadomex.com/nacional/reforma-para-reducir-la-jornada-laboral-no-tiene-fecha-de-

discusion/68373/ 
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https://horacero.com.mx/nacional/tras-48-horas-en-huelga-de-hambre-monreal-recibe-a-activista-luevano/ 

 

 

 

 

 

 

https://horacero.com.mx/nacional/tras-48-horas-en-huelga-de-hambre-monreal-recibe-a-activista-luevano/


 

 

 

29-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reducción de jornada laboral va, confirma Monreal; activista termina huelga de hambre en San 

Lázaro 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/reducci%C3%B3n-de-jornada-laboral-va-confirma-monreal-activista-termina-huelga-de-hambre-en-san-l%C3%A1zaro/ar-AA1uWpU3
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/reducci%C3%B3n-de-jornada-laboral-va-confirma-monreal-activista-termina-huelga-de-hambre-en-san-l%C3%A1zaro/ar-AA1uWpU3
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Tras 48 horas en huelga de hambre, Monreal recibe a activista María Luisa Luévano; exige debate 

de reducción de la jornada laboral 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/tras-48-horas-en-huelga-de-hambre-monreal-recibe-a-activista-mar%C3%ADa-luisa-lu%C3%A9vano-exige-debate-de-reducci%C3%B3n-de-la-jornada-laboral/ar-AA1uWrlv?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/tras-48-horas-en-huelga-de-hambre-monreal-recibe-a-activista-mar%C3%ADa-luisa-lu%C3%A9vano-exige-debate-de-reducci%C3%B3n-de-la-jornada-laboral/ar-AA1uWrlv?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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¿Y la jornada de 40 horas? Dictamen aún sin fecha 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/y-la-jornada-de-40-horas-dictamen-a%C3%BAn-sin-fecha/ar-AA1uSK3l
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Jornada laboral de 40 horas: Ricardo Monreal da un poco de 

esperanza tras la huelga de hambre de Malú Luévano 
 
 
La jornada laboral de 40 horas encontró un poco de esperanza luego de que el 
diputado de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, sostuvo una reunión con 
la activista Malú Luévano. 
 

 
 
Al respecto, el propio coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en 
la Cámara de Diputados, compartió un mensaje en X, en el que resaltó que 
tuvo un encuentro con la activista. 
 
Tras la reunión con Malú Luévano, quien inició una huelga de hambre para 
presionar por la aprobación de la jornada laboral de 40 horas, Ricardo Monreal 
dio un poco de esperanza al tema. 
 
Ricardo Monreal solicitó a Malú Luévano no arriesgar su vida con huelga de 
hambre 
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El pasado martes 26 de noviembre, la abogada Malú Luévano, inició una huelga 
de hambre a las afueras de la Cámara de Diputados para exigir la aprobación 
de la jornada laboral de 40 horas. 
 
A un par de días de que inició el acto de protesta con el respaldo de la ex 
diputada Susana Prieto, la activista concluyó con la huelga de hambre y sostuvo 
una reunión con Ricardo Monreal. 
 
Con respecto al encuentro, el propio Ricardo Monreal Ávila compartió un 
mensaje sus redes sociales, en el que destacó que en la reunión también 
estuvieron presentes Susana Prieto y Cristina Cabrera. 
 
Tras resaltar que Malú Luévano estaba en huelga de hambre para demandar la 
aprobación de la jornada laboral de 40 horas, el diputado refirió que fue él 
quien le pidió que pusiera fin a su protesta. 
 
En torno a ello, Ricardo Monreal sostuvo que le solicitó que no arriesgara su 
vida y que en cambio, dieran inicio a un proceso de diálogo en la Comisión de 
Trabajo y Previsión Social de San Lázaro. 
 
Me reuní con Susana Prieto, Cristina Cabrera y Malú Luévano; esta última se 
encontraba en huelga de hambre en el exterior de la Cámara de 
@Mx_Diputados, demandando que el Legislativo aprobase la jornada laboral 
de 40 horas semanales. 
Le solicité que no arriesgara su vida y que… pic.twitter.com/E66gTd1orm 
 
— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) November 28, 2024 
Ricardo Monreal da esperanza a jornada laboral de 40 horas 
Luego de que Malú Luévano retiró la huelga de hambre que inició para 
presionar por la aprobación de la jornada laboral de 40 horas, la activista 
sostuvo una reunión con el diputado Ricardo Monreal. 
 
Sobre dicha reunión, Ricardo Monreal expuso que abordaron el tema de la 
propuesta de reforma a la Ley Federal de Trabajo para reducir las jornadas 
semanales a un promedio de 40 horas. 
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En ese sentido, dijo que se iniciará un diálogo con la Comisión de Trabajo y 
Previsión Social de la Cámara de Diputados, en busca de acuerdos entre 
empresarios, trabajadores, gobierno y legisladores. 
 
Debido a lo anterior y aun cuando solo dio un poco de esperanza al tema de la 
jornada laboral de 40 horas semanales, sentenció que es optimista en la 
búsqueda de “caminos para hallar soluciones”. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/jornada-laboral-de-40-horas-ricardo-
monreal-da-un-poco-de-esperanza-tras-la-huelga-de-hambre-de-malu-
luevano/ 
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Exdiputada y activista exigen con huelga de hambre reducir 

jornada 
 
 
Las presiones para que los legisladores aprueben la reducción de la jornada 
laboral en México, y que pase a ser de 40 horas máximo por semana, llegó esta 
semana al interior de la Cámara de Diputados, con una nueva iniciativa, y al 
exterior también, con una huelga de hambre de la exlegisladora de Morena, 
Susana Prieto Terrazas y María Luisa Luévano, que protestaron por la falta de 
compromiso para aprobarla como han hecho con otras reformas en favor del 
sector obrero. 
 
"La compañera María Luisa decidió hacer una huelga de hambre y decidí 
solidarme con ella, uimos víctimas de un coordinador de fracción 
parlamentaria [Ignacio Mier], entonces ha sido pura declaración a la prensa 
este dictamen. Me parece muy grave una huelga de hambre y me parece más 
grave, más que insultante, la conducta de Ricardo Monreal, el actual 
coordinador", explicó Prieto Terrazas en entrevista con Noticias A Las Dos, que 
dejó la bancada oficialista en su momento ante la ausencia de discusión en el 
pleno de San Lázaro en la legislatura pasada. 
 
Luévano, una abogada y activista veracruzana, y la exlegisladora comenzaron 
el martes a las 10:00 horas la huelga de hambre al exterior del Palacio 
Legislativo, en el norte de la capital mexicana; dicha protesta concluyó la tarde 
del 28 de noviembre tras ser recibidas por Ricardo Monreal. Ahí, colocaron una 
pequeña carpa, y se mantienen desde ese momento con algunas dificultades 
por el frío y por la deshidratación. El motivo es uno solo: que se apruebe la 
reducción de la jornada laboral "a como dé lugar", incluso si la iniciativa no es 
la que propuso la exmorenista y que fue avalada en comisiones el 25 de abril 
de 2023. 
 
Muchísimas gracias a todos y todas por su difusión de la huelga de hambre por 
las 40 horas en redes sociales @RicardoMonrealA nos recibe, pide a Malú que  
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levante la huelga, y arranca motores para que se activen los motores para la 
reducción de la jornada laboral pic.twitter.com/wQ8Ck2Jtkk 
 
— Susana Prieto Terrazas (@terrazas_prieto) November 28, 2024 
 
Ambas coinciden en que no importa qué nombre de qué legislador o partido 
salga en el dictamen, sino que se apruebe tanto en la Cámara de Diputados 
como en el Senado. "Yo me siento olvidada, solamente pido que nos de una 
fecha pero no le veo la intención de parar esta huelga de hambre… ¿Cómo no 
sabía que estaba en huelga de hambre [Monreal]? Yo sé que es muy difícil de 
comprender... voy a aguantar hasta que mi cuerpo me lo permita", señaló 
Luévano, quien también conversó con Noticias A Las Dos cuando, 
curiosamente, había cumplido 40 horas de ayuno. 
 
El miércoles, ya el grupo parlamentario de Morena en San Lázaro presentó una 
nueva iniciativa para reducir de 48 a 40 horas la jornada laboral semanal, luego 
de que en la Legislatura pasada se desechó un primer dictamen que ya estaba 
avanzado, precisamente el promovido por las mujeres en huelga de hambre. 
 
La tarde del 28 de noviembre, la exdiputada y la activistas fueron recibidas por 
Monreal, quien a través de su cuenta de X dijo que les propuso el inicio de un 
diálogo con la Comisión de Trabajo y Previsión Social, para lograr acuerdos 
entre empresariado, las y los trabajadores, Gobierno, legisladoras y 
legisladores. 
 
Por su parte, Prieto Terrazas reveló que Monreal le pidió a Luévano levantar la 
huelga y que les aseguró que van a "arrancar motores" para avanzar con la 
reducción de la jornada laboral. 
 
"Podría tomar años armonizar reducción" 
Prieto Terrazas también destacó que, incluso aunque se consiga el llamado 
"consenso con el sector empresarial", la aprobación de la reducción de la 
jornada laboral podría ser paulatina. "Pueden poner un transitorio donde diga 
que se otorgan 180 días para que se legisle la ley secundaria, que es la Ley  
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Federal del Trabajo, para ver en cuantas horas va a quedar la jornada diurna, la 
nocturna, la mixta", explicó. 
 
"Porque el dictamen que pedimos que se vote no habla de horas, tenemos dos 
años gritándolo, no habla de horas, habla de días de descanso. Pero como 
popularicé el hashtag #YoPorLas40Horas para que sobre todo los trabajadores 
del sector de la maquila del norte del país entendieran, porque dice que 'se 
puede distribuir la jornada del sábado de lunes a viernes para tener más 
descanso', por eso trabajan 9.5 horas diarias, en vez de trabajar 8 horas. Si 
vamos a descansar dos días y vamos a trabajar 5 días de 8 horas máxima son 
las 40 horas", exigió la exlegisladora. 
 
Me reuní con Susana Prieto, Cristina Cabrera y Malú Luévano; esta última se 
encontraba en huelga de hambre en el exterior de la Cámara de 
@Mx_Diputados, demandando que el Legislativo aprobase la jornada laboral 
de 40 horas semanales. 
Le solicité que no arriesgara su vida y que… pic.twitter.com/E66gTd1orm 
 
— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) November 28, 2024 
 
Las reservas son la clave del dictamen, pero sería un primer paso urgente, 
subrayó. "Al sacar este dictamen es el primer paso de la jornada laboral, eso 
nos puede llevar todavía años, ni siquiera el primera paso quieren dar. Los 
diputados que han copiado la reforma ni la entienden", reclamó. 
 
Una reforma urgente para los trabajadorxs 
El oficialismo ha avalado en los últimos años varias reformas que benefician a 
las y los trabajadores, desde la prohibición del llamado outsourcing o 
subcontratación, hasta los aumentos al salario mínimo por encima de la 
inflación, así como legislación igual de urgente que la que se protesta ahora en 
San Lázar: la llamada "Ley Silla". 
 
Pero queda camino por recorrer. "Los guardias de seguridad, personal de 
limpieza, esos trabajadores que dice proteger Pedro Haces, laboran 
normalmente 12 horas diarias sin día de descanso semanal, jornadas de 72 y  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29-11-24 LEGISLATIVO 



 

  
 
 

de 80 horas sin pago de tiempo extraordinario, por eso él en un inicio se opuso 
rotundamente a la jornada de 40 horas. Fue férreo desde la LXV Legislatura, 
porque quiere seguir explotando trabajadores", acusó Prieto Terrazas a la 
mano derecha de Monreal. 
 
El problema: esos trabajadores no tienen vida. "Esos guardias que trabajan 12 
horas diarias y no llega su reemplazo, tienen que doblar el turno y se están 
muriendo en vida. Son jornadas exhaustivas. Los empleados de bancos, los de 
limpieza, los del sector informal que ni siquiera están dados de alta en el 
Seguro Social y trabajan en condiciones infrahumanas. Y está comprobado, que 
aunque los empresarios digan lo contrario, entre menos trabajamos más 
producimos. Un trabajador cansado ya no produce, se lesiona, usa el alcohol, 
o anfetaminas, drogas como la mariguana, para soportar las jornadas 
exhaustiva", alerta. 
 
Pero, sobre todo, lesiona derechos. "Tenemos derecho a la vida familiar, al 
descanso, al ocio si se nos da la gana, y no podemos continuar con este estrés 
laboral que generan estas jornadas exhaustivas, es un mundo explotador 
moderno. La demanda de los trabajadores es urgente, por eso los obreros se 
lo han hecho saber a los políticos, pero no ha habido ninguna sensibilidad para 
este dictamen", finalizó la exdiputada. 
 
 
https://www.sinembargo.mx/4581037/entrevista-%C2%AC-exdiputada-y-
activista-exigen-con-huelga-de-hambre-reducir-jornada/ 
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¿Y el aguinaldo? Reforma para la reducción de la jornada laboral no tiene fecha de discusión - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/28/y-el-aguinaldo-reforma-para-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-no-tiene-fecha-de-discusion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/28/y-el-aguinaldo-reforma-para-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-no-tiene-fecha-de-discusion/
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El diputado Ricardo Monreal se reunió con 
ciudadanas que piden reducir la jornada laboral 

a 40 horas 
 

Boletín No. 0473 

• Se iniciará diálogo entre la Comisión de Trabajo para lograr acuerdos con el empresariado, las y 

los trabajadores y el gobierno 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal Ávila, se reunió este jueves, con ciudadanas que demandan aprobar la reforma 

constitucional que reduce la jornada laboral a 40 horas. 

En las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, acudieron Susana Prieto, exdiputada 

federal, Cristina Cabrera Flores y la abogada María Luisa Luévano, quienes mantienen un 

campamento en apoyo al dictamen de reducción de la jornada laboral. 

María Luisa Luévano se encontraba en huelga de hambre en el exterior de la Cámara de Diputados 

demandando que el Poder Legislativo aprobará la jornada laboral de 40 horas semanales. 

El diputado Monreal Ávila precisó que solicitó no arriesgar su vida e iniciar un diálogo con la 

Comisión de Trabajo y Previsión Social para lograr acuerdos entre empresariado, las y los 

trabajadores, el gobierno, legisladoras y legisladores. “Soy optimista en buscar caminos para hallar 

soluciones” 
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'ANALIZA MORENA RUTAS PARA LIQUIDAR 
FOBAPROA', DICE MONREAL 

 

 
 

La mayoría en la Cámara de Diputados analiza rutas para liquidar el Fobaproa, 
pero sin caer en incumplimientos o rupturas con acreedores, informó el 
coordinador de Morena, Ricardo Monreal. 
Cuestionado sobre las propuestas del PRI y de su aliado, el Partido del 
Trabajo, para eliminar el pago de la deuda del Fobaproa y destinar esos 
recursos al presupuesto federal, el legislador reconoció que no se trata de 
una medida fácil, porque es un compromiso contraído por México desde el 
sexenio de Ernesto Zedillo. 
"No es fácil, porque es un compromiso que México tiene y que ha sufragado 
billones de pesos por ese error de haber convertido la deuda privada en 
deuda pública, que ahora tiene que estarse pagando año con año los 
intereses del Fobaproa, del apoyo a los bancos de aquella época, con Ernesto 
Zedillo", dijo. 
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El coordinador del PRI, Rubén Moreira, anunció que solicitaría la creación de 
una Comisión Especial para liquidar el Fobaproa y que los recursos que se 
destinan a su pago se redireccionen a rubros como campo, programas 
sociales y Gasto Federalizado. 
Ayer, el coordinador del PT, Reginaldo Sandoval, anunció una iniciativa para 
eliminar el pago de la deuda de dicho fondo y que ese monto se destine a 
fortalecer diversos rubros relacionados con el desarrollo del País. 
Monreal indicó que actualmente se destina una cantidad considerable de 
recursos al pago de esa deuda, por lo que se pronunció a favor de revisar el 
tema. 
No obstante, reiteró que no se puede simplemente tomar la determinación 
de liquidarla sin considerar las consecuencias, por lo que su bancada ya 
analiza rutas. 
"Se tiene que revisar. No se puede simplemente tomar esa decisión sin 
analizar las consecuencias que se puedan tener, porque son compromisos 
contraídos con el exterior y es, en efecto, una deuda. 
"Desde el momento en que se trasladó de haber sido deuda privada de 
bancos a deuda pública de los mexicanos estamos pagando las consecuencias 
(...) Se está analizando, sin que se caiga en incumplimiento, en la ruptura con 
los acreedores", señaló. 
El coordinador de Morena reiteró que buscan crear una bolsa de entre 15 y 
hasta 20 mil millones de pesos para reasignar dentro del Presupuesto de 
Egresos para 2025. 
"No es fácil porque, obviamente, de los órganos autónomos, de la 
administración pública centralizada y paraestatal, de los estados y de los 
municipios, de las universidades, nadie quiere que se le recorte; todos 
quieren un aumento. Y eso no es nada fácil, es muy complicado", sostuvo. 
Reiteró que los recortes podrían venir de la Judicatura Federal, el Tribunal 
Electoral y los órganos autónomos, pero sin poner en riesgo los ingresos de 
los trabajadores, sus conquistas laborales y su permanencia. 
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"Sin poner en riesgo el ingreso de los trabajadores y sin poner en riesgo sus 
conquistas laborales y su permanencia, va a haber ajustes en algunos temas. 
En el caso de la Judicatura Federal, en el caso del Tribunal Electoral, en el caso 
de los entes autónomos, se está revisando uno a uno porque todos tenemos 
que ajustarnos", adelantó. 
Dijo que estos ajustes no serán de papel, porque los están llevando a cabo en 
coordinación con la Secretaría de Hacienda. 
 
 
 
https://www.reforma.com/analiza-morena-rutas-para-liquidar-fobaproa-dice-
monreal/ar2914742?v=2 
 

https://www.reforma.com/analiza-morena-rutas-para-liquidar-fobaproa-dice-monreal/ar2914742?v=2
https://www.reforma.com/analiza-morena-rutas-para-liquidar-fobaproa-dice-monreal/ar2914742?v=2
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Morena sí analiza propuestas para liquidar Fobaproa, 
reconoce Monreal; planea ajuste presupuestal de 

entre 15 y 20 mil millones 
 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que su 
grupo parlamentario analiza las propuestas que han surgido por parte del PT y del PRI para 
liquidar el Fobaproa, aunque reconoció que dicha alternativa se busca “sin que se caiga en 
el incumplimiento en la ruptura con los acreedores”. 
 
En entrevista con medios de comunicación al interior del recinto legislativo de San Lázaro, 
el líder guinda detalló que están arrastrando el lápiz para realizar un ajuste presupuestal de 
entre 15 y 20 mil millones de pesos, pro reconoció que “es muy complicado”, por lo que 
analizan todas las posibilidades. 
 
“No es fácil porque es un compromiso que México tiene que ha sufragado billones de pesos 
por ese error de haber convertido la deuda privada en deuda pública, por lo que ahora tiene 
que estarse pagando año con año los intereses del Fobaproa”, declaró. 
 
“¿Pero por qué a Morena se le dificulta eso, si todo lo pueden hacer con el poder que les 
dio el pueblo?, se le cuestionó. 
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“Se va a hacer, se va a hacer. No podemos tomar una decisión sin analizar las consecuencias 
que se puedan tener porque son compromisos contraídos con el exterior. Se está analizando 
sin que se caiga en el incumplimiento en la ruptura con los acreedores” 
 
Redistribución de recursos se complica 
Monreal Ávila detalló que las necesidades de redistribución de recursos en el PEF 2025, son 
muchas, por lo que dicho ajuste se está tornando difícil. 
 
“Hay siempre dificultades porque hay muchas exigencias, hay muchas peticiones y el 
presupuesto, no alcanza para todo, prácticamente no hay nuevos impuestos, no hay nuevas 
cargas tributarias y no hay más ingresos, es un esfuerzo que estamos realizando y la 
Comisión lo está haciendo particularmente. Habrá ajustes de entre 15, 16 ,18 mil o hasta 20 
mil millones de pesos, estamos en eso, no es fácil porque obviamente los órganos 
autónomos de la Administración Pública centralizada y paraestatal de los estados y de los 
municipios, las universidades, nadie quiere que se le recorte, todos quieren aumentos y eso 
no es nada fácil, es muy complicado”, expresó. 
 
Agregó que por lo anterior, la Comisión de Presupuesto estará citando a funcionarios, a fin 
de revisar las partidas presupuestarias y los recursos etiquetados. 
 
Asimismo, reiteró que para los reajustes habrá recortes a la Judicatura y al Tribunal Electoral, 
entre otros. 
 
“Sin poner en riesgo el ingreso de los trabajadores y sin poner en riesgo sus conquistas 
laborales y su permanencia, va a haber ajustes en algunos temas en el caso de la Judicatura 
Federal, en el caso del Tribunal Electoral, en el caso de los entes autónomos, se está 
revisando uno a uno porque todos tenemos que ajustarnos”, concluyó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-si-analiza-propuestas-para-liquidar-
fobaproa-reconoce-monreal-planea-ajuste-presupuestal-de-entre-15-y-20-mil-millones/  
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Cámara de Diputados trabaja en ajustes al 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2025: 

Monreal 
 

 
 

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que 
se realizarán ajustes al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el 
Ejercicio Fiscal 2025, con reasignaciones de entre 15 y 20 mil millones de 
pesos. 
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Estos cambios se están gestionando a través de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública, que revisará partidas presupuestarias y recursos etiquetados. 
 
Monreal destacó que el proceso de ajustes no será fácil, ya que todos los 
sectores (órganos autónomos, administración pública, estados, municipios, 
universidades) buscan un aumento en lugar de recortes. También explicó que 
el presupuesto no cuenta con nuevos impuestos o cargas tributarias, lo que 
hace más complicado repartir los recursos entre los diferentes entes 
gubernamentales. 
 
Se mencionó que en el caso de la Judicatura Federal y el Tribunal Electoral, 
también se realizarán ajustes, pero sin afectar los ingresos de los trabajadores 
ni sus derechos laborales. Además, los órganos autónomos, como el Instituto 
Nacional Electoral (INE), están siendo revisados uno a uno para asegurar una 
distribución equitativa. 
 
El trabajo sigue en conjunto con la Secretaría de Hacienda y otras áreas 
financieras del Gobierno Federal, mientras que la Cámara de Diputados tiene 
la facultad exclusiva para aprobar el PEF 2025. 

 
https://www.contrareplica.mx/nota-Camara-de-Diputados-trabaja-en-
ajustes-al-Presupuesto-de-Egresos-de-la-Federacion-2025-Monreal--

2024281133 
 

 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Camara-de-Diputados-trabaja-en-ajustes-al-Presupuesto-de-Egresos-de-la-Federacion-2025-Monreal--2024281133
https://www.contrareplica.mx/nota-Camara-de-Diputados-trabaja-en-ajustes-al-Presupuesto-de-Egresos-de-la-Federacion-2025-Monreal--2024281133
https://www.contrareplica.mx/nota-Camara-de-Diputados-trabaja-en-ajustes-al-Presupuesto-de-Egresos-de-la-Federacion-2025-Monreal--2024281133
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el presupuesto no cuenta con nuevos impuestos o cargas tributarias, lo que 
hace más complicado repartir los recursos entre los diferentes entes 
gubernamentales. 
 
Se mencionó que en el caso de la Judicatura Federal y el Tribunal Electoral, 
también se realizarán ajustes, pero sin afectar los ingresos de los trabajadores 
ni sus derechos laborales. Además, los órganos autónomos, como el Instituto 
Nacional Electoral (INE), están siendo revisados uno a uno para asegurar una 
distribución equitativa. 
 
El trabajo sigue en conjunto con la Secretaría de Hacienda y otras áreas 
financieras del Gobierno Federal, mientras que la Cámara de Diputados tiene 
la facultad exclusiva para aprobar el PEF 2025. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Camara-de-Diputados-trabaja-en-
ajustes-al-Presupuesto-de-Egresos-de-la-Federacion-2025-Monreal--
2024281133 
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ANALIZA MORENA DEJAR DE PAGAR EL FOBAPROA 
PARA OBTENER MÁS RECURSOS  

PARA PRESUPUESTO 
 

 
 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados analiza dejar de pagar el 
Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproba) para obtener más 
recursos para el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, 
reconoció el diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
Cuestionado en el Palacio Legislativo de San Lázaro sobre si analizan echar 
mano de los recursos del Fobaproa para completar el gasto de 2025 como ha 
sugerido el PRI en años anteriores, Monreal Ávila dijo que lo están revisando, 
pues tienen que ver la forma en que el Estado Mexicano caiga en 
incumplimiento con los acreedores. 
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“Se tiene que revisar. No se puede simplemente tomar una decisión sin 
analizar las consecuencias que se puedan tener, porque son compromisos 
contraídos con el exterior y es, en efecto, una deuda. Desde el momento en 
que se trasladó de haber sido deuda privada de bancos a deuda pública de los 
mexicanos, estamos pagando las consecuencias (...) Se está analizando, sin 
que se caiga en incumplimiento en la ruptura con los acreedores”, dijo. 
El presidente de la Jucopo dijo que también van por aplicar recortes a los 
presupuesto del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), aún cuando tendrá que dirimir todas las controversias de 
la elección judicial del próximo 1 de junio de 2025; el Consejo de la Judicatura 
Federal también sufrirá un recorte. 
“Pero sí creo que va a haber ajuste en el caso de la Judicatura, en el caso… Sin 
poner en riesgo el ingreso de los trabajadores y sin poner en riesgo sus conquistas 
laborales y su permanencia, va a haber ajustes en algunos temas. En el caso de la 
Judicatura Federal, en el caso del Tribunal Electoral, en el caso de los entes 
autónomos, se está revisando uno a uno porque todos tenemos que ajustarnos”, 
anunció. 

Monreal Ávila también confirmó que la presidenta del Instituto Nacional 
Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, se reunirá esta noche con la 
diputada Merilyn Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública de San Lázaro, para analizar el presupuesto de la elección judicial. 
 
 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/analiza-morena-dejar-de-pagar-
el-fobaproa-para-obtener-mas-recursos-para-presupuesto-12938883.html 
 
 
 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/analiza-morena-dejar-de-pagar-el-fobaproa-para-obtener-mas-recursos-para-presupuesto-12938883.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/analiza-morena-dejar-de-pagar-el-fobaproa-para-obtener-mas-recursos-para-presupuesto-12938883.html
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Asegura Monreal que revisarán si autónomos cuentan 

con fideicomisos para ajustar presupuesto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, aseguró que su bancada va a esperar a que se 

concrete la reforma que extingue siete organismos autónomos, a 

fin de revisar si cuentan con fideicomisos para ajustar el 

presupuesto federal. “Solo ayer me enteré que uno de los 

órganos que están por extinguirse, el IFT tiene un fideicomiso, que 

eso no lo habíamos contemplado, entonces todo eso hay que 

revisarlo y si vamos a reasignar, porque es un momento difícil de 

la República,” afirmó Monreal Ávila. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/13DFStyJpbA7AnFKm8crMFREhjTKWOC1d/view 

 

https://drive.google.com/file/d/13DFStyJpbA7AnFKm8crMFREhjTKWOC1d/view
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Hallan fideicomiso de mil 500 mdp; anticipan su 

reasignación en presupuesto 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- El grupo 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados encontró 

un fideicomiso de mil 500 millones de pesos en el Instituto Federal 

de Telecomunicaciones, uno de los siete órganos autónomos que 

la Cámara de Diputados aprobó extinguir la semana pasada y 

que ya se está aprobando en la Cámara de Senadores. 

 

El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, aseguró que estos 

recursos serán reasignados a áreas prioritarias como salud o 

carreteras. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQPznVGTke_g9-0A?e=bMi466 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQPznVGTke_g9-0A?e=bMi466


 

 

 
 
 

 
Podría entrar a revisión el Fobaproa, perfila Monreal 

 
 
La propuesta de la bancada del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de 
Diputados y que en meses anteriores también fue presentada por el líder del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, de 
suspender el pago de intereses del rescate bancario también conocido como 
Fobaproa, podía analizarse en el recinto, en el marco del análisis del 
Presupuesto 2025. 
 

 
 
Así respondió el líder parlamentario de la bancada del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal al ser cuestionado sobre el 
tema. 
 
Presionado con el asunto, Monreal Ávila señaló que la posible suspensión del 
pago de intereses de la deuda por el Fobaproa se podría analizar. 
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“No, no, se tiene que revisar, no se puede simplemente tomar una decisión sin 
analizar las consecuencias que se pueden tener, porque son compromisos 
contraídos con el exterior”, anotó. 
 
“¿Pero sí han analizado rutas?”, se le preguntó. 
 
“Se está analizando sin que se caiga en el incumplimiento, en la ruptura con los 
acreedores”, indicó, para atajar las preguntas. 
 
Difícil suspender el pago del Fobaproa 
Sin embargo, de inicio señaló que eso es difícil, porque una medida de ese tipo 
implicaría el incumplimiento de compromisos financieros del Estado mexicano. 
 
“Es en efecto una deuda porque desde el momento en que se trasladó de haber 
sido deuda privada de bancos a deuda pública de los mexicanos, estamos 
pagando las consecuencias de ese error”, anotó. 
 
El día anterior, la bancada del PT presentó una iniciativa de reforma a través de 
la diputada Magdalena Núñez, para “eliminar” el pago de la deuda referida. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/28/podria-entrar-revision-el-
fobaproa-perfila-monreal-667680.html 
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Monreal asegura que reasignarán fideicomisos de 

organismos desaparecidos 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, reveló que uno de los 

órganos a desaparecer, el IFT, tiene un fideicomiso de mil 500 

millones de pesos y que van a buscar más fondos como estos 

para reasignarlos en el presupuesto del año que viene. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHz5hZ71ga1vvYta?e=Xu9xew

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHz5hZ71ga1vvYta?e=Xu9xew
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https://www.grupovx.com/app/posts/descubren-fideicomiso-de-mil-500-millones-de-pesos-en-el-ift 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.grupovx.com/app/posts/descubren-fideicomiso-de-mil-500-millones-de-pesos-en-el-ift


 

 

 
 
 

 
La Cámara de Diputados trabaja en ajustes y reasignaciones 

del PEF 2025: diputado Ricardo Monreal 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que habrá ajustes en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, entre 15 y 20 mil 
millones de pesos, por lo que se está trabajando en ello. 
 

 
 
“No es fácil, porque obviamente los órganos autónomos, la administración 
pública, centralizada y paraestatal, los estados, los municipios y las 
universidades, nadie quiere que se le recorte; todos quieren un aumento y eso 
no es nada fácil y es muy complicado”, añadió. 
 
Refirió que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Público estará citando a 
funcionarios y revisando partidas presupuestarias, recursos etiquetados y  
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analizando en dónde se pueden hacer reasignaciones con los ajustes que se 
realicen en los próximos días. 
 
Monreal Ávila expresó que ayer la presidenta de la Comisión de Presupuesto, 
diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena,) le comentó que hay recursos que 
tienen resguardados los órganos autónomos y se están analizando. 
“Obviamente, hay necesidades de redistribución de recursos; hay muchas 
exigencias, muchas peticiones y el Presupuesto no alcanza”. 
 
Recordó que prácticamente no hay nuevos impuestos, no hay nuevas cargas 
tributarias y no hay más ingresos. “Es un esfuerzo que la Comisión está 
haciendo y los próximos días será todavía más complicado”. 
 
Una vez que la Cámara de Senadores apruebe la Ley de Ingresos y Ley Federal 
de Derechos, agregó, se comenzará a revisar el Presupuesto; será lo mismo a 
lo establecido en la Ley de Ingresos, y “si le das a unos más de lo que establece 
el Presupuesto, pues tienes que quitarles a otros”. 
 
Destacó que, en el caso de la Judicatura, habrá ajuste sin poner en riesgo el 
ingreso de los trabajadores, sus conquistas laborales y su permanencia. “Va a 
haber ajustes en algunos temas, en el caso de la Judicatura Federal y el Tribunal 
Electoral. En cuanto a los entes autónomos se está revisando, uno a uno, 
porque todos tenemos que ajustarnos”. 
 
Expuso que ha tenido conversación con varios titulares de órganos autónomos 
con toda seriedad, e incluso este día dialogó vía telefónica con Guadalupe 
Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral y tiene 
conocimiento que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, se reunió con ella en las oficinas del INE y se prevé que en la tarde-noche 
lo haga con la presidenta de la Comisión de Presupuesto. 
 
Resaltó que se sigue en la revisión técnica del Presupuesto, ya que todavía 
tienen como 15 días para concluir con esos trabajos y ello se está haciendo de 
forma coordinada con la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública y todas las  
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áreas financieras del Gobierno Federal, aunque sea facultad exclusiva de la 
Cámara de Diputados la aprobación del Presupuesto. 
 
Sobre el tema del Fobaproa, consideró que se tiene que revisar, pues no se 
puede simplemente tomar una decisión sin analizar las consecuencias, porque 
son compromisos contraídos con el exterior y, en efecto, es una deuda desde 
el momento en que se trasladó de deuda privada de bancos a deuda pública 
de los mexicanos. “Se está analizando sin que se caiga en el incumplimiento, 
en la ruptura con los acreedores”. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1195088 
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Anuncia Monreal ajustes al presupuesto de 15 a 20 mil mdp; 

“hay muchas exigencias y no alcanza”, reconoce 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que habrá ajustes en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PEF) entre 15 y 20 mil millones de pesos. 
 
 

 
En entrevista con medios reconoció que “no es fácil, porque obviamente los 
órganos autónomos, la administración pública, centralizada y paraestatal, los 
estados, los municipios y las universidades, nadie quiere que se le recorte; 
todos quieren un aumento y eso no es nada fácil y es muy complicado. 
 
"¿Será cirugía mayor?", preguntó una reportera. 
 
“Yo no quisiera hablar de términos médicos, pero sí habrá ajustes”, respondió 
Monreal, aunque el 20 de noviembre pasado el morenista usó esa expresión  
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para enfrentar la reducción que propuso para universidades, el sector cultural 
y las Fuerzas Armadas. 
 
Explicó que “la Comisión de Presupuesto estará citando a funcionarios, 
revisando partidas presupuestarias, recursos etiquetados, y dónde se pueden 
hacer reasignaciones con los ajustes que realicemos en los próximos días, a 
partir de la semana que viene”. 
 
“Obviamente, hay necesidades de redistribución de recursos; hay muchas 
exigencias, muchas peticiones y el Presupuesto no alcanza”, subrayó. 
 
Monreal Ávila recordó que este miércoles, la diputada presidenta de la 
Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos informó que hay recursos que 
tienen resguardados los órganos autónomos “y se están analizando”. 
 
Recordó que prácticamente no hay nuevos impuestos, no hay nuevas cargas 
tributarias y no hay más ingresos. 
 
“Es un esfuerzo que la Comisión está haciendo y los próximos días serán 
todavía más complicados”. 
 
“Prácticamente, no hay nuevos impuestos, no hay nuevas cargas tributarias y 
no hay más ingresos. Es un esfuerzo que estamos realizando, y la Comisión lo 
está haciendo particularmente, y los próximos días serán todavía más 
complicados. Una vez que la Cámara de Senadores apruebe la Ley de Ingresos 
y la Ley de Derechos, entonces comenzaremos a revisar todo lo del 
presupuesto”, apuntó. 
 
Monreal Ávila destacó que “va a haber ajuste en el caso de la Judicatura, sin 
poner en riesgo el ingreso de los trabajadores y sin poner en riesgo sus 
conquistas laborales y su permanencia, va a haber ajustes en algunos temas”. 
 
“En el caso de la Judicatura Federal, en el caso del Tribunal Electoral, en el caso 
de los entes autónomos, se está revisando uno a uno porque todos tenemos 
que ajustarnos”, añadió. 
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El líder de Morena confirmó que la tarde-noche de este jueves Guadalupe 
Taddei, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) se reunirá 
con la presidenta de la Comisión de Presupuesto, luego de reunirse esta 
mañana con Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/28/anuncia-monreal-ajustes-al-
presupuesto-de-15-20-mil-mdp-hay-muchas-exigencias-no-alcanza-reconoce-
129441.html 
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Senado avala en lo general sepultar al Inai, IFT, Cofece, 

CRE... 
 
 
El Senado de la República aprobó en lo general, con 86 votos a favor y 42 en 
contra, el dictamen de extinción del INAI y 6 órganos constitucionales 
autónomos más, que son el IFT, Cofece, Coneval, MejorEdu, CRE y la CNH. 
 

 
 
El senador Javier Corral votó este jueves en contra de la desaparición de los 
órganos constitucionales autónomos y se opuso de esta manera al sentido del 
voto de la bancada de Morena y sus aliados. 
 
En su cuenta de X, Javier Corral, exmiembro del Partido Acción Nacional (PAN), 
explicó que ya había comentado con la presidenta Claudia Sheinbaum sus 
reflexiones sobre dicho dictamen, en especial, que no está de acuerdo con la 
desaparición del INAI, el IFT y la Cofece. 
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Corral lamentó que no se separara la votación para cada uno de los siete 
organismos autónomos, pues atienden funciones y retos muy diferentes, al 
tiempo que indicó que la complejidad de los temas que abordan merecía un 
análisis más detallado y deliberado que permitiera a los legisladores y a la 
ciudadanía valorar de manera justa el impacto que tendrá la eliminación de 
cada organismo en su respectivo ámbito. 
 
Detalló que en el caso del INAI considera que las modificaciones no tienen 
solidez institucional necesaria para garantizar un mecanismo independiente e 
imparcial, ágil, expedito, que resuelva las negativas de acceso a la información. 
 
En el caso del IFT, expuso que ha abonado a la competencia en el sector de las 
telecomunicaciones y la radiodifusión, para fomentar la cobertura en zonas 
marginadas y promover tarifas justas entre los consumidores. 
 
Las peticiones del Inai, Fundar y Artículo19 
Este miércoles, el pleno del Inai, representantes de Fundar y Artículo 19 claman 
ante el Senado de la República para que los legisladores reconsideren la 
desaparición del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales. 
 
El Inai remarcó que el Senado de la República puede evitar una regresión para 
la garantía de estos derechos, tras la aprobación de la minuta que reforma 14 
artículos de la Constitución en las Comisiones Unidas de Puntos 
Constitucionales y Estudios Legislativos. El acceso a la información y la 
protección de datos personales son conquistas sociales ganadas a pulso por 
generaciones de mexicanas y mexicanos, afirmó. 
 
Agregó que el Estado mexicano necesita una institución autónoma, ajena al 
poder político, técnica y especializada, que analice con imparcialidad las 
controversias del acceso a la información en beneficio de la sociedad, 
atendiendo el principio de máxima publicidad. 
 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29-11-24 LEGISLATIVO 



 

  
 
 

El Inai hizo un llamado urgente a las y los senadores a reconsiderar esta 
propuesta de reforma constitucional que amenaza la calidad de la vida pública, 
la democracia y la confianza ciudadana en las instituciones. 
 
“La autonomía, independencia y especialización del INAI han garantizado que 
cualquier violación a los derechos de acceso a la información y de protección 
de datos personales pueda ser expuesta y rectificada, contribuyendo a un 
México más justo y equitativo”, afirmó. 
 
Además, representantes de Fundar y Artículo 19 se manifestaron en el Senado 
contra la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la 
Información. Dijeron que sin autonomía ni transparencia, los derechos 
humanos quedan en riesgo y llamaron a proteger a la institución. 
 
“Sin transparencia, no sabemos qué hacen los gobiernos. Estamos afuera del 
senado exigiendo la protección de nuestro derecho a saber. ¡No a la 
desaparición del INAI! Eliminarlo es votar por la opacidad”, señalaron. 
 
Los activistas señalaron que sin información pública no hay democracia y que 
la ciudadanía necesita información para ejercer otros derechos. La decisión de 
los diputados de Morena busca dejar en la desprotección a la ciudadanía ante 
los abusos del poder. Pedimos al senado no aprobar esta reforma. 
 
Artículo 19 dijo que acabar con la autonomía del INAI y transferir sus funciones 
a una secretaría perteneciente al Poder Ejecutivo, elimina los mecanismos de 
inconformidad preexistentes y en caso de que determinada dependencia del 
Ejecutivo se niegue a otorgar información se generarán obstáculos para 
sancionarla o un posible conflicto de interés. 
 
Comisiones del Senado avalan dictamen de desaparición de autónomos 
Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos del 
Senado votaron con 25 votos a y 11 en contra el dictamen de desaparición del 
Inai y seis organismos constitucionalmente autónomos. 
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Además del Inai, los otros organismos que serán desaparecidos son el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones, el IFT; el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social, el Coneval; las comisiones Federal de 
Competencia Económica, la Cofece; la de Mejora Continua de la Educación, 
Mejoredu; la Reguladora de Energía, la CRE y la de Hidrocarburos, CNH. 
 
El dictamen modifica 14 artículos constitucionales: 3, 6, 26, 27, 28, 41, 76, 78, 
89, 105, 113, 116, 123 y 134 de la Constitución. 
 
La legisladora mencionó que en la discusión del dictamen en el Senado no se 
vislumbra un cambio en la minuta enviada por la Cámara de Diputados, aunque 
legisladores de oposición hicieron un llamado a pedir que haya responsabilidad 
en las leyes secundarias para darle tiempo de garantía a los trabajadores. 
Ejemplificó con el Inai hay cerca de mil. 
 
Otro tema que pidieron revisar es el impacto o consecuencia de los trámites 
de solicitud de información o datos en proceso, ya que hay gente que ha 
pagado abogados para recibir el pago de una pensión, seguro de viudez y el 
escenario es que los trámites de esas personas queden truncos. Pero la 
respuesta de Morena y sus aliados fue de oídos sordos. 
 
“Mi preocupación y agobio es por ver el desmantelamiento del Estado 
democrático que costó tanto trabajo. Lo que más me indigna es que sea la 
propia izquierda la que lo encabece”, criticó Barrales. 
 
Ya los desaparecieron los diputados 
El 21 de noviembre la Cámara de Diputados aprobó la desaparición de los 
OCAS, en una sesión que se llevó a cabo en dos días, pues primero se aprobó 
en lo general el 20 de noviembre y el 21 se hizo en lo particular. 
 
Precisamente en la discusión de las reservas de la sesión de diputados, se 
aprobó la que presentó Alfonso Ramírez Cuéllar, de Morena, para que el 
Instituto Federal de Telecomunicaciones y la Comisión Federal de Competencia 
Económica fueran los únicos organismos constitucionalmente autónomos que 
mantendrán sus funciones, pero con otro nombre, lo que aprobó la Cámara. 
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El coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal 
reconoció el 21 de noviembre que la decisión se hizo para no incumplir con el 
Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá. También adelantó 
que tanto el IFT como la Cofece, que serán parte de la Secretaría de Economía, 
cambiarán sus nombres. 
 
La desaparición de los 7 Ocas se deriva de una iniciativa propuesta el 5 de 
febrero de este año por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
 
https://lasillarota.com/nacion/2024/11/28/senado-avala-en-lo-general-
seputar-al-inai-ift-cofece-cre-511942.html 
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Morena busca darle vueltas al Presupuesto para redistribuir 

21,000 mdp 

 
 
Resultado del nuevo cobro de IVA a plataformas dedicadas al e-commerce, la 
extinción de órganos autónomos, desaparición de Fideicomisos, medidas de 
austeridad incluso en la organización de la elección judicial, la mayoría de 
Morena busca generar una bolsa cercana a los 21,000 millones de pesos para 
redistribuir en la asignación presupuestal para 2025. 
 

 
 
Sin embargo, no serán recursos nuevos, resultado de más impuestos, “es el 
mismo presupuesto y si le das a unos de más, de lo que establece el proyecto 
de Presupuesto, pues tienes que quitarles a otros… sí habrá ajuste”, estableció 
el coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, quien 
prefirió hablar de resignación de 20,000 millones de pesos. 
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Desde que el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la 
Cámara de diputados el Paquete Económico 2025, el 15 de noviembre, se 
desató la protesta de las universidades, particularmente la UNAM, en rechazo 
a un recorte a su gasto. 
 
De igual forma se ha evidenciado un recorte a salud, al presupuesto para 
atender a las mujeres, incluso al gasto en seguridad pública. 
 
Por eso, de acuerdo a Monreal, está claro que tendrían que hacerse 
reasignaciones pero, explicó, “nadie quiere que se les recorte, todos quieren 
un aumento entonces es muy complicado”. 
 
Además habrá más recortes. Por ejemplo, de acuerdo a Monreal, “sin poner en 
riesgo el ingreso y las conquistas y permanencia de los trabajadores del Poder 
Judicial va a haber ajustes en algunos temas, en el caso de la Judicatura Federal, 
el Tribunal Electoral, los entes autónomos, se está revisando uno a uno, porque 
todos tenemos que ajustarnos”. 
 
 

Michoacán Pensiones Mujeres-5 
Congreso 
Senado avala la creación de las secretarías de Mujeres y de Ciencias 
Sin embargo sobre el presupuesto previsto para las dos cámaras del Congreso 
de la Unión, el morenista dijo que el gasto programado se mantiene en 
términos reales como en 2024. 
 
La bolsa de recursos 
Hasta ahora la bolsa de recursos que estarían disponibles y de la que han 
hablado los diputados oscila entre 15,000 y 20, 000 millones de pesos. 
 
Esta se compone de: 
 
-15,000 millones de pesos de ingresos por concepto de pago de IVA a 
plataformas digitales dedicadas a comercializar recursos importados, más 
otros cobros al mismo tipo de empresas. 
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-450 millones de pesos resultado de la extinción de siete organismos 
autónomos: Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales (Inai), la Comisión Federal de 
Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT) y el Consejo Nacional de Evaluación de Políticas de Desarrollo Social 
(CONEVAL). 
 
Además los órganos reguladores coordinados en materia energética como la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de Hidrocarburos 
(CNH), amén del organismo público descentralizado Comisión Nacional para la 
Mejora Continua de la Educación (Mejoredu). 
 
-1,500 millones de pesos de la extinción del Fideicomiso del Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT). 
 
-4,500 millones de pesos que podrían lograrse por un eventual recorte al INE, 
pues pidió 13, 205 millones de pesos para la elección judicial y se le podrían 
dar sólo 9,000 millones de pesos 
 
 

Además se tienen pensados recortes aún no contabilizados en: 
 
-El Consejo de la Judicatura Federal 
 
-Ajuste al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, derivado de la 
extinción de la Sala Regional Especializada. 
 
Lo último 
Denuncias por acoso aumentan en dependencias de gobierno, pero no las 
sentencias 
INE nombra a secretaria ejecutiva propuesta por Taddei 
En su despedida de la Corte, Luis María Aguilar se lanza contra Reforma Judicial 
Buscan hacerse de más dinero 
Otro debate es el que existe por la propuesta del líder de los diputados 
federales del Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, para liquidar  
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el Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) y dejar de destinar 60 
mil millones de pesos anuales que se pagan de intereses. 
 
El priista incluso propone que se instale una Comisión Especial para liquidar 
ese Fondo y al menos se disponga de 1,000 millones de pesos de los que se 
pagan en intereses, para darles otro uso en 2025. 
 
A esa propuesta se sumó el Partido del Trabajo (PT), mismo que la víspera 
presentó en voz de su líder Reginaldo Sandoval una iniciativa de reforma legal 
para extinguir al Fobaproa pues es una “pesada losa” cuya deuda original era 
de 552 mil millones y ya se han pagado más de 1.3 billones en intereses. 
 
Sin embargo, en este tema el líder de los diputados de Morena, Ricardo 
Monreal, fue cauteloso pues se trata de compromisos contractuales. 
 
“Esa propuesta no es fácil porque es un compromiso que México tiene”. 
 
“Se tiene que revisar, no se puede simplemente tomar una decisión sin analizar 
las consecuencias que se puedan tener, porque son compromisos contraídos 
con el exterior. 
 

“Es una deuda porque desde el momento en el que se trasladó de haber sido 
deuda privada de banca a deuda pública de los mexicanos estamos pagando… 
se está analizando sin que se caiga en el incumplimiento, en la ruptura con los 
acreedores”, declaró Monreal. 
 
 
https://politica.expansion.mx/mexico/2024/11/28/morena-busca-darle-
vueltas-al-presupuesto-para-redistribuir-21-000-mdp 
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-

de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-en-la-camara-de-diputados-2/ 
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https://billieparkernoticias.com/sobre-prohibicion-de-vapeadores-y-austeridad-republicana-debatiran-en-

diciembre-ricardo-monreal/ 
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https://www.debate.com.mx/politica/Vamos-a-reasignar-recursos-de-organismos-autonomos-al-

Presupuesto-2025-Monreal-20241128-0084.html 
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Desaparición de 7 organismos autónomos hoy 28 de 

noviembre: Cámara de Senadores aprueba en lo general y 
en lo particular su extinción 

 
 
La Cámara de Senadores llevó cabo hoy 28 de noviembre la discusión 
correspondiente al proyecto de reforma que plantea la desaparición de 7 
organismos autónomos. 
 
Al respecto, el pleno del Senado de la República aprobó este día el dictamen 
en lo general y en lo particular, por lo que ahora resta su análisis en los 
congresos estatales previo a su publicación en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF). 
 
Cabe recordar que el proyecto de reforma ya fue aprobado por la Cámara de 
Diputados, por lo que ahora la Cámara Alta reiteró la extinción de 7 órganos 
autónomos. 
 
Desaparición de 7 organismos autónomos: Dictamen fue aprobado en lo 
particular 
Luego de ser aprobado en lo general, el dictamen de reforma que da paso a la 
desaparición de 7 organismos autónomos, el pleno del Senado también lo 
aprobó en lo particular. 
 
Esto con 86 votos a favor y 40 en contra, por lo que el dictamen se turnará a 
los congresos estatales y de obtener la mayoría (17 estados), se hará la 
modificación correspondiente en la Constitución. 
 
Posteriormente, el dictamen sería publicado en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), confirmando así la extinción de 7 organismos autónomos de 
nuestro país. 
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Desaparición de 7 organismos autónomos: Javier Corral, de Morena, votó en 
contra de reforma 
Todo parece indicar que la bancada de Morena en el Senado estaría 
inconforme con el resultado de la votación del dictamen de desaparición de 
organismos, esto pese a que lograron la mayoría calificada. 
 
Y es que uno de sus integrantes, el senador Javier Corral, votó en contra de 
este proyecto de reforma. 
 
Cabe recordar que en el pasado el legislador guinda integró las filas del PAN, 
además de que promovió a órganos como el INAI y el IFT, por lo que se habría 
acordado de sus días como blanquiazul. 
 
De acuerdo con la periodista Leti Robles de la Rosa, esta acción habría 
despertado la molestia de Adán Augusto López, coordinador de Morena en el 
Senado, quien analizaría alguna charla en privada con Javier Corral. 
 
Desaparición de 7 organismos autónomos: Cámara de Senadores aprueba 
dictamen en lo general 
Con 86 votos a favor y 42 en contra, el pleno de la Cámara de Senadores aprobó 
en lo general el dictamen que da paso a la desaparición de 7 organismos 
autónomos. 
 
Luego de casi tres horas de discusión, se consideró que el proyecto de reforma 
se encontraba suficientemente discutido, por lo que se dio paso a su votación. 
 
Sera turno ahora de la discusión en lo particular, lo que confirmaría de forma 
definitiva la extinción de 7 órganos autónomos. 
 
Desaparición de 7 organismos autónomos: Pocos senadores acudieron a la 
discusión del dictamen 7 organismos autónomos 
De acuerdo con la periodista Leti Robles de la Rosa, no habrían acudido la 
mayoría de los legisladores para poder llevar a cabo la discusión de esta 
reforma, por lo que se desconoce si asistirán más tarde. 
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Esto con la intención de que el bloque oficialista tenga los senadores 
necesarios para la aprobación de este dictamen, toda vez que se prevé reciba 
mayoría calificada. 
 
Desaparición de 7 organismos autónomos: Rechazan que extinción sea un 
ahorro importante para México 
Fue Ricardo Monreal, coordinador de diputados de Morena, quien manifestó 
que la extinción de 7 organismos autónomos permitirá reintegrar al menos 15 
mil millones de pesos (mdp) al presupuesto para el año 2025. Esto con el 
objetivo de que sean redistribuidos para temas prioritarios, como seguridad, 
agua, educación y también para el presupuesto de varios municipios. 
 
Sin embargo, el senador Manlio Fabio Beltrones, quien hasta el momento se 
mantiene como independiente tras su renuncia al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), acusó que realmente el ahorro que se llevará a cabo es 
ínfimo. El legislador apuntó que los 15 ml mdp solo representan el 0.05% del 
presupuesto para 2025, por lo que aseguró que se trata de un asunto de 
“cuenta chiles”. 
 
Cabe recordar que se pretende desaparecer a los siguientes 7 organismos 
autónomos: 
 
Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) 
Instituto Nacional de Transparencia (INAI) 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 
Comisión Nacional de Mejora Continua de la Educación (Mejoradu) 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) 
Comisión Nacional Hidrocarburos (CNH) 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/desaparicion-de-7-organismos-
autonomos-hoy-28-de-noviembre-en-vivo-camara-de-senadores-aprueba-en-
lo-general-su-extincion/ 
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La Cámara de Diputados trabaja en ajustes y reasignaciones 

del PEF 2025: diputado Ricardo Monreal 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que habrá ajustes en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, entre 15 y 20 mil 
millones de pesos, por lo que se está trabajando en ello. 
 

 
 
“No es fácil, porque obviamente los órganos autónomos, la administración 
pública, centralizada y paraestatal, los estados, los municipios y las 
universidades, nadie quiere que se le recorte; todos quieren un aumento y eso 
no es nada fácil y es muy complicado”, añadió. 
 
Refirió que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Público estará citando a 
funcionarios y revisando partidas presupuestarias, recursos etiquetados y  
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analizando en dónde se pueden hacer reasignaciones con los ajustes que se 
realicen en los próximos días. 
 
Monreal Ávila expresó que ayer la presidenta de la Comisión de Presupuesto, 
diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena,) le comentó que hay recursos que 
tienen resguardados los órganos autónomos y se están analizando. 
“Obviamente, hay necesidades de redistribución de recursos; hay muchas 
exigencias, muchas peticiones y el Presupuesto no alcanza”. 
 
Recordó que prácticamente no hay nuevos impuestos, no hay nuevas cargas 
tributarias y no hay más ingresos. “Es un esfuerzo que la Comisión está 
haciendo y los próximos días será todavía más complicado”. 
 
Una vez que la Cámara de Senadores apruebe la Ley de Ingresos y Ley Federal 
de Derechos, agregó, se comenzará a revisar el Presupuesto; será lo mismo a 
lo establecido en la Ley de Ingresos, y “si le das a unos más de lo que establece 
el Presupuesto, pues tienes que quitarles a otros”. 
 
Destacó que, en el caso de la Judicatura, habrá ajuste sin poner en riesgo el 
ingreso de los trabajadores, sus conquistas laborales y su permanencia. “Va a 
haber ajustes en algunos temas, en el caso de la Judicatura Federal y el Tribunal 
Electoral. En cuanto a los entes autónomos se está revisando, uno a uno, 
porque todos tenemos que ajustarnos”. 
 
Expuso que ha tenido conversación con varios titulares de órganos autónomos 
con toda seriedad, e incluso este día dialogó vía telefónica con Guadalupe 
Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral y tiene 
conocimiento que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, se reunió con ella en las oficinas del INE y se prevé que en la tarde-noche 
lo haga con la presidenta de la Comisión de Presupuesto. 
 
Resaltó que se sigue en la revisión técnica del Presupuesto, ya que todavía 
tienen como 15 días para concluir con esos trabajos y ello se está haciendo de 
forma coordinada con la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública y todas las  
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áreas financieras del Gobierno Federal, aunque sea facultad exclusiva de la 
Cámara de Diputados la aprobación del Presupuesto. 
 
Sobre el tema del Fobaproa, consideró que se tiene que revisar, pues no se 
puede simplemente tomar una decisión sin analizar las consecuencias, porque 
son compromisos contraídos con el exterior y, en efecto, es una deuda desde 
el momento en que se trasladó de deuda privada de bancos a deuda pública 
de los mexicanos. “Se está analizando sin que se caiga en el incumplimiento, 
en la ruptura con los acreedores”. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1195088 
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La Cámara de Diputados trabaja en ajustes y 
reasignaciones del PEF 2025: diputado Ricardo 

Monreal 
 

Boletín No. 0475 

 

•    Precisó que hay muchas exigencias y peticiones, pero el Presupuesto no alcanza 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal Ávila, afirmó que habrá ajustes en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 

Ejercicio Fiscal 2025, entre 15 y 20 mil millones de pesos, por lo que se está trabajando en ello. 

 

“No es fácil, porque obviamente los órganos autónomos, la administración pública, centralizada y 

paraestatal, los estados, los municipios y las universidades, nadie quiere que se le recorte; todos 

quieren un aumento y eso no es nada fácil y es muy complicado”, añadió. 

 

Refirió que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Público estará citando a funcionarios y revisando 

partidas presupuestarias, recursos etiquetados y analizando en dónde se pueden hacer 

reasignaciones con los ajustes que se realicen en los próximos días. 

 

Monreal Ávila expresó que ayer la presidenta de la Comisión de Presupuesto, diputada Merilyn 

Gómez Pozos (Morena,) le comentó que hay recursos que tienen resguardados los órganos 

autónomos y se están analizando. “Obviamente, hay necesidades de redistribución de recursos; 

hay muchas exigencias, muchas peticiones y el Presupuesto no alcanza”. 

 

Recordó que prácticamente no hay nuevos impuestos, no hay nuevas cargas tributarias y no hay 

más ingresos. “Es un esfuerzo que la Comisión está haciendo y los próximos días será todavía más 

complicado”. 
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Una vez que la Cámara de Senadores apruebe la Ley de Ingresos y Ley Federal de Derechos, 

agregó, se comenzará a revisar el Presupuesto; será lo mismo a lo establecido en la Ley de 

Ingresos, y “si le das a unos más de lo que establece el Presupuesto, pues tienes que quitarles a 

otros”. 

 

Destacó que, en el caso de la Judicatura, habrá ajuste sin poner en riesgo el ingreso de los 

trabajadores, sus conquistas laborales y su permanencia. “Va a haber ajustes en algunos temas, 

en el caso de la Judicatura Federal y el Tribunal Electoral. En cuanto a los entes autónomos se está 

revisando, uno a uno, porque todos tenemos que ajustarnos”. 

 

Expuso que ha tenido conversación con varios titulares de órganos autónomos con toda seriedad, 

e incluso este día dialogó vía telefónica con Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto 

Nacional Electoral y tiene conocimiento que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, se reunió con ella en las oficinas del INE y se prevé que en la tarde-noche lo haga 

con la presidenta de la Comisión de Presupuesto. 

 

Resaltó que se sigue en la revisión técnica del Presupuesto, ya que todavía tienen como 15 días 

para concluir con esos trabajos y ello se está haciendo de forma coordinada con la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Pública y todas las áreas financieras del Gobierno Federal, aunque sea 

facultad exclusiva de la Cámara de Diputados la aprobación del Presupuesto. 

 

Sobre el tema del Fobaproa, consideró que se tiene que revisar, pues no se puede simplemente 

tomar una decisión sin analizar las consecuencias, porque son compromisos contraídos con el 

exterior y, en efecto, es una deuda desde el momento en que se trasladó de deuda privada de 

bancos a deuda pública de los mexicanos. “Se está analizando sin que se caiga en el 

incumplimiento, en la ruptura con los acreedores”. 

 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29-11-24 LEGISLATIVO 

Analizan diputados modificar pagos a IPAB sin caer 
en incumplimiento 

 

 
 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, afirmó que “se está analizando” la posibilidad de modificar los 
pagos que realiza el gobierno del país para cubrir la deuda contraída con el 
Instituto de Protección al Ahorro Bancario (IPAB), pero sin caer en 
condiciones de incumplimiento con los acreedores. 
 
Durante la sesión del miércoles, el Partido del Trabajo propuso suprimir del 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación el pago de los intereses 
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a ahorradores de la banca, aprobado como Fondo de Protección al Ahorro 
Bancario en el sexenio de Ernesto Zedillo 
 
-- ¿El Fobaproa no se toca? –se le preguntó a Monreal a propósito de la 
iniciativa expuesta ayer por la petista Magdalena Núñez. 
 
-- Es muy complicado, pero sí escuché y leí esa propuesta. No es fácil porque 
es un compromiso que México tiene y que ha sufragado billones de pesos por 
ese error de haber convertido la deuda privada en deuda pública, que ahora 
tiene que estarse pagando año con año los intereses del Fobaproa, del apoyo 
a los bancos de aquella época con Ernesto Zedillo. Ahora seguimos pagando 
año con año en el presupuesto una cantidad considerable de recursos. 
 
-- ¿Por qué en Morena se le dificulta eso? 
 
-- Se va a hacer, se va a hacer… 
 
PUBLICIDAD 
 
-- Pero, ¿cuándo? 
 
-- Estamos en el proceso de concretar y de consolidar el proceso de 
transformación. Yo creo que estamos en eso. 
 
-- Entonces, ¿se va a extinguir el Fobaproa tarde o temprano en esta 
administración? 
 
-- Se tiene que revisar. No se puede simplemente tomar una decisión sin 
analizar las consecuencias que se puedan tener, porque son compromisos 
contraídos con el exterior y es, en efecto, una deuda. Desde el momento en 
que se trasladó de haber sido deuda privada de bancos a deuda pública de los 
mexicanos, estamos pagando las consecuencias… 
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-- Pero, ¿sí ya han analizado rutas…? 
 
-- Se está analizando, sin que se caiga en incumplimiento en la ruptura con los 
acreedores. 
 
Por otro lado, Monreal indicó que el proceso de reasignación de recursos en 
el Presupuesto de Egresos 2025 podría estar “entre 15, 16, 18 mil millones de 
pesos o hasta 20 mil millones de pesos. Estamos en eso. No es fácil porque, 
obviamente, nadie quiere que se le recorte; todos quieren un aumento. Y eso 
no es nada fácil, es muy complicado”. 
 
Inversión de 996 mil millones en 2025 
 
Por separado, la vice presidenta de la Cámara, Dolores Padierna Luna 
(Morena) detalló que para 2025, el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación prevé un gasto de inversión de 996 mil millones de pesos. 
 
“No solo se trata del monto de recursos, se trata de proyectos de inversión 
que generarán ingresos públicos, algo que en los regímenes del 
neoliberalismo nunca se veía. En los sexenios del PRI y del PAN el presupuesto 
se utilizaba para sus negocios propios y nunca vimos las obras”, dijo. 
 
Explicó que, como parte del programa de inversión ferroviaria de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, se plantean ocho proyectos de trenes, 
incluido el Tren Maya, al que se prevé un monto de 40 mil millones de pesos. 
 
Mientras que el tren México-Querétaro se destinarán 30 mil millones de 
pesos; al Interoceánico, 25 mil millones de pesos; al AIFA- Pachuca, 25 mil 
millones pesos; al Saltillo–Nuevo Laredo, 10 mil millones; al Querétaro–
Irapuato, 10 mil millones de pesos; al Interurbano México-Toluca, 6 mil 
millones de pesos; y al Lechería–AIF, 3 mil millones de pesos. 
 
Esto es, un total de 157 mil millones de pesos en infraestructura ferroviaria. 
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Padierna Luna agregó que otros proyectos de inversión estratégica para 2025 
serán 20 mil millones de pesos para carreteras y caminos; 20 mil millones de 
pesos a infraestructura hidráulica; 31 mil 975 millones de pesos a 
infraestructura en el sector salud; 14 mil 546 millones de pesos a 
fortalecimiento en seguridad. 
 
Asimismo, en desarrollo de infraestructura en Petróleos Mexicanos y de 
Comisión Federal de Electricidad, 273 mil 79 millones de pesos; a inversión a 
estados, 276 mil 413 millones de pesos, y finalmente a provisiones para 
desastres naturales, 18 mil 914 millones de pesos. 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/28/politica/analizan-
diputados-modificar-pagos-a-ipab-sin-caer-en-incumplimiento-1092 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/28/politica/analizan-diputados-modificar-pagos-a-ipab-sin-caer-en-incumplimiento-1092
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/28/politica/analizan-diputados-modificar-pagos-a-ipab-sin-caer-en-incumplimiento-1092
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Morena va por fideicomiso del IFT 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal 

reveló que se detectó un fideicomiso del mil quinientos millones 

de pesos del Instituto Federal de Telecomunicaciones, el cual, al 

decir del coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

puede ser utilizado en otros proyectos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHfjBxTDgO4MfzWI?e=fqJNsb

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHfjBxTDgO4MfzWI?e=fqJNsb


 

 
 
 
 

 

Próxima semana iniciará discusión del Presupuesto de 

Egresos: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARCO FRAGOSO).- La discusión del 

Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, 

iniciará la próxima semana en el Pleno de la Cámara de 

Diputados, informó Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados. “Estimo que 

entre 3, 4 podemos estar iniciando la discusión del Presupuesto y 

terminarlo hacia el 12, 13 de diciembre. La semana que entra 

vamos a deliberar y en su caso aprobar la relativa a la prohibición 

de vapeadores y la de austeridad, y si nos llegan las 

reglamentarias, fundamentalmente la Ley Orgánica del Poder 

Judicial Federal, también la semana que entra intentaremos 

aprobarla en el caso de que así proceda”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQb0kedTErOrLxi4?e=nbXkX0 
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Morena va por fideicomisos de órganos autónomo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE VILLANUEVA).- El coordinador de 

Morena, Ricardo Monreal, anticipó que la mayoría en San Lázaro 

va por el fideicomiso de los órganos autónomos próximos a 

desaparecer para repartirlos en el gasto del gobierno y garantizar 

la elección judicial del próximo primero de junio del 2025. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHIQEmRq-DVBg59h?e=6Iga6V

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHIQEmRq-DVBg59h?e=6Iga6V
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Afirma Monreal que faltan pocas reformas 

constitucionales para terminar con las enviadas por 

López Obrador 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- El coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que faltan 

dos reformas constitucionales para las cuales les daría tiempo y 

quedarían tres más en el tintero, de las dieciocho o veinte que 

tenían del expresidente López Obrador. El también presidente de 

la Junta de Coordinación Política declaró que la semana 

próxima discutirán y, en su caso, aprobarán las iniciativas relativas 

a la prohibición de vapeadores y a la austeridad. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/14Wwx_w5MM-0cCLV0rXtoa76WjKlxaxHd/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14Wwx_w5MM-0cCLV0rXtoa76WjKlxaxHd/view
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https://www.enteratever.com/2023/2024/11/28/la-proxima-semana-se-discutiran-reformas-

constitucionales-sobre-prohibicion-de-vapeadores-y-austeridad-republicana-anuncia-ricardo-monreal/ 

https://www.enteratever.com/2023/2024/11/28/la-proxima-semana-se-discutiran-reformas-constitucionales-sobre-prohibicion-de-vapeadores-y-austeridad-republicana-anuncia-ricardo-monreal/
https://www.enteratever.com/2023/2024/11/28/la-proxima-semana-se-discutiran-reformas-constitucionales-sobre-prohibicion-de-vapeadores-y-austeridad-republicana-anuncia-ricardo-monreal/
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https://lucesdelsiglo.com/2024/11/28/van-por-fideicomisos-de-autonomos-nacional/ 

https://lucesdelsiglo.com/2024/11/28/van-por-fideicomisos-de-autonomos-nacional/
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https://www.liberal.com.mx/diputados-discutiran-la-proxima-semana-la-prohibicion-de-los-vapeadores/ 
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/fobaproa-morena-analiza-propuestas-para-liquidar-el-

fondo-confirmo-monreal.html 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/fobaproa-morena-analiza-propuestas-para-liquidar-el-fondo-confirmo-monreal.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/fobaproa-morena-analiza-propuestas-para-liquidar-el-fondo-confirmo-monreal.html


 

 
 
 
 

Diputados de Morena buscarán con Taddei destrabar 
presupuesto para elección en Poder Judicial 

 

 
 
Diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública buscarán con la consejera 
presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, destrabar el monto que 
se le deberá destinar a la elección de jueces, magistrados y ministros, el próximo 1 de junio. 
 
El coordinador de la bancada morenista en San Lázaro, Ricardo Monreal, informó que este 
jueves la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos, se reunirá con 
Taddei Zavala para concretar la reducción de los recursos por 13 mil 205 millones de pesos 
solicitados por el INE sólo para organizar el proceso electoral extraordinario dentro del 
Poder Judicial de la Federación en el que se deberán elegir por voto directo de los 
ciudadanos 881 cargos. 
 
“La diputada se reunirá con la consejera presidenta del INE, eso será hoy”, dijo Monreal 
Ávila, quien anunció que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y el Consejo 
de la Judicatura también tendrán recortes presupuestales, aunque no precisó montos. 
 
Para 2025, el TEPJF solicitó 3,960 millones de pesos, aunque en 2024, en el año electoral 
más grande de la historia de México, se le asignaron 3,779 mdp. 
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En tanto, el CJF, solicitó 75 mil 142 millones de pesos, monto que es 3.3% menor al solicitado 
en 2024, expuso. El proyecto considera ajustes salariales para no exceder los del ejecutivo 
federal, la extinción de fideicomisos no previstos en ley, derechos laborales, condiciones 
generales de trabajo y 137 suspensiones que protegen los derechos actuales de los 
integrantes del PJF. 
 
Aclara que 65,352 mdp se destinarán a servicios personales. El presupuesto 2025 pretende 
cubrir la implementación de la reforma laboral (6 tribunales laborales), 12 nuevos órganos 
jurisdiccionales (3 tribunales colegiados, 4 de apelación y 5 juzgados de distrito), 2 centros 
de justicia penal, recursos para la defensoría pública y acceso a la justicia, incluyendo los 
proyectos pospuestos tras el recorte de 2024. 
 
Ricardo Monreal reiteró que las reasignaciones del PEF 25 van desde 15 mil, 16 mil, 17 mil, 
18 mil, hasta 20 mil millones de pesos. 
 
Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto, estimó que el dictamen 
estará listo para el próximo 10 de diciembre. 
 
“Ya teniendo de manera oficial la Ley de Ingresos; es otro elemento importante para el 
dictamen que nosotros tenemos que tener listo el próximo 10 de diciembre en la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública, que contará con mesas de trabajo para su análisis para la 
integración del dictamen del Presupuesto”, indicó. 
 
La morenista señaló que la comisión recibirá la opinión de todas las comisiones ordinarias 
respecto al presupuesto, y a su vez, se tienen instaladas seis mesas de trabajo que encabeza 
un grupo parlamentario distinto, para el análisis y discusión del presupuesto. 
 
“Con todo este diálogo de estas mesas de trabajo, tenemos que integrar este dictamen, que 
estaremos teniendo listo yo creo, a más tardar 7, 8 de diciembre para estarlo circulando con 
los integrantes de la comisión y poderlo tener votado aprobado el próximo 10 de diciembre 
para discutirlo en el Pleno 11 y 12 de diciembre. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/28/diputados-de-morena-buscaran-con-
taddei-destrabar-presupuesto-para-eleccion-en-poder-judicial/  
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Monreal anticipa más recortes a órganos 

 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Ricardo Monreal 

anunció que no solo vienen recortes ya anunciados, sino que se 

van a anunciar más recortes para el INE y otros organismos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yH3pVJckzzQzdo0w?e=H15kuK   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yH3pVJckzzQzdo0w?e=H15kuK
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https://laverdadnoticias.com/politica/revision-del-presupuesto-del-ine-ricardo-monreal-asegura-que-se-

podrian-reducir-los-fondos-20241128 

https://laverdadnoticias.com/politica/revision-del-presupuesto-del-ine-ricardo-monreal-asegura-que-se-podrian-reducir-los-fondos-20241128
https://laverdadnoticias.com/politica/revision-del-presupuesto-del-ine-ricardo-monreal-asegura-que-se-podrian-reducir-los-fondos-20241128
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Monreal afirma que Cámara de Diputados hace revisión profunda a presupuesto del INE: “Puede 

disminuir” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/28/monreal-afirma-que-camara-de-diputados-hace-revision-profunda-a-presupuesto-del-ine-puede-disminuir/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/28/monreal-afirma-que-camara-de-diputados-hace-revision-profunda-a-presupuesto-del-ine-puede-disminuir/
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Extinción del INAI: Estos políticos lo defendían, pero 

ahora impulsan su exterminio 

El discurso del oficialismo sostiene que “no hay sentido” para que el 
INAI continúe, el cual se ha replicado en el Congreso 

 

La extinción del Instituto Nacional de Transparencia (INAI) está a 

punto de consumarse. El discurso del oficialismo sostiene que “no hay 

sentido” para que este organismo continúe, el cual ha hecho eco en el 

Congreso, sin embargo, hay legisladores de la mayoría que antes 

defendían su creación. 

En noviembre de 2013, cuando se discutían las modificaciones a la Ley 
Federal de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública (LFTAIP), Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara de 
Diputados, afirmaba estar “a favor de la transparencia y la rendición 
de cuentas”, en un contexto en el que había “una enorme 
corrupción”, una “decadencia política”, así como un “abuso en el uso 
de recursos públicos”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/28/conclave-en-el-inai-ongs-comisionados-discutiran-alternativas-para-respaldar-datos-publicos-842782.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/28/conclave-en-el-inai-ongs-comisionados-discutiran-alternativas-para-respaldar-datos-publicos-842782.html
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En aquel entonces, gobernaba Enrique Peña Nieto, Monreal Ávila 
formaba parte de la bancada de Movimiento Ciudadano y el INAI era 
conocido como el Instituto Federal de Acceso a la Información y 
Protección de Datos (IFAI). 

Por aquellos años, Javier Corral, senador de Morena, pertenecía a la 
bancada de Acción Nacional en la Cámara Alta y defendía 
las  entonces nuevas atribuciones que recibió el IFAI con su 
evolución al INAI. 

“El dictamen que se pone a consideración del Pleno es un avance 

en la construcción del Estado democrático y por ningún motivo 

podría coincidir con las voces que sostienen que se trata de un 

retroceso”, externó durante una sesión. 

Además, Luisa María Alcalde, presidenta nacional de Morena, 
defendía la autonomía al IFAI desde la bancada de Movimiento 
Ciudadano, un discurso totalmente diferente al que apenas dio en 
una conferencia de prensa en febrero del presente año, cuando 
estaba al frente de la Secretaría de Gobernación con el 
expresidente Andrés Manuel López Obrador -artífice de la reforma a 
la eliminación de los órganos autónomos-, en donde consideró que el 
INAI ha “solapado” casos de corrupción. 

Eliminación del INAI avanza 

El pasado miércoles, las comisiones de Puntos Constitucionales y 
de Estudios Legislativos avalaron, con 23 votos a favor de Morena 
y sus aliados, la reforma que suprime siete organismos 
autónomos, entre ellos el INAI. 

El dictamen propone modificar 14 artículos constitucionales y 12 
transitorios. Además, establece que las funciones del INAI pasarían a 
ser asumidas por la Secretaría de Anticorrupción y Buen Gobierno. 
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https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/28/extincion-del-inai-

estos-politicos-lo-defendian-pero-ahora-impulsan-su-exterminio-

842793.html 
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¿Contradicción? Así defendían Monreal y 

Luisa Alcalde al INAI; ahora lo quieren 

extinguir 

Estos morenistas celebraron en el pasado la creación del órgano de 

transparencia 

 

Este miércoles, se aprobó en comisiones del Senado de la República el 
dictamen de reforma en materia de simplificación orgánica, con el que 
Morena y aliados buscan extinguir siente organismos autónomos, entre 
ellos el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la 
Información (INAI). 

Sin embargo, los actuales morenistas no siempre estuvieron en contra 
del órgano de transparencia; de hecho, algunos celebraron su creación, 
como es el caso de Luisa María Alcalde y Ricardo Monreal. 

Luisa Alcalde 

https://politico.mx/
https://politico.mx/video-avanza-en-comisiones-del-senado-extincion-del-inai-y-otros-6-organismos-autonomos
https://politico.mx/foto-en-primera-fila-captan-a-luisa-alcalde-e-hijo-de-amlo-en-concierto-de-paul-mccartney
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En 2013, desde la tribuna de la Cámara de Diputados, la ahora 
presidenta de Morena, entonces diputada de Movimiento Ciudadano 
(MC), defendía que el INAI tuviera autoridad frente a la Presidencia: 

“No le vemos ningún sentido a darle tanta autonomía al órgano de 
transparencia y que al mismo tiempo le arrebatemos toda su autoridad 
y su poder frente a la Consejería Jurídica de la Presidencia”. 

Ricardo Monreal 

Mientras, el entonces diputado también de MC, Ricardo Monreal, 
resaltaba la importancia de del INAI “frente al abuso en el uso de 
recursos públicos y frente a la república de la hipocresía”, como lo hizo 
ver en una sesión. 

Da clic aquí y entérate de todo sobre las elecciones y la política en 
nuestro canal de WhatsApp 

El miércoles, en medio de las advertencias de la oposición sobre la 
regresividad de la propuesta impulsada por Morena y aliados, se 
emitieron 25 votos a favor y 11 en contra, por lo que el dictamen pasa 
al Pleno para su análisis y discusión. 

 

 

 

 

https://politico.mx/video-contradiccion-asi-defendian-monreal-y-luisa-

alcalde-al-inai-ahora-lo-quieren-extinguir 

https://politico.mx/
https://politico.mx/ernestina-godoy-ya-presento-queja-contra-jueza-nancy-juarez-ante-consejo-de-la-judicatura
https://whatsapp.com/channel/0029Va7NNd9B4hda8ilvXY1k
https://politico.mx/pedro-haces-reune-a-gobernadores-de-morena-y-pan-en-su-toma-de-protesta-como-lider-de-la-catem
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https://www.diariocambio.com.mx/2024/puebla/armenta-se-reune-con-monreal-y-diputados-federales-

para-buscar-recursos-para-saneamiento-del-atoyac-video/ 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2024/puebla/armenta-se-reune-con-monreal-y-diputados-federales-para-buscar-recursos-para-saneamiento-del-atoyac-video/
https://www.diariocambio.com.mx/2024/puebla/armenta-se-reune-con-monreal-y-diputados-federales-para-buscar-recursos-para-saneamiento-del-atoyac-video/
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El Senado incluye la extorsión y los delitos sobre fentanilo en la lista de prisión 

preventiva oficiosa | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-28/el-senado-incluye-la-extorsion-y-los-delitos-sobre-fentanilo-en-la-lista-de-prision-preventiva-oficiosa.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-28/el-senado-incluye-la-extorsion-y-los-delitos-sobre-fentanilo-en-la-lista-de-prision-preventiva-oficiosa.html
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Claudia Sheinbaum activa un ejército de aliados para fortalecer su músculo político | EL PAÍS 

México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2024-11-28/claudia-sheinbaum-activa-un-ejercito-de-aliados-para-fortalecer-su-musculo-politico.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-28/claudia-sheinbaum-activa-un-ejercito-de-aliados-para-fortalecer-su-musculo-politico.html


 

 

 
 
 

 
Respalda Grupo Parlamentario de Morena llamado de 
Sheinbaum al diálogo entre México y Estados Unidos 

 
 
 
El Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, coordinado por 
el diputado Ricardo Monreal Ávila, respaldó el mensaje emitido por la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien hizo un llamado a 
fortalecer la colaboración entre México y Estados Unidos para enfrentar retos 
comunes como la migración, el tráfico de fentanilo y las relaciones comerciales, 
bajo un enfoque de entendimiento mutuo y respeto. 
 

 
 
En un comunicado las diputadas y los diputados de Morena señalaron que 
trabajarán desde el Congreso de la Unión para que México continúe mostrando 
resultados tangibles en materia migratoria, como la reducción del 75 por ciento  
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en los encuentros fronterizos registrada en el último año, gracias a una 
estrategia integral que prioriza la atención humanitaria y la coordinación 
binacional. Este enfoque ha permitido disminuir significativamente la llegada 
de caravanas a la frontera y promover un modelo de movilidad laboral 
ordenado y beneficioso para ambas naciones. 
 
En cuanto al tráfico de drogas, el Grupo Parlamentario de Morena seguirá 
legislando para fortalecer las acciones contra el crimen organizado, 
respaldando a las autoridades en la incautación de sustancias ilícitas y armas 
ilegales, muchas de las cuales ingresan a México desde Estados Unidos. Sin 
embargo, reconocemos que el consumo de estas drogas y la entrada de 
precursores químicos requieren soluciones globales, por lo que hacemos un 
llamado a la cooperación internacional para atender esta problemática de 
manera integral. 
 
Asimismo, respaldaron a la presidenta Sheinbaum Pardo en su rechazo a las 
amenazas de imponer aranceles como medidas unilaterales, ya que estas solo 
generarían inestabilidad económica e ambas naciones, poniendo en riesgo 
empleos e inversiones conjuntas. La relación comercial entre México y Estados 
Unidos es fundamental para la competitividad regional, y las decisiones deben 
tomarse con responsabilidad y visión estratégica. También celebraron que la 
Presidenta de la República haya tenido un acercamiento telefónico que tuvo a 
bien realizarse el día de ayer con el Presidente electo Donald Trump, dando 
muestra de madurez, responsabilidad y mutuo compromiso, es sin duda una 
muestra de una nueva relación bilateral en beneficio de ambas naciones. 
 
Finalmente, el Grupo Parlamentario de Morena reiteró que el diálogo y la 
cooperación son el único camino viable para resolver estos desafíos. México y 
Estados Unidos tienen en sus manos la oportunidad de fortalecer su relación 
mediante el entendimiento mutuo, la paz y el desarrollo, en beneficio de sus 
ciudadanos y de toda la región de Norteamérica. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1195090 
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https://www.tallapolitica.com.mx/grupo-parlamentario-de-morena-respalda-llamado-de-la-presidenta-al-

dialogo-entre-mexico-y-estados-unidos/ 
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https://voragine.com.mx/2024/11/28/respalda-diputados-morenistas-llamado-presidencial-al-dialogo-

entre-mexico-y-estados-unidos/ 

 

https://voragine.com.mx/2024/11/28/respalda-diputados-morenistas-llamado-presidencial-al-dialogo-entre-mexico-y-estados-unidos/
https://voragine.com.mx/2024/11/28/respalda-diputados-morenistas-llamado-presidencial-al-dialogo-entre-mexico-y-estados-unidos/
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https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/260847-continua-riesgo-de-desaparicion-del-imta-

solicita-sitimta-apoyo-del-congreso-federal.html 

 

 

https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/260847-continua-riesgo-de-desaparicion-del-imta-solicita-sitimta-apoyo-del-congreso-federal.html
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/260847-continua-riesgo-de-desaparicion-del-imta-solicita-sitimta-apoyo-del-congreso-federal.html
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Diputados del PAN respaldan consulta ciudadana sobre 

la elección judicial 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Diputados del PAN 

respaldaron a trabajadores del Poder Judicial que desde el 15 de 

septiembre impulsan una consulta sobre la elección por voto 

popular de ministros, magistrados y jueces, para que el INE pueda 

realizarla, los interesados deben reunir más de 1 millón 976 mil 

firmas, por lo que habilitaron una plataforma para recabarlas. 

Hasta el momento llevan más de 100 mil. 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yH5tY5eqQWQ22yOR?e=e4mrbU

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yH5tY5eqQWQ22yOR?e=e4mrbU
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Pide Oposición a CSP tomar en serio a Trump sobre 
invadir 

 

 
 

Diputados de Oposición demandaron al Gobierno mexicano tomar muy en 
serio las amenazas del Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, 
sobre invadir con sus tropas a México para frenar el flujo de fentanilo. 
 
Los legisladores expresaron su rechazo a cualquier forma de intervencionismo 
del país vecino, luego de que la revista Rolling Stone publicó que dentro del 
equipo del Presidente electo, Donald Trump, hay quienes debaten de qué 
forma Estados Unidos debería atacar o incluso invadir a México para frenar el 
flujo de fentanilo, como prometió en su campaña. 
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El diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Juan Zavala, dijo que el 
Gobierno mexicano debe considerar que el Trump actual es más peligroso 
que el de hace unos años, porque hoy tiene experiencia de Gobierno y cuenta 
con un equipo más amplio, convencido de que tiene que llevar a la realidad 
propuestas que el estadounidense hizo en campaña. 
 
"Me parece que el Gobierno mexicano cometería un error diciendo que ya 
hemos lidiado con Donald Trump, porque esta versión de Donald Trump es 
más peligrosa", advirtió. 
 
Zavala dijo que más allá de cartas enviadas a ese país, las cuales respalda su 
bancada, México tiene que contar con un plan ante el riesgo de que se 
vulnere la soberanía nacional. 
 
"Creo que más allá de cartas, las cuales hemos señalado que acompañamos a 
la Presidenta de México en la defensa de la soberanía nacional, también tiene 
que haber un plan, un plan que con claridad establezca, en caso de que eso 
suceda, que se pretenda vulnerar la soberanía nacional, cómo actuarían las 
fuerzas del orden, las fuerzas de la seguridad pública en México, para poder 
hacer frente a esta clara provocación al Gobierno de México", expresó. 
 
La coordinadora del PAN, Noemí Luna, dijo que aunque su partido coincide 
con la petición de Trump de combatir la inseguridad y el crimen organizado, 
bajo ninguna circunstancia estarán de acuerdo con la injerencia de Estados 
Unidos. 
 
Luna señaló que si bien reconocen que el Gobierno mexicano ha cometido 
desaciertos que han llevado a las posiciones que hoy tiene el Presidente 
electo, como la violación al T-MEC, la desaparición de órganos autónomos y 
el debilitamiento del Poder Judicial, como primera fuerza política de 
Oposición se sumarán a la defensa de la soberanía nacional. 
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"En el partido coincidimos con la petición de Trump de que se debe enfrentar 
la inseguridad y combatir al crimen organizado, pero bajo ninguna 
circunstancia estaremos de acuerdo con injerencias de Estados Unidos", 
indicó. 
 
La panista sostuvo que la relación entre México y Estados Unidos debe 
basarse en el respeto, el diálogo, la cooperación y la negociación de buena fe 
y por encima de amenazas o presiones de cualquier tipo. 
 
La legisladora llamó a la unidad y anunció el cierre de filas con la Presidenta 
Claudia Sheinbaum ante cualquier forma de intervencionismo de Estados 
Unidos. 
 
"Para el PAN nada está por encima de México ni del interés superior de la 
nación. Ante las amenazas de Trump, el blanquiazul cerrará filas con la 
Presidenta, porque estamos en desacuerdo con cualquier forma de 
intervencionismo de Estados Unidos en México, cuando se trata de 
decisiones unilaterales del país vecino", reiteró. 
 
En el Senado, la coordinadora panista, Guadalupe Munguía recomendó a la 
Presidenta Sheinbaum aliarse con funcionarios que tuvieron experiencia 
tratando con el republicano durante su primera gestión, sobre todo en lo 
referente al T-MEC. 
 
"Tenemos los diversos partidos políticos que cerrar filas con el Estado 
mexicano, con la Presidenta de la República, porque no podemos permitir 
ningún tipo de acto que vulnere nuestra soberanía por encima de la Patria", 
sostuvo. 
 
El coordinador de la bancada del PVEM, Manuel Velasco Coello, confió en las 
habilidades de la Presidenta Sheinbaum Pardo para llevar a buen puerto las 
negociaciones con Trump, en pleno respeto de la soberanía de ambas 
naciones. 
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"Yo estoy seguro de que ella va a poder entablar un encuentro amistoso con 
el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en donde se pongan de 
acuerdo en fortalecer la seguridad de ambos países de manera coordinada", 
dijo. 
 
El morenista Félix Salgado pidió calma, al explicar que Trump, dijo, suele 
cambiar mucho de parecer. 
 
"No sabemos en realidad si lo va a hacer, hay que esperar, ¿no?", expresó. 
 
La panista Lilly Téllez se limitó a opinar que las tropas estadounidenses 
podrían violar la soberanía del País. 
 
Del mismo partido, Enrique Vargas del Villar pronosticó que la segunda 
llegada del republicano a la Oficina Oval será "dura" para el País también en 
materia de migración. 
 
"Lo que sí es un hecho, es que hay una amenaza real de lo que va a pasar en 
México con el T-MEC, con esta revisión, y tenemos que estar atentos", 
explicó. 
 

https://www.reforma.com/pide-oposicion-a-csp-tomar-en-serio-a-trump-
sobre-invadir/ar2914851?v=4 

 

https://www.reforma.com/pide-oposicion-a-csp-tomar-en-serio-a-trump-sobre-invadir/ar2914851?v=4
https://www.reforma.com/pide-oposicion-a-csp-tomar-en-serio-a-trump-sobre-invadir/ar2914851?v=4
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https://www.tallapolitica.com.mx/xitlalic-ceja-pide-al-gobierno-federal-haga-de-conocimiento-publico-

datos-reales-de-los-feminicidios-cometidos-en-el-pais/ 
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Plantean Priístas en San Lázaro propuestas para Erradicar la Violencia 
contra las Mujeres 

 
Las diputadas federales del PRI afirmaron que no hay excusa para fortalecer los mecanismos 
insƟtucionales para que las mujeres tengan una vida digna y libre de violencia, por lo que exhortaron a las 
autoridades para que haya más seguridad y presupuesto suficiente para la tranquilidad de todas. 
 
En conferencia de prensa, acompañadas por el coordinador Rubén Moreira Valdez e integrantes de la 
bancada priista, las legisladoras dieron a conocer que Ɵenen un paquete de iniciaƟvas y puntos de acuerdo 
que se han registrado en el recinto de San Lázaro, con el fin de promover la erradicación de la violencia 
contra las mujeres. 
 
En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, las congresistas 
llamaron a una coordinación transversal con las autoridades federales para fortalecer los marcos legales y 
brindar los apoyos necesarios para las mujeres que han sido vícƟmas de cualquier Ɵpo de violencia. 
 
Exhortaron a los gobiernos federal, estatal y municipal a realizar las acciones necesarias para homologar 
la pena de feminicidio, la cual se propone sea de un piso mínimo de 40 años para quienes cometan este 
delito. 
 
También solicitaron al Secretariado EjecuƟvo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) un 
informe exhausƟvo de las cifras de feminicidios desde el 2018, a fin de tener los datos precisos para 
emprender acciones perƟnentes para combaƟr todo Ɵpo de violencia. 
 
Además, pidieron a la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres 
(CONAVIM) un informe detallado para saber qué ha pasado con las alertas de género que se han 
presentado en las diferentes enƟdades federaƟvas. 
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Consideraron reformar las fiscalías y ministerios públicos para crear áreas especializadas con perspecƟva 
de género y propusieron implementar programas de capacitación para las policías en los C4 y C5, para 
atender los servicios de apoyo ante denuncias de mujeres violentadas o vícƟmas de violencia domésƟca, 
al Ɵempo que pidieron rescatar los refugios y el apoyo psicológico, legal y económico para las mujeres y 
sus hijos que sufren estos hechos. 
 
Igualmente se pronunciaron por incluir los Ɵpos de violencia que no están Ɵpificados en la Ley General de 
Acceso a las Mujeres a una vida Libre de Violencia, como la violencia simbólica, violencia obstétrica, laboral 
e insƟtucional; la violencia familiar y reproducƟva, vicaria y cultural, además de la violencia digital y 
cibernéƟca. 
 
De igual forma, advirƟeron que es indispensable acabar con la exclusión sistemáƟca de las mujeres en los 
espacios laborales de todos los sectores, incluyendo el Servicio Exterior Mexicano. 
 
“Aquí en el PRI, estamos unidas con ustedes. Hay que dar pasos firmes y contundentes en contra de la 
violencia y por eso pedimos que el presupuesto para eliminar la violencia contra las mujeres nunca 
disminuya, que cada año sea superior a la inflación y que la alerta de violencia sea las 24 horas”, 
sostuvieron. 
 
Manifestaron la necesidad de terminar con la burocracia y poner a personas capacitadas al frente de 
insƟtuciones que se encargan de atender las denuncias hechas por las mujeres ante la violencia que sufren 
día con día. 
 
Recordaron que en el úlƟmo sexenio 20 mil 938 mujeres fueron asesinadas y más de 118 mil fueron 
violadas. Por ello, dijeron, en el PRI las diputadas trabajan para fortalecer los marcos legales, garanƟzar 
presupuestos adecuados para los refugios, los centros de atención y las campañas de prevención, así como 
exigir la correcta implementación de leyes existentes en la materia. 
 
Necesitamos la parƟcipación acƟva de toda la sociedad, desde el ámbito educaƟvo hasta el comunitario; 
desde las familias hasta las organizaciones civiles. Es hora de romper el silencio, de señalar la violencia y 
de construir un entorno donde las mujeres y niñas puedan vivir libres y seguras, concluyeron. 

 
hƩps://globalpress.mx/plantean-priistas-en-san-lazaro-propuestas-para-erradicar-la-violencia-contra-las-

mujeres/  



 

 
29-11-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-y-locales-del-pri-piden-una-reasignacion-de-10-mil-

millones-de-pesos-en-presupuesto-para-jalisco/ 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-y-locales-del-pri-piden-una-reasignacion-de-10-mil-millones-de-pesos-en-presupuesto-para-jalisco/
https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-y-locales-del-pri-piden-una-reasignacion-de-10-mil-millones-de-pesos-en-presupuesto-para-jalisco/
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https://mayacomunicacion.com.mx/jalisco-exige-mas-el-pri-pide-igualdad-en-el-presupuesto-2025/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/jalisco-exige-mas-el-pri-pide-igualdad-en-el-presupuesto-2025/
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https://lineapolitica.com/diputados-federales-y-locales-del-pri-piden-una-reasignacion-de-10-mmp-en-

presupuesto-para-jalisco/ 

https://lineapolitica.com/diputados-federales-y-locales-del-pri-piden-una-reasignacion-de-10-mmp-en-presupuesto-para-jalisco/
https://lineapolitica.com/diputados-federales-y-locales-del-pri-piden-una-reasignacion-de-10-mmp-en-presupuesto-para-jalisco/
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Morena respalda a Sheinbaum en fortalecer 
relaciones con EU 

 

 
 
En una carta pública, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados respaldó el llamado 
de la Presidencia de la República para fortalecer la cooperación entre México y Estados 
Unidos y con ello atender los retos de la migración, el tráfico de drogas y el comercio, “desde 
el respeto mutuo y la responsabilidad compartida”. 
 
“Las y los legisladores de Morena trabajarán desde el Congreso de la Unión para que México 
continúe mostrando resultados tangibles en materia migratoria, como la reducción del 75% 
en los encuentros fronterizos registrada en el último año, gracias a una estrategia integral 
que prioriza la atención humanitaria y la coordinación binacional. 
 
“Este enfoque ha permitido disminuir significativamente la llegada de caravanas a la frontera 
y promover un modelo de movilidad laboral ordenado y beneficioso para ambas naciones”, 
enfatizaron los morenista en el documento. 
 
Respecto al tráfico de drogas, los morenistas aseguraron que seguirán legislando para 
fortalecer las acciones contra el crimen organizado, respaldando a las autoridades en la 
incautación de sustancias ilícitas y armas ilegales. 
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Señalaron que el consumo de estas drogas y la entrada de precursores químicos requieren 
soluciones globales, por lo que insistieron en la cooperación internacional para atender esta 
problemática de manera integral. 
 
“Asimismo, respaldamos a la presidenta Sheinbaum en su rechazo a las amenazas de 
imponer aranceles como medidas unilaterales, ya que estas solo generarían inestabilidad 
económica en ambas naciones, poniendo en riesgo empleos e inversiones conjuntas. 
 
“La relación comercial entre México y Estados Unidos es fundamental para la competitividad 
regional, y las decisiones deben tomarse con responsabilidad y visión estratégica”, 
expusieron. 
 
Los legisladores celebraron que la mandataria haya tenido una llamada telefónica con el 
presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, y en la que dio muestras de madurez, 
responsabilidad y mutuo compromiso. 
 
Finalmente, los morenistas reiteraron que el diálogo y la cooperación son el único camino 
viable para resolver estos desafíos. 
 
“México y Estados Unidos tienen en sus manos la oportunidad de fortalecer su relación 
mediante el entendimiento mutuo, la paz y el desarrollo, en beneficio de sus ciudadanos y 
de toda la región de Norteamérica”, concluyeron. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/28/morena-respalda-a-sheinbaum-en-fortalecer-
relaciones-con-eu/  
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Cobro del IVA a plataformas digitales recaudará 

alrededor de 15 mil millones de pesos: Alfonso Ramírez 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Morena plantea cobrar IVA a plataformas digitales de ventas. El 

legislador Alfonso Ramírez Cuéllar informó que para el Paquete 

Económico 2025 tienen una serie de medidas para poner orden 

en el comercio digital, con lo que se busca recaudar 15 mil 

millones de pesos más a través de este cobro de IVA. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHP2UYS4v4Ks8WIm?e=mbzsaO 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHP2UYS4v4Ks8WIm?e=mbzsaO
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Destaca Ramírez Cuéllar Medidas Fiscales para Fortalecer Ingresos en 
2025 

 
El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, explicó las 
nuevas disposiciones fiscales contempladas en el Paquete Económico 2025, diseñadas para mejorar la 
recaudación tributaria y garanƟzar mayor equidad en el sistema fiscal. Entre las principales acciones 
destacan la regulación de plataformas digitales y ajustes en comercio exterior. 
 
“El Paquete Económico 2025 prevé ingresos superiores a los 8 billones de pesos, donde una parte 
significaƟva proviene de ISR, IVA y medidas dirigidas al comercio digital”, informó el legislador. Ramírez 
Cuéllar subrayó la importancia de regular empresas como Amazon y Shein, que operan bajo esquemas 
fiscales con exenciones. “Estas plataformas almacenan mercancías en México, y con las nuevas reglas 
deberán pagar IVA, lo que generará ingresos esƟmados en 15,000 millones de pesos”, destacó. 
 
El diputado también detalló que, a nivel internacional, existe una tendencia hacia la fiscalización de estas 
empresas, muchas de las cuales eluden impuestos al operar desde territorios de baja tributación. “No se 
trata de eliminar exenciones, sino de garanƟzar que paguen impuestos cuando sus operaciones Ɵenen 
impacto en México”, aclaró. 
 
En cuanto a comercio exterior, se implementarán nuevos aranceles a productos provenientes de Asia, 
medida que contribuirá con 50,000 millones de pesos adicionales a los ingresos. “Estamos protegiendo 
nuestra economía y fortaleciendo las finanzas públicas mediante un esquema más justo para todos”, 
puntualizó. 
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Ramírez Cuéllar destacó los avances en eficiencia administraƟva del SAT, que han permiƟdo un incremento 
de 250% en la recaudación desde 2018. “Hoy, por cada peso inverƟdo en administración fiscal, se 
recuperan 130 pesos. Este resultado nos ha llevado a alcanzar un nivel histórico de recaudación tributaria 
equivalente al 14.5% del PIB”, señaló. 
 
El legislador reconoció que, aunque existe espacio para una reforma fiscal integral, actualmente no hay 
consenso políƟco suficiente para impulsarla. “Siempre será necesario avanzar hacia una fiscalidad más 
progresiva, pero estas transformaciones requieren grandes acuerdos nacionales”, indicó. 
 
Finalmente, reafirmó que estas medidas no afectarán a los pequeños emprendedores que dependen del 
comercio digital. “Nuestro objeƟvo es que las grandes plataformas contribuyan con las economías 
nacionales, sin cargar el costo al consumidor o al vendedor final”, concluyó. 
 
hƩps://globalpress.mx/destaca-ramirez-cuellar-medidas-fiscales-para-fortalecer-ingresos-en-2025/  
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/por-que-nadie-sale-en-defensa-del-paquete-

fiscal.html 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/por-que-nadie-sale-en-defensa-del-paquete-fiscal.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/por-que-nadie-sale-en-defensa-del-paquete-fiscal.html


 

 
29-11-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 
 

 
 

 
https://eltiempomx.com/noticia/2024/diputada-pide-que-el-aumento-aprobado-al-derecho-minero-que-

pagan-las-empresas-se-destine-a-las-comunidades.html 

https://eltiempomx.com/noticia/2024/diputada-pide-que-el-aumento-aprobado-al-derecho-minero-que-pagan-las-empresas-se-destine-a-las-comunidades.html
https://eltiempomx.com/noticia/2024/diputada-pide-que-el-aumento-aprobado-al-derecho-minero-que-pagan-las-empresas-se-destine-a-las-comunidades.html
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https://www.tallapolitica.com.mx/en-la-camara-de-diputados-realizan-el-foro-hoja-de-ruta-hacia-un-

presupuesto-mas-incluyente/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/en-la-camara-de-diputados-realizan-el-foro-hoja-de-ruta-hacia-un-presupuesto-mas-incluyente/
https://www.tallapolitica.com.mx/en-la-camara-de-diputados-realizan-el-foro-hoja-de-ruta-hacia-un-presupuesto-mas-incluyente/


 

 
 
 
 
 
 
 

Entrevista / Héctor Saúl Téllez Hernández (Diputado – 

PAN) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Por desgracia 

en esta avasallante mayoría oficialista, es imposible tratar de 

colocar una responsabilidad financiera en cuanto al uso de las 

finanzas públicas  en nuestro país. 

 

Vemos muy lamentable que la presidenta Claudia Sheinbaum 

opte por imprimir sello personal, que es el tema ferroviario, 

nosotros creemos que se le debe dar prioridad a la salud y a la 

seguridad, al medio ambiente, incluso a las universidades 

públicas, porque también hay un recorte hacia la UNAM, el Poli, 

la UAM, nosotros queremos de alguna forma establecer un 

presupuesto alterno, unas propuestas en donde se mejore los 

recursos para salud, los recursos para seguridad, los recursos para 

las universidades públicas y los recursos en materia de medio 

ambiente, vamos a intentarlo, a proponerlo, esperamos que la 

mayoría que ahorita nos escuche”. 

 
 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1u2GuC-olNZwFR-

RNkJKCfzLugqoY1XMT/view 
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https://lineapolitica.com/morena-y-aliados-rechazaron-la-propuesta-de-la-oposicion-de-modificar-la-ley-de-

ingresos-2025-para-fijar-gasolina-a-20-pesos/ 

https://lineapolitica.com/morena-y-aliados-rechazaron-la-propuesta-de-la-oposicion-de-modificar-la-ley-de-ingresos-2025-para-fijar-gasolina-a-20-pesos/
https://lineapolitica.com/morena-y-aliados-rechazaron-la-propuesta-de-la-oposicion-de-modificar-la-ley-de-ingresos-2025-para-fijar-gasolina-a-20-pesos/
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Entrevista / Federico Döring (Diputado – PAN) 
CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- “Va a pasar que nos van a 

trasladar a nosotros ese costo del 16% (impuestos a plataformas 

digitales), es lo mismo que intentó Sheinbaum cuando fue Jefa 

de Gobierno, que en vez de darle seguridad social a los 

deliverystas, acuérdate que esto surgió en Nueva York y sí, el 

gobierno de la Ciudad de Nueva York obligó a las empresas a 

darles seguridad social. Esto es una consecuencia del billón 300 

mil millones de pesos que dejó de perdidas Octavia Romero 

Oropeza en Pemex. Le están pasando la factura a estas 

empresas, en donde en vez de ver la responsabilidad social, por 

mejorar las condiciones laborales, por las condiciones de acceso 

a la seguridad social, que coticen ante el IMSS, que tengan 

garantías las familias de los trabajadores, de servicios de salud, 

de ahorros o retenciones para sus retiros, todo lo que debería de 

ser prioritario en un Gobierno que según ellos es de izquierda”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQGi9bTh6UraA_wV?e=R2rHoV 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQGi9bTh6UraA_wV?e=R2rHoV
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https://www.reporteindigo.com/opinion/paquete-economico-2025-responsables-pueblo-de-mexico/ 
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https://www.poblanerias.com/2024/11/hay-presupuesto-suficiente-para-cultura-asegura-diputada-gissel-

santander/ 
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https://heraldodepuebla.com/2024/11/28/puebla-no-recibira-menos-recursos-pef-2025-mier-banuelos/ 

 

https://heraldodepuebla.com/2024/11/28/puebla-no-recibira-menos-recursos-pef-2025-mier-banuelos/
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Metas de disciplina fiscal son poco creíbles y ponen en riesgo calificación de México: IMCO • 

Economía y finanzas • Forbes México 

 

https://forbes.com.mx/metas-de-disciplina-fiscal-son-poco-creibles-y-ponen-en-riesgo-calificacion-de-mexico-imco/
https://forbes.com.mx/metas-de-disciplina-fiscal-son-poco-creibles-y-ponen-en-riesgo-calificacion-de-mexico-imco/
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https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/pese-a-recorte-se-beneficiara-a-los-pobres-dicen-diputados/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-seguridad-social-avala-opinion-al-ppef-2025-estima-

pertinente-los-recursos-destinados-al-imss-y-al-issste/ 
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Avala Comisión de Seguridad Social opinión al 
PPEF 2025; estima pertinente los recursos 

destinados al IMSS y al ISSSTE 
 

Boletín No. 0471 

• Solicita presupuesto para el Ramo 19 Aportaciones a la Seguridad Social 

La Comisión de Seguridad Social, que preside el diputado Arturo Olivares Cerda (Morena), en votación económica aprobó 

su opinión en torno al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2025.  

Olivares Cerda precisó que con relación al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y al Instituto de Seguridad y 

Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), “se estima pertinente emitir una opinión favorable”. 

Para el Ramo 50-IMSS se contempla una asignación de un billón 469 mil 410 millones 379 mil 894 pesos, cantidad superior 

en 123 mil 459 millones 662 mil 499 pesos respecto a 2024 y significa el 4.7 por ciento en términos reales. 

Explicó que el Proyecto prevé una asignación presupuestal al Ramo 51-ISSSTE por 525 mil 615 millones 400 mil pesos, 

cifra superior por 49 mil 786 millones 394 mil 259 pesos respecto a lo aprobado para 2024 y equivalente al 6 por ciento en 

términos reales. 

Respecto al Ramo19-Aportaciones a la Seguridad Social, dijo, se estima pertinente solicitar suficiencia presupuestaria para 

el S038-IMSS-Bienestar --que no cuenta con recursos en el Proyecto de Presupuesto-- por la cantidad de 32 mil 7 millones 

700 mil pesos. 

Aclaró que no debe confundirse con el Órgano Público Descentralizado (OPD) IMSS-Bienestar, el cual es ejecutado por el 

Instituto Mexicano del Seguro Social y ofrece servicios de salud a la población no protegida por los sistemas de seguridad 

social, constituyendo un referente para la atención de la salud, y desde una perspectiva comunitaria contribuye a la inclusión 

social y a hacer efectivo el derecho constitucional de la protección a la salud. 
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Plan de trabajo 

La instancia legislativa también aprobó su programa anual de trabajo correspondiente a la LXVI Legislatura, el cual contiene 

el fundamento legal, marco introductorio, marco jurídico aplicable, antecedentes, integración, principios y criterios rectores, 

líneas de acción, metodología para el desarrollo de los trabajos y calendario de actividades. Se remitió a la Conferencia para 

la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos.  

Asuntos generales 

En este apartado, la diputada Patricia Mercado Castro (MC) pidió información sobre las minutas en materia de seguridad 

social de la Legislatura pasada, tanto las que salieron de la Cámara de Diputados al Senado como las que la Comisión de 

Seguridad Social recibió.  

Por otra parte, hizo la invitación para el martes 3 de diciembre a la presentación de un reportaje de mujeres en trabajos en 

aplicaciones y/o plataformas. 

Pedro Mario Zenteno Santaella, diputado de Morena, consideró relevante el programa IMSS-Bienestar, pero consideró que 

se debe conocer si esa infraestructura y presupuesto no ha sido confundido por la magnitud que significa, principalmente en 

el Sur Sureste del país, pues de un mapeo el mayor número de unidades médicas de atención primaria de este programa están 

ahí. “Es una cobertura amplia e importante”. 

A su vez, el diputado Fernando Mendoza Arce (Morena) comentó que el incremento real de más de 123 mil millones, que 

representa el 4 por ciento de aumento respecto al presupuesto corriente de este año, equivale al 4.7 por ciento, y en términos 

generales, “si se restan los 32 mil millones que se quieren para la buena operación del programa, el incremento se reduce a 

más de 90 mil millones de pesos y solo será un aumento del 3 por ciento, lo que impediría tener una adecuada operación del 

IMSS”. 

El diputado Olivares Cerda refirió que el programa IMSS-Bienestar tiene 45 años de existencia, inicialmente IMSS-

Conasupo-Coplamar, y poco a poco fue cambiando de nombre y, al día de hoy, ninguna unidad se ha entregado de parte del 

Instituto a la OPD; por lo tanto, “tenemos la justificación para poder solicitar que ese recurso siga vigente en el Ramo 19 y 

siga siendo parte de la esencia del Instituto”. 
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Resaltó que hay un incremento para la prevención de las enfermedades y control de las mismas, “muy oneroso en el IMSS, 

que prácticamente corresponde al 15 por ciento ante la inquietud de que la medicina debe ser más preventiva y dar la 

educación para no llegar a atender la enfermedad y sus complicaciones. El IMSS le está apostando mucho a la prevención y 

al control de las enfermedades”. 

Aunado a ello, expuso, hay un aumento para la atención de la salud equivalente al 8.14 por ciento y, en cuanto a 

infraestructura, “se debe revisar y hacer el desglose porque hay quien dice que en infraestructura se recortó el presupuesto y 

no es correcto, y lo que se hizo fue una reorganización”. 

Sobre la información que se solicita de la pasada Legislatura, la diputada Sonia Rincón Chanona (Morena) externó que existen 

algunos dictámenes aprobados por la Comisión de Seguridad Social “por unanimidad”. 

 

 

 
 
 



 

 
 
 
 

Diputados se reunirán con subsecretaria de egresos 
para analizar presupuesto 2025; será el 3 de 

diciembre 
 

 
 
La presidenta de la Comisión de Presupuesto en el Cámara de Diputados, Merilyn Gómez 
Pozos, informó que el análisis del presupuesto para el año 2025 iniciará formalmente el 
próximo 3 de diciembre, con una reunión entre la Subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez, 
e integrantes de la comisión que ella encabeza. 
 
“Tenemos que reunirnos con la subsecretaria de egresos, la licenciada Bertha Gómez, que 
es obviamente para poder llegar a un buen entendimiento de cómo van a salir este 
planteamiento de dictamen del presupuesto. Será el próximo 3 de diciembre con todos los 
integrantes de la comisión y será muy importante”, declaró a medios de comunicación al 
interior del recinto legislativo de San Lázaro. 
 
La diputada de Morena confirmó que está buscando reunirse con la presidenta del Instituto 
Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, este mismo jueves, aunque detalló que el 
encuentro no está confirmado. 
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“No la tenemos programada todavía, pero la esperamos hoy, la estoy buscando y estoy 
esperando que sea hoy mismo. En lo que quedamos fue instalar una mesa de trabajo ya 
muy técnica para revisar rubro por rubro, y poder lograr el objetivo que tenemos ambas 
instituciones para tener una elección de juzgadores eficiente, pero que de ninguna manera 
va a exceder el presupuesto”, expuso. 
 
Presupuesto del INE es excesivo 
Gómez Pozos puntualizó que para Morena, el presupuesto que solicitó el INE “es excesivo”, 
por lo que siguen buscando la forma de reducir la partida que le darán al órgano electoral, 
sin afectar la encomienda para realizar la elección al Poder Judicial. 
 
“Lo seguimos viendo en un análisis que estamos haciendo y tenemos que platicarlo con ella 
(Taddei), no hemos llegado todavía a una conclusión, pero por eso es que la estoy buscando. 
El tope que nosotros estábamos planteando en un principio era lo que fue el costo de la 
elección pasada, que fue menos de 9 mil millones”, concluyó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-se-reuniran-con-subsecretaria-de-
egresos-para-analizar-presupuesto-2025-sera-el-3-de-diciembre/   
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https://xeva.com.mx/nacional/248344/analisis-del-presupuesto-2025-iniciara-en-diciembre-en-la-camara 

https://xeva.com.mx/nacional/248344/analisis-del-presupuesto-2025-iniciara-en-diciembre-en-la-camara
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https://diario21.com.mx/se-reune-javier-saldana-con-presidenta-de-la-comision-de-presupuesto-de-

camara-de-diputados/ 

 

https://diario21.com.mx/se-reune-javier-saldana-con-presidenta-de-la-comision-de-presupuesto-de-camara-de-diputados/
https://diario21.com.mx/se-reune-javier-saldana-con-presidenta-de-la-comision-de-presupuesto-de-camara-de-diputados/
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https://mayacomunicacion.com.mx/recortes-al-presupuesto-para-la-violencia-de-genero-un-golpe-a-las-

mujeres-de-mexico/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/recortes-al-presupuesto-para-la-violencia-de-genero-un-golpe-a-las-mujeres-de-mexico/
https://mayacomunicacion.com.mx/recortes-al-presupuesto-para-la-violencia-de-genero-un-golpe-a-las-mujeres-de-mexico/
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Comisión de Presupuesto analiza en parlamento 
abierto el tema perspectiva de género contenido 

en el PEF 2025 
 

Boletín No. 0478 

 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada Merilyn Gómez Pozos, de 

Morena, realizó la mesa de diálogo bajo el esquema de parlamento abierto con temática de 

perspectiva de género, en el marco del análisis de Presupuesto de Egresos 2025, la cual congregó 

a funcionarias, activistas y representantes de la sociedad civil. 

 

Gómez Pozos destacó que estará muy pendiente de los resultados que se obtengan de esta mesa 

de diálogo, toda vez que las mujeres que conforman la Comisión están unidas por una sola causa, 

sin distinción de partidos y ello se tiene que ver reflejado en el Presupuesto. 

 

La diputada Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, de MC, coordinadora del grupo de trabajo, señaló 

que el objetivo es crear un análisis seguro donde todas las ciudadanas, representantes de 

organizaciones de la sociedad civil, funcionarias públicas y activistas expresen sus opiniones 

respecto al Paquete Fiscal, para que entre todas se construyan propuestas de reajuste de 

recursos, si así se considera, y partir de ello generar una minuta para la Comisión de Presupuesto. 

 

Refirió que el Anexo Transversal 13 Erogaciones para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, fue 

creado con el fin de etiquetar recursos para promover la igualdad entre mujeres y hombres, 

combatir y erradicar la violencia hacia las mujeres, así como cualquier forma de discriminación de 

género. 
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Sin embargo, agregó, como anexo transversal su existencia no garantiza la asignación 

presupuestal a los rubros para los que fue creado; solo sirve para identificar y cuantificar los 

programas y partidas donde el Gobierno Federal asignó recursos que puedan ser considerados 

como una erogación para la igualdad, pero cada gobierno lo ha utilizado para decirle a las 

mujeres que sí hubo perspectiva de género en la elaboración del Presupuesto. 

 

Por su parte, la diputada Mónica Angélica Álvarez Nemer (Morena), presidenta de la Subcomisión 

de Presupuesto con Perspectiva de Género, manifestó que este trabajo será un “parteaguas” a 

nivel nacional, porque se tiene que ver reflejado en cada uno de los estados, pues de los 9 

billones 302 mil 15.8 millones de pesos, representa el 5.15 por ciento del gasto neto total previsto 

para 2025. 

 

Consideró importante que en la transversalidad el Presupuesto impacte en todas las áreas de los 

Gobiernos Federal, estatal y municipal, para combatir y erradicar la desigualdad entre hombres y 

mujeres, por lo que este parlamento abierto permitirá disipar dudas y ampliar el conocimiento 

para entregar un trabajo responsable. 

 

La diputada Patricia Flores Elizondo (MC) dijo que el PEF 2025 no prioriza los derechos de las 

mujeres ni las necesidades de los sectores más vulnerables. Puntualizó que hay un retroceso en la 

búsqueda de la igualdad sustantiva y, por ello, planteó integrar una metodología que evalúe cómo 

las políticas fiscales afectan a diversos grupos sociales y así garantizar claridad y transparencia en 

la asignación de recursos etiquetados para género.   

 

También de MC, la diputada Anayeli Muñoz Moreno afirmó que el incremento de cinco por ciento 

reflejado en el Anexo 13 es insuficiente, por lo que solicitó se haga un reajuste. Mencionó que 

entre los programas que tienen reducción presupuestal está el de atención y prevención de 

violencia contra las mujeres con un decremento de 15 por ciento, cuando su objetivo es reducir 

las brechas de desigualdad. 

 

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, diputada Anais Miriam Burgos Hernández 

(Morena), refirió que el Anexo 13 es un triunfo para las mujeres; sin embargo, comentó que no 

hay anexo con una verdadera perspectiva de género porque quien hace este presupuesto o quien 

aplica la política pública en cada institución son hombres, por lo que consideró necesario pedirles 

que ayuden a reclasificar los montos que agregan a dicho Anexo. 
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La diputada Patricia Mercado Castro (MC) comentó que el trabajo no remunerado representa 

ocho billones de pesos, de los cuales el 70 por ciento lo aportan las mujeres. Ante ello, dijo que 

urge trabajar en un Presupuesto que baje este porcentaje. “Podemos trabajar durante todo el año 

para ver cómo dialogamos con Hacienda y el Gobierno Federal, con comisiones responsables del 

presupuesto de género para bajar esa curva”. 

 

La diputada Beatriz Andrea Navarro Pérez (Morena) propuso mantener comunicación constante 

con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para dar seguimiento al Presupuesto asignando. 

Puntualizó que el Presupuesto de Egresos 2025 no fue creado de principio a fin con una 

perspectiva de género, por lo que es muy acertada la creación de una subcomisión para tomar 

acuerdos sobre lo que sucede en cada una de las instituciones que deben propiciar el bienestar, la 

prosperidad y la igualdad de género. 

 

Ponentes 

 

La directora de Estrategia Institucional de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 

Claudia Segovia Téllez, explicó que a través del Anexo Transversal 13 se cumple con el artículo 41, 

fracción II, inciso O), que establece que el proyecto de Presupuesto de Egresos debe contener las 

provisiones de gasto que correspondan a las erogaciones para la igualdad entre mujeres y 

hombres. 

 

Reconoció que el anexo de erogaciones para la igualdad entre hombres y mujeres se conserva 

desde 2012, por lo que la SHCP está consciente de que no ha sido suficiente para darle una 

transversalidad al Presupuesto, debido a que existe un traslape entre los anexos transversales, lo 

que hace muy complejo el diseño, la implementación y el seguimiento de las políticas públicas con 

enfoques transversales. 

 

Por su parte, la coordinadora de Vinculación Estratégica Institucional de CONAVIM, Erika Marisol 

Troncoso, recalcó que en los últimos 20 años México ha sido muy innovador en la creación de 

instituciones, leyes y generación de programas, por lo que en 2025 se mantendrá esta misma 

tendencia para llegar a más mujeres y consolidar las bases de las dos agendas que estaba 

separadas: la de igualdad y la de erradicación de la violencia contra las mujeres, y van enfocado a 

que cada vez más féminas sepan cuáles son sus derechos. 
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La presidenta de Prevención y Reinserción Social en Nayarit, Jazmín Borbón Ochoa, solicitó que en 

el PEF 2025 se asignen recursos para el Programa de Reinserción en el cual los ejes rectores son 

correlacionar la cultura, el arte, la salud mental y actividades formativas. Este programa, añadió, 

coadyuva a la prevención del delito desde el internamiento, por lo que “queremos que México sea 

pionero en el continente americano y se pueda aplicar en todos los estados de la República”. 

 

Ludivina Menchaca, del Colectivo 50+1, señaló que los anexos transversales han sido durante los 

últimos años la exigencia de los grupos colectivos y organizaciones ciudadanas, quienes 

demandan recursos públicos que les permitan abatir sus dificultades y se etiqueten recursos 

específicos en el Presupuesto de Egresos, por lo que su aplicación debe ser una oportunidad para 

alcanzar la igualdad sustantiva y mejorar la calidad de vida económica y social de las mujeres y 

niñas. 

 

Fernanda García Sánchez, de Instituto Mexicano para la Competitividad, A.C., apuntó que en 

México el 46 por ciento de las mujeres tienen un trabajo o buscan uno, cuya cifra no solo está por 

debajo de la participación activa de los hombres, que es casi del 80 por ciento, sino está abajo del 

promedio mundial debido a que existen barreras que les impiden incorporarse al mercado 

laboral, como los cuidados familiares, la falta de experiencia, incluso la violencia en los centros de 

trabajo; por eso, es necesario que exista transparencia y mejor asignación al Anexo 13. 

 

La subdirectora de Estrategias en los Procesos de Monitoreo y Evaluación de INMUJERES, Lisette 

González Juárez, subrayó que los retos que tienen por delante son identificar las brechas de 

desigualdad en cada uno de los programas, fortalecer la planificación y evaluar con perspectiva de 

género para enriquecer la planeación.  “Que las dependencias identifiquen claramente estas 

brechas para diseñar indicadores específicos, es el reto”, precisó. 

 

La maestra Martha Marín García, magistrada presidenta del Tribunal Electoral de Nayarit, precisó 

que hasta el momento en la mayoría de las entidades no se ha alcanzado la paridad, ya que aún 

siguen siendo más hombres que mujeres ocupando cargos de decisión, como los jueces y juezas, 

magistradas y magistrados. Indicó que en estos momentos se tiene la oportunidad de legislar 

para permitir que las mujeres permanezcan en su cargo y se ahorre mucho dinero en una 

elección, porque muchas veces cuando una mujer conquista un puesto público se le quiere 

arrebatar. 
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La subdirectora de Sentido Común, Daniela Rafaela Gurrola Gómez, exhortó a visibilizar de 

manera diferente la violencia que enfrentan las mujeres en el ámbito social y político, así como 

aplicar la perspectiva de género en todos los sectores, programas e instituciones.  Propuso aplicar 

un análisis de género en todas las áreas de Presupuesto para asegurar que los recursos se 

apliquen de manera equitativa y no se produzcan desigualdades estructurales. 

 

Sandra González Barrón, de la Red Nacional de Refugios A.C., mencionó que el gobierno de 

México ha mostrado una tendencia a no asignar suficientes recursos para el programa de 

refugios, por lo que se lleva tres años operando con el mismo presupuesto, lo que limita la 

capacidad de servicio y atenciones. Solicitó aumentar el presupuesto al programa de apoyo para 

refugios especializados para mujeres víctimas de violencia de género, sus hijas e hijos, con base 

en la inflación y los servicios y productos necesarios para su operación. 

 

Itzel Loredo Ramírez del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A.C., mencionó que 

entre los retos más significativos que enfrenta el Presupuesto 2025 es que los recursos no están 

distribuidos estratégicamente para cerrar las brechas estructurales; hay poca asignación para 

programas transformadores y faltan inversiones que promuevan el empoderamiento económico 

de las mujeres y fortalezcan su acceso a derechos básicos.   

 

Janet Oropeza, representante de Fundar Centro de Análisis e Investigación, A.C., solicitó asignar 

recursos públicos suficientes para una verdadera transversalidad de la perspectiva de género en 

la política fiscal; construir una metodología de integración para el Anexo 13 que sea clara y 

transparente, así como indicadores que permitan hacer un seguimiento y evaluación de los 

programas etiquetados bajo este instrumento, y fomentar un diálogo colaborativo entre gobierno, 

Poder Legislativo e instituciones encargadas de operar la política de igualdad de género. 

 

Luego de escuchar las opiniones y análisis de cada una de las ponentes, Núñez Sánchez aseveró 

que en el Presupuesto de Egresos 2025 realmente no se refleja que “hayamos llegado todas”; sin 

embargo, se ha creado una Secretaría de las Mujeres que viene con una reducción del siete por 

ciento, por lo que se hablará con la Comisión de Presupuesto para evitar dicho recorte. 
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Más adelante, precisó que la lucha por la igualdad no se negocia y solo así se tendrá que saldar la 

deuda histórica. Erradicar de raíz la violencia y desigualdad que lastima al país es tarea de todos y 

hasta que la dignidad e igualdad sean costumbre se continuará proponiendo, luchando y alzando 

la voz. Hizo votos para que esta mesa sea el inicio de una permanente de tres años en esta 

Legislatura que le dé seguimiento a la voz de todas las mujeres mexicanas. 
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Construir un marco jurídico adecuado, prevenir 
riesgos y mitigar efectos de contingencias, entre 

las metas de la Comisión de Protección Civil 
 

Boletín No. 0476 

 

 

•    Las acciones y estrategias están contenidas en su programa anual de trabajo, avalado este 

jueves 

 

La Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por el diputado Luis 

Humberto Fernández Fuentes (Morena), aprobó su programa anual de trabajo en el que 

contempla construir un marco jurídico adecuado para salvaguardar la vida de las y los mexicanos, 

así como fortalecer la gestión integral de riesgos y de la resiliencia. 

 

El documento establece las acciones, metas y estrategias que realizará la Comisión durante el 

primer año de la LXVI Legislatura, entre ellas el exhorto a los distintos niveles de gobierno a 

prevenir riesgos, mitigar efectos de contingencias, y coordinar esfuerzos tanto a nivel local como 

nacional en esa materia. 

 

Trabajará en coordinación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para mejorar el 

marco jurídico en materia de políticas de riesgo y prevención de desastres, al tiempo que 

promoverá que todos los congresos locales cuenten con una Comisión de Protección Civil, 

Prevención de Riesgo y Desastres. 

 

Con la Secretaría de Educación Pública se coordinará para fortalecer e incluir en los programas de 

educación inicial, el rubro de Protección Civil, así como impulsar programas comunitarios y 

escolares enfocados en la autoprotección en todos los niveles escolares, incluyendo simulacros 

regulares, creación de planes de emergencia familiar y uso de aplicaciones de alerta temprana. 
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También impulsará que los establecimientos realicen capacitación y simulacros de incendios, 

sismos e inundaciones en los estados y fomentará que las entidades federativas cuenten con 

personal capacitado, así como una oficina e infraestructura gubernamental para atender a la 

población en caso de desastres. 

 

El plan de trabajo señala que es relevante dotar a los cuerpos de emergencia de herramientas de 

rescate modernas, camiones de bomberos, ambulancias, drones para monitoreo y equipos de 

protección personal que cumplan con estándares internacionales. 

 

En reunión ordinaria, el diputado Luis Humberto Fernández Fuentes dijo que lo primordial es 

generar un marco jurídico adecuado, por lo que hay muchos lineamientos a considerar porque 

son varias instituciones las involucradas. Puntualizó que el programa de actividades es 

enunciativo más no limitativo. 

 

“El objetivo es generar este marco adecuado, y el trabajo legislativo va desde elaborar este plan, 

pero también realizar foros y debates, además de considerar las líneas de acción que están 

surgiendo”, indicó. 

  

En otros asuntos, las y los integrantes de la Comisión también avalaron dos acuerdos de la junta 

directiva para facultar a su presidencia a realizar los trámites legislativos y administrativos que 

simplifiquen y faciliten las labores, y convocar reuniones ordinarias y, en su caso, extraordinarias, 

en modalidad presencial o semipresencial. 
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https://afondojalisco.com/compromiso-firme-contra-la-corrupcion-la-rendicion-de-cuentas-y-el-correcto-

uso-de-los-recursos-publicos/ 
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El Gobierno de Sheinbaum propone elevar los delitos de corrupción a violaciones a los derechos 

humanos | EL PAÍS México 
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Entrega la ANUIES a la Comisión de Vigilancia de 
la ASF sus estados financieros auditados e 

informes de logros académicos 
 

Boletín No. 0474 

• Esta rendición de cuentas es fundamental para garantizar que los recursos públicos para la educación superior son utilizados 

de manera efectiva: diputado Herrera Borunda 

• Cada peso de orden federal que reciben las universidades públicas debe ser vigilado y visto como inversión: ASF 

• Con estos documentos se evidencia el trabajo de las universidades para garantizar el derecho a recibir una educación de 

excelencia: ANUIES   

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (CVASF), que preside el diputado Javier Octavio 

Herrera Borunda (PVEM), recibió, de parte de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 

Superior (ANUIES), los estados financieros auditados y los informes de avances académicos 2023 de las universidades 

públicas estatales. 

 En el acto de entrega-recepción, realizado en la sede de la ASF, ubicada al sur de la Ciudad de México, el diputado Herrera 

Borunda resaltó que la reunión de trabajo --convocada también por las comisiones de Educación y de Ciencia, Tecnología e 

Innovación de la Cámara de Diputados-- es un ejercicio de responsabilidad y transparencia fundamental para garantizar que 

los recursos públicos destinados a la educación superior sean utilizados de manera efectiva en beneficio de la juventud y de 

la nación.  

Estos documentos, dijo, no solamente cumplen con los mandatos establecidos en la ley, sino que representan un compromiso 

ético y asegurar que cada peso invertido en nuestras universidades tenga un impacto real en la formación de futuros líderes, 

científicos y ciudadanos. 

La ANUIES, indicó, como articuladora de estas instituciones superiores de educación, tiene la responsabilidad histórica de 

garantizar que las universidades no solo respondan a las necesidades inmediatas, sino que anticipen y lideren la 

transformación del país y de la sociedad.   



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

29/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

Precisó que en la Comisión y en la ASF, a través de este ejercicio, “actuamos como vínculos con la ciudadanía, que siempre 

está atenta y crítica al destino de los recursos. Desde la Comisión reafirmamos el compromiso para trabajar juntos para 

garantizar que los recursos públicos destinados a la educación superior se utilicen con eficacia, claridad y rigor”.   

En tanto, el auditor superior de la Federación, David Rogelio Colmenares Páramo, destacó la importancia de la relación de 

las y los rectores de las universidades públicas estatales con la Cámara de Diputados, particularmente con las y los integrantes 

de la Comisión de Vigilancia.  

Precisó que cada peso de orden federal que reciben las universidades públicas debe ser vigilado y visto como la inversión 

que hace el pueblo de México para fortalecer la educación superior, porque significa seguir transformando al país y que esos 

recursos se gastan de manera eficiente, responsable y con apego a las normas.  

Refirió que la relación con las universidades estatales y tecnológicos ha sido muy amplia e intensa; no solamente han 

permitido hacer nuestro trabajo de fiscalización, sino también han apoyado con la capacitación necesaria y el trabajo conjunto. 

Se han tenido reuniones y los resultados han avanzado, cada vez es más transparente el manejo de los recursos por parte de 

las universidades.    

Emilio Barriga Delgado, auditor especial del Gasto Federalizado de la ASF, precisó que, de manera sistemática, cada año, se 

auditan a las 35 universidades públicas estatales. No hay excepción y se les audita todo su recurso federal; inclusive, ahora 

en un nuevo modelo que se llama auditorías integrales.   

Recordó que al inicio de esta gestión únicamente se auditaban a las universidades públicas estatales y se dejaba de lado a 

todo un conjunto de instituciones de educación media y media superior que también reciben subsidio federal, tales como 

institutos tecnológicos, universidades tecnológicas y politécnicas, colegios de bachilleres, institutos de capacitación para el 

trabajo. “Todo este sector de educación no había sido auditado jamás y ahora ya se tiene el acompañamiento también con 

estas otras instituciones”.   

El secretario ejecutivo de la ANUIES, Luis Armando González Placencia, sostuvo que en cumplimiento de la obligación que 

tienen las universidades públicas con la transparencia y la rendición de cuentas sobre el uso de los recursos que les otorga el 

pueblo México, esta entrega de estados financieros e informes de avances académicos es una forma de evidenciar el trabajo 

que se hace para garantizar el derecho de las y los mexicanos a recibir una educación de excelencia comprometida con el 

bienestar y el desarrollo social del país.   
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Las universidades, agregó, no solamente forman profesionales; contribuyen también de diversas formas a la atención de las 

necesidades de las comunidades en las que están insertas, así como al desarrollo regional y nacional de nuestro país. A través 

de la investigación que realizan, las instituciones de educación superior representan la amplificación de las políticas públicas 

en áreas de importancia social como es el caso de la salud, producción de alimentos, preservación del medio ambiente, entre 

otros.   

Aclaró que desde 2023 el presupuesto de las universidades públicas estatales se ocupa en mucho más que solamente el pago 

de la nómina y ha estado ligado al compromiso de llevar a cabo acciones en materia de cultura de paz, prevención de todos 

los tipos y modalidades de violencia, con énfasis especial en la violencia de género, así como en acciones destinadas a la 

sostenibilidad ambiental.   

Sin duda, el financiamiento que se otorga a las universidades es devuelto con un gran valor agregado, pues más que un gasto 

se trata de una inversión de alto valor para nuestro país, puntualizó.  

 Carmen Rodríguez Armenta, encargada de despacho y directora general de Educación Superior Universitaria e Intercultural 

de la SEP, señaló que en el Gobierno Federal sabe que la transparencia y rendición de cuentas es uno de los ejes rectores de 

la sociedad mexicana, y por ello se pronunció por que las y los universitarios también se formen en la cultura de la 

transparencia, no solo como profesionistas sino como ciudadanos  

Destacó que no se puede borrar del imaginario colectivo los actos de corrupción en que incurrieron autoridades universitarias 

en el pasado, y derivado de ello en los últimos seis años los rectores han hecho un “apretón de cinturón” para suprimir gastos 

superfluos, de tal manera que los recursos sean solo para funciones sustantivas, “y en ese sentido yo quisiera reconocer que 

ustedes como titulares han ejercido un liderazgo para un cambio cultural y estar cercanos a sus comunidades”. 

La funcionaria federal indicó que es necesario que las diputadas y los diputados se den cuenta que se debe incrementar el 

presupuesto para las universidades públicas a fin de incrementar la matrícula de estudiantes. Asimismo, indicó que hay 

gobiernos estatales que no han entregado a las universidades autónomas de sus estados recursos que ascienden a más de tres 

mil 300 millones de pesos, que es dinero que la Federación entregó puntualmente. 

En su oportunidad, rectores de cinco universidades públicas estatales y representantes de los consejos regionales de la 

ANUIES, expusieron problemáticas y retos que enfrentan. Solicitaron a las y los diputados incrementar el presupuesto para 

las universidades y que los recursos lleguen de forma directa a las casas de estudio; es decir, sin intermediación de los 

gobiernos estatales. 
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Norma Liliana Galván Meza, rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit, y representante del Consejo Regional Centro-

Occidente, resaltó que se han generado sinergias importantes con la ASF, la SEP, la ANUIES y las universidades a fin de 

corregir distintas observaciones de la ASF. Puntualizó que siguen en el camino de la rendición de cuentas, la sistematización 

y transparencia porque ello da certeza y confianza de que los recursos asignados están siendo bien invertidos. 

A su vez, Viridiana Aydeé León Hernández, rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, y representante de 

la Región Centro-Sur, resaltó el papel de las escuelas de educación superior estatales en el desarrollo social, económico y 

tecnológico. Además de que son espacios de la cultura de paz y la no violencia, representan casi el 50 por ciento de las 

investigaciones. Subrayó la necesidad de un presupuesto adecuado y suficiente para “cristalizar los sueños y anhelos de las 

juventudes de nuestro país”. 

 Gerardo Aguilar Sánchez, rector de la Universidad Veracruzana, y representante del Consejo Regional Sur-Sureste, pidió 

que se mejoren las condiciones laborales de los profesores. Advirtió que existen 13 mil docentes que están en la categoría de 

no reconocidos en el Convenio de Apoyo Financiero y 50 mil sin plaza y son contratados por horas o asignatura, por lo que 

“así como salieron 10 millones de personas de la pobreza extrema, también podemos generar condiciones favorables para 

generar más plazas que han estado estancadas”. 

El rector de la Universidad Autónoma de Baja California, Luis Enrique Palafox Maestre, y representante del Consejo 

Regional Noroeste, afirmó que este evento da cuenta del uso responsable de los recursos públicos asignados a los institutos 

estatales de educación superior. Solicitó al Legislativo realice acciones para que los recursos que asigna la Federación lleguen 

directo a las universidades y sin intermediarios. 

Por su parte, Rubén de Jesús Ibarra Reyes, rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, representante del Consejo 

Regional Noreste, afirmó que las escuelas de educación superior albergan la esperanza de la juventud de México, pero 

también han heredado problemáticas complejas. Subrayó que estas casas de estudio han colaborado en todo lo que está en 

sus manos para ser auditadas por la ASF, pues comparten la visión de la trasparencia, la rendición de cuentas, así como del 

ejercicio correcto y eficiente de los recursos públicos. 
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https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/debemos-combatir-la-corrupcion-ya-no-hay-pretextos-juan-

angel-flores-12935629.html 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/debemos-combatir-la-corrupcion-ya-no-hay-pretextos-juan-angel-flores-12935629.html
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'Defenderemos presupuesto para elección judicial hasta 

el último minuto': Taddei 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La consejera 

presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dice que defenderán el 

presupuesto de más de 13 mil millones de pesos solicitado para 

realizar las elecciones extraordinarias judiciales de 2025. 

 

Dice que esta semana se reunirá con legisladores para exponer 

las partes técnicas y operativas que debe considerar el Congreso 

en esta materia. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHsQ_6UDGOsr59lI?e=RIW7eM 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHsQ_6UDGOsr59lI?e=RIW7eM
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Imparten en San Lázaro la conferencia “La lucha 
contra las violencias hacia las mujeres, avances 

y retos” 
 

Boletín No. 0477 

 

•    Esta actividad forma parte de los 16 días de Activismo en Contra la Violencia de Hacia las 

Mujeres 

 

En el marco de los 16 días de Activismo en Contra la Violencia Hacia las Mujeres, la Comisión de 

Igualdad de Género, que preside la diputada Anais Miriam Burgos Hernández (Morena), convocó a 

la conferencia “La lucha contra las violencias hacia las mujeres, avances y retos”, impartida por 

Natalia Eguiluz Ornelas. 

 

Posterior a la conferencia, la diputada explicó que en el Anexo 13 del Presupuesto de Egresos de 

la Federación 2025 viene especificado el monto de los recursos destinados para las mujeres y los 

programas que se impulsan acceder a su derecho a la vivienda, lo cual es un elemento para 

eliminar varios tipos de violencia. 

 

Agregó que es labor de las mujeres seguir en la lucha contra la violencia y romper todos los 

estereotipos y estructuras que la generan; sin embargo, consideró que esto debe ser producto del 

trabajo colectivo de las mujeres que se encuentran en el gobierno, especialistas, activistas y 

ciudadanas en general, así como de hombres comprometidos con la causa. 

 

Durante la conferencia, Natalia Eguiluz Ornelas, doctora en ciencia política y maestra en estudios 

de la mujer, expuso que la lucha de las mujeres contra las violencias de las que son víctimas no ha 

sido fácil pues han tenido que enfrentarse desde la creencia generada por el patriarcado, la cual 

considera a los hombres dueños de los integrantes de su familia, principalmente, de su esposa e 

hijas y cuando éstas se casaban se volvían propiedad del marido. 
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Añadió que esta forma de organización social anula a las mujeres como seres humanos con 

plenas capacidades intelectuales, afectivas y de derechos, pues se le pedía que su papel fuera 

desarrollado en el ámbito privado, rodeado de estereotipos de cómo debía ser una mujer, 

factores que normalizaron la desigualdad y la violencia. 

 

Resaltó que han pasado 50 años desde que en el país se realizó una reforma para establecer que 

el hombre y la mujer son iguales ante la ley y no fue hasta 2005 cuando se aprobó la Ley General 

para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, en 2007 se creara la Ley General de Acceso de las 

mujeres a una Vida Libre de Violencia y en 2011se estipulara en la Constitución los derechos 

humanos sin discriminación. 

 

Apuntó que investigadoras como Raquel Gutiérrez y Dawn Paley en 2015 afirmaron que en las 

últimas décadas la estrategia para el sostenimiento del proyecto neoliberal implicó una guerra 

contra lo popular, lo comunitario y lo femenino, ya que en este periodo se profundizaron las 

desigualdades de género y crecieron exponencialmente las desapariciones de mujeres, los 

feminicidios y la pobreza. 

 

Mencionó que a partir de 2018 las mujeres han logrado avanzar en temas como el derecho a 

decidir sobre su cuerpo, que los productos menstruales tengan tasa cero del IVA y el 58 por ciento 

de los programas sociales las benefician. 

 

Además, se comenzó con el análisis del Sistema Público de Cuidados, se ha otorgado la 

ampliación de licencia de paternidad de 5 a 20 días, se garantizó la participación proporcional de 

mujeres en mesas directivas sindicales y se reconocieron los derechos laborales para 

trabajadoras del hogar remuneradas. 

 

No obstante los avances en la materia, destacó que en 2021, a nivel nacional, del total de mujeres 

de 15 años y más, el 70.1 por ciento había experimentado al menos un incidente de violencia, sea 

psicológica, económica, patrimonial, física, sexual o discriminación en al menos un ámbito y 

ejercida por cualquier persona agresora a lo largo de su vida. 

 

Cada día, entre nueve y diez mujeres son asesinadas y de estos hechos solo el 25 por ciento se 

investiga como feminicidio, es decir persiste la Impunidad y revictimización. 
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Subrayó que la lucha de las mujeres avanzará con la primera presidenta de México, quien ha 

instituido a crear la Secretaría de las Mujeres e impulsado reformas a la Constitución en materia 

de igualdad sustantiva con el propósito de que vivan libres de violencia y accedan a la justicia con 

perspectiva de género. 

 

Asimismo, eliminar la brecha salarial, impulsar la paridad en la administración municipal, estatal y 

federal, reforzar la protección a las niñas y adolescentes y otorgar pensión a las mujeres de 60 a 

64 años. 
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https://hojaderutadigital.mx/presentan-en-la-camara-de-diputados-el-libro-en-defensa-de-la-critica-

juridica-especificidad-y-defensa-de-un-discurso-heretico/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/en-la-camara-de-diputados-presentan-el-libro-en-defensa-de-la-critica-

juridica-especificidad-y-defensa-de-un-discurso-heretico/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/en-la-camara-de-diputados-presentan-el-libro-en-defensa-de-la-critica-juridica-especificidad-y-defensa-de-un-discurso-heretico/
https://www.tallapolitica.com.mx/en-la-camara-de-diputados-presentan-el-libro-en-defensa-de-la-critica-juridica-especificidad-y-defensa-de-un-discurso-heretico/
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Presentan en la Cámara de Diputados el libro 
“En defensa de la crítica jurídica: especificidad y 

defensa de un discurso herético” 
 

Boletín No. 0469 

• Ello, como parte del programa “Noches de museo”, que se realiza en el Museo Legislativo “Los Sentimientos de la Nación” 

En el marco de las “Noches de museo”, se llevó a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro la presentación del libro “En 

defensa de la crítica jurídica: especificidad y defensa de un discurso herético”, del autor Raymundo Espinoza Hernández.   

En el evento, realizado en el Museo Legislativo “Los Sentimientos de la Nación”, la diputada Margarita García García (PT) 

señaló que la obra es irreverente y enriquecedora, ya que el autor comparte su punto de vista sobre la actualidad social, 

política y jurídica, y es “un tema que todos los diputados, toda la gente tenemos que conocer”.  

Enfatizó que las y los legisladores tienen la obligación de actualizar el marco jurídico acorde a la actualidad social del país; 

sin embargo, en algunos pasos que se han dado en este camino de perfección de la norma “nos hemos visto limitados por los 

viejos conceptos de la filosofía”, y en este sentido debe ser de gran ayuda una obra literaria como esta. 

El texto, dijo, invita a la rebeldía y brinda un pensamiento liberado de los sistemas filosóficos que a la mirada de algunos ha 

quedado obsoleta.  

Al comentar el libro, Marizol Herrera Cisneros subrayó que para los juristas algunas de las reflexiones del libro les vienen 

como anillo al dedo: hechos, argumentación, pruebas, todo armado en una estructura; sin embargo, cuanto más se avanza en 

el texto “nos damos cuenta del vacío de nuestras argumentaciones, de lo poco que reflexionamos y de todo lo que no 

sabemos”.  

Esta obra, añadió, “me acompaña ahora como un recordatorio de que todos quienes nos reconocemos como juristas podemos 

crear paradigmas y cuando menos intentar leer a la filosofía con total seriedad”.  

Raymundo Espinoza Hernández, autor de la obra, reconoció que no es un libro sencillo porque no está pensado para dar 

clases de filosofía, sino brinda los fundamentos para dar una crítica jurídica profunda.  
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El texto, agregó, forma parte de una trilogía de obras que inició al escribir desde hace muchos años, las cuales son “Economía 

política de la devastación ambiental y conflictos socioambientales en México y “Crítica marxista del derecho”. Con la obra 

“En defensa de la crítica jurídica: especificidad y defensa de un discurso herético”, se culmina todo este trabajo.  

El libro --dijo-- exhibe las contradicciones de la llamada "filosofía del derecho de los juristas" y es de gran utilidad para 

especialistas del derecho y de la filosofía, pues no se trata de un libro de divulgación sino de reflexión crítica.  

Posteriormente, se llevó a cabo un concierto musical de Christopher Incensum y el dúo Víctor Alarcón Ovalle y Judith 

Fernández Díaz, quienes hicieron un recorrido por las canciones más emblemáticas de la década de los noventa, donde la 

corriente musical estaba influenciada por la mezcla de estilos y la introducción del ska, punk, reggae fusion, punk rock, pop 

punk, new wave, alternative rock and pop rock al mainstream. 

Además, surgieron otros géneros como el britpop, trip hop, big beat o el grunge, por lo que en este concierto las y los asistentes 

enriquecieron su experiencia cultural sonora, pues se deleitaron con piezas como “Zombie”, de la banda irlandesa The 

Cranberries, “What's up?”, de la banda estadounidense 4 Non Blondes, así como “Creep”, del conjunto británico Radiohead, 

entre otras. 
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https://hojaderutadigital.mx/presentan-en-san-lazaro-el-libro-la-corrupcion-en-el-poder-judicial-de-la-

federacion-de-la-magistrada-uribe-obregon/ 
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Presentan en San Lázaro el libro “La corrupción 
en el Poder Judicial de la Federación”, de la 

magistrada Uribe Obregón 
 

Boletín No. 0470 

Ante diputados de las comisiones de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación, se presentó el libro “La corrupción en el Poder Judicial de la Federación”, de Denisse de los Ángeles Uribe 

Obregón, magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz.  

Necesario, desmantelar redes clientelares en el PJF 

En el evento, realizado en el marco del Espacio Cultural San Lázaro, el presidente de la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción, diputado Ricardo Sóstenes Mejía Berdeja (PT), indicó que es fundamental abordar académicamente la 

importancia de la reforma al Poder Judicial y la corrupción a su interior.  

Se pronunció por avanzar en desmantelar las redes clientelares y evitar la discrecionalidad y los procesos burocráticos 

contaminados en la impartición de justicia.   

Es una obra excelsa con estructura impecable 

El diputado Javier Octavio Herrera Borunda (PVEM), presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de 

la Federación, refirió que la obra tiene un rigor metodológico excelso y una estructura impecable.  

Recomendó poner atención al capítulo 4, que trata sobre la teoría explicativa de la corrupción, donde aborda el tema de este 

flagelo desde los ámbitos filosófico, jurídico, sociológico y ético. 

Comentó que es una investigación muy oportuna que se puede extrapolar a diferentes ámbitos, no sólo al Poder Judicial. “Me 

da gusto que existan estas investigaciones para que la gente sepa qué existía y qué se puede hacer”.  
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El libro ayuda a entender la nueva historia del combate a la corrupción 

El diputado Eleazar Guerrero Pérez (Morena) hizo un reconocimiento a la autora por su valentía al investigar sobre la 

corrupción, uno de los flagelos más fuertes que hay en el país. “Ella, siendo parte del Poder Judicial de un estado, con esa 

valentía se puso a hacer este libro que es una fuente de información para entender la nueva historia de democracia y la nueva 

historia en el combate a la corrupción”. 

Reveló que la obra tiene datos duros y certeros, ya que la información proviene de adentro del Poder Judicial Federal, de 

actores que vivieron y conocieron las entrañas de lo que sucedía; datos que la convierte en una fuente de información 

importante para todos. En ella, agregó, se sustenta la necesidad que se tenía de hacer una reforma profunda a dicho Poder.   

El libro aporta datos para realizar reformas en esta materia 

Denisse de los Ángeles Uribe Obregón mencionó la importancia de presentar el libro en la Cámara de Diputados, “el centro 

de donde emanan todas las normas, para que las y los diputados retomen estos datos y generen un vínculo posterior con 

congresos locales para homologar las normas con base en esta información”.  

Además, resaltó que se hace ante presidentes de comisiones trascendentales en la lucha contra la corrupción. La obra --

apuntó--busca prevenir y evitar las prácticas y conductas que se alejan del Estado de derecho y que deben preocupar y ocupar 

a todas y todos los mexicanos. 

Destacó que en este análisis uno de los problemas que encontró fue la falta de transparencia y opacidad en el Poder Judicial, 

el cual debía reformarse en estas materias para evitar el tráfico de influencias. Propuso modificar el Consejo de la Judicatura 

para evitar excesos en la toma de decisiones a su interior e introducir el concepto teórico de administración judicial que 

pueden retomar las y los legisladores para hacer reformas.  

Se debe estudiar la relación entre poderes Ejecutivo y Judicial 

El director general del Espacio Cultural San Lázaro, Elías Robles Andrade, señaló que es fundamental abordar la relación 

entre los poderes Ejecutivo y Judicial desde sus inicios, que ha derivado en un vínculo a veces conflictivo y a veces armónico. 

Dijo que el libro contiene varias aportaciones, está bien sustentado y aporta información cuantitativa que abona a la 

construcción de reformas en la materia. Además, tiene una gran riqueza de análisis histórico.  
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Comisión de Bienestar del Palacio LegislaƟvo realiza 5ª Semana 
Nacional de Inversión en Primera Infancia 2024 

 
Con moƟvo del análisis del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 
2025, la Comisión de Bienestar, presidida por la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), realizó la 5ª 
Semana Nacional de Inversión en Primera Infancia 2024, con el objeƟvo de garanƟzar el ejercicio pleno de 
los derechos de la niñez. 
 
Al inaugurar el evento, convocado también por el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, 
el Centro de Primera Infancia, el Centro de InvesƟgación Económica y Presupuestaria, la Fundación para 
la InvesƟgación y Educación y Salud Pública, y el Pacto por la Primera Infancia, la diputada dijo que es 
Ɵempo de redoblar esfuerzos y desƟnar recursos, priorizar las necesidades de la primera infancia y 
asegurar que ningún niño o niña se quede atrás. 
 
Mencionó que en el país, más de 5.9 millones de menores de seis años enfrentan pobreza y que esta cifra 
no es solo un dato estadísƟco sino un llamado a la conciencia y voluntad de acción. “La primera infancia 
no puede esperar, cada decisión que se tome impactará de manera irreversible en el desarrollo de millones 
de niñas y niños”. 
 
Rojo Pimentel hizo un llamado a pensar en la niñez como el mayor proyecto de nación, porque cuando se 
invierte en la primera infancia se construyen generaciones que vivirán en un país más fuerte, próspero y 
justo. “Es Ɵempo de que ninguna niña y niño sea invisible en las políƟcas públicas”. 
 
ParƟcipación de diputadas y diputados 
 
La diputada Elizabeth Marơnez Álvarez (PAN), presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y 
Adolescencia, observó que nada le hace más daño a la niñez que un país con desequilibrio fiscal. Propuso 
asignar más recursos a salud, educación y nutrición infanƟl, diseñar políƟcas públicas integrales, 
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incorporar a la niñez como eje transversal en todas las Secretarías asegurando una perspecƟva de 
derechos en cada programa. Es importante implementar mecanismos efecƟvos para evaluar el impacto 
de los recursos del Anexo 18. 
 
La diputada Casandra Prisilla De Los Santos Flores (PVEM), presidenta de la Comisión de Atención a Grupos 
Vulnerables, consideró que el Ejercicio Fiscal 2025 es una oportunidad para consolidar el compromiso con 
la primera infancia. El Presupuesto de Egresos debe reflejar la prioridad que merecen las niñas y niños 
sobre todo los que se encuentran en situación de vulnerabilidad. “Si queremos transformar al país 
debemos actuar con valenơa y responsabilidad al asignar los recursos necesarios para garanƟzar el 
desarrollo integral”. 
 
A su vez, el diputado Arturo Olivares Cerda (Morena), Ɵtular de la Comisión de Seguridad Social, refirió 
que canalizar un presupuesto robusto para la infancia es una inversión con senƟdo social. Consideró 
prioritario desƟnar recursos a programas alimentarios para que lleguen a los rincones más vulnerables. 
Puntualizó que es indispensable fortalecer los servicios pediátricos en el sistema de salud y llamó a 
fomentar la creación de nuevas políƟcas públicas que protejan a niñas y  niños de la violencia, explotación 
laboral y discriminación. 
 
El diputado Fernando Jorge Castro TrenƟ (Morena) señaló que la primera infancia no solo debe contar con 
el esfuerzo extraordinario de sus familias, sino también del gobierno y los tres Poderes de la Unión, para 
sentar bases sólidas que les permitan un mejor futuro. Pidió inverƟr en términos del compromiso con la 
causa de los más pequeños para que todas las posibilidades en materia de recursos públicos se involucren 
e incorporen al impulso a esta etapa de la vida. 
 
El diputado Jesús Ibarra Ramos (Morena) refirió que la primera infancia es una prioridad nacional; por ello, 
desde la Cámara de Diputados se hará un frente para apoyarla y buscar la manera de canalizarle 
presupuesto. Subrayó que los puntos de vista de los profesionales, expertos y especialistas ayudará a 
entender cuáles son los problemas de raíz que aquejan a la primera infancia, y qué es lo que se debe hacer, 
cómo se está en comparación con los estados y otros países. 
 
El diputado Pedro Mario Zenteno Santaella (Morena), presidente de la Comisión de Salud, afirmó que el 
sistema de salud en México está agotado y fragmentado y lo que se busca es que sea fuerte, amplio, 
gratuito y universal con la rectoría del Estado mexicano y orientado a la prevención de la salud y la atención 
primaria. Agregó que el presupuesto para el sector se reasignó y orientó al IMSS-Bienestar. “Está orientado 
a la migración y al sistema único de salud para potenciar su cobertura y que la prevención y promoción 
sean los ejes fundamentales”. 
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El diputado Felipe Miguel Delgado Carrillo (PVEM) comentó que las y los integrantes de la Comisión Ɵenen 
la disposición de garanƟzar los derechos de las niñas y niños. “Tenemos clara la responsabilidad con la 
niñez. Necesitamos los esfuerzos de organismos nacionales e internacionales y de la iniciaƟva privada para 
cuidar a la primera infancia”. 
 
ParƟcipación de invitadas e invitados 
 
Truman Packard, líder del Programa de Desarrollo Humano para Colombia, México y Venezuela, del Banco 
Mundial, afirmó que este organismo acompañará al gobierno de México y a sus 32 enƟdades federaƟvas 
a hacer realidad los derechos a una primera infancia protegida, nutrida, de esơmulo cogniƟvo y 
aprendizaje, para asegurar el mejor despegue posible a las niñas y niños mexicanos y que todas y todos 
alcancen su máximo potencial. 
 
Gina Andrade, especialista en género y diversidad del Banco Interamericano de Desarrollo, consideró que 
a pesar de que inverƟr en la primera infancia es mayor que en cualquier momento de la vida, todavía 
persisten brechas de desarrollo infanƟl para las niñas y niños más vulnerables.  Destacó la importancia de 
cerrar brechas de atención, calidad y de género e inverƟr en los servicios de cuidado infanƟl focalizados. 
Exhortó a las diputadas y diputados a impulsar el presupuesto y que ello se traduzca en más y mejores 
recursos para el cuidado de las niñas, niños y bienestar de las personas cuidadoras. 
 
En su oportunidad Sunny Villa, cofundadora del Centro de InvesƟgación Económica y Presupuestaria, A.C., 
dijo que inverƟr en la primera infancia abona a las bases para un México más próspero y equitaƟvo. Agregó 
que el Presupuesto 2025 Ɵene que asegurar recursos suficientes para que la cobertura con calidad se 
amplíe y alcance a las niñas y niños que más lo necesitan. Confió en que lo expuesto en este foro sirva 
para fortalecer el acceso a los derechos de todos los niños y niñas entendiendo siempre el interés superior 
de la niñez. 
 
Adriana Gidi, directora Asociada del Centro de Primera Infancia, refirió que la inversión en la primera 
infancia genera beneficios sociales y económicos a largo plazo. Puntualizó que las diputadas y diputados 
Ɵenen un papel fundamental, ya que su capacidad de traducir la evidencia en políƟcas públicas es esencial 
para transformar la realidad en el país. Invitó a sumar esfuerzos para construir vínculos sólidos y 
constantes entre los generadores de conocimiento y quienes Ɵenen la responsabilidad de legislar para 
crear una agenda común en beneficio de las y los pequeños. 
 
La directora de la Fundación para la InvesƟgación y Educación en Salud Pública, A.C., Paulina Rodríguez, 
señaló que se debe actuar desde los respecƟvos ámbitos de competencia y con visión de colaboración 
para dar un mejor futuro a las niñas y niños de México. Debemos, dijo, contar con herramientas, 
programas e intervenciones en salud, nutrición, lactancia, vacunación y educación. Reconoció la labor de 
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las comisiones legislaƟvas para garanƟzar recursos a programas dirigidos a la infancia y velar por que sean 
uƟlizados correctamente. 
 
Aranzazu Alonso, coordinadora general de Pacto por la Primera Infancia, dijo que el diálogo entre 
legisladores, academia y sociedad civil es la fórmula para hacer cambios sustanƟvos que modifiquen la 
vida de millones de personas. El mandato, dijo, es ver por los 12.5 millones de niñas y niños menores de 
seis años, de los cuales la mitad vive en condiciones de pobreza. Se pronunció por brindar herramientas 
para defenderlos, abogar por ellos en toda las batallas y comisiones y reflejarlo en el presupuesto público. 
 
Alberto Sotomayor, del Pacto por la Primera Infancia, planteó que si México se fija la meta de inverƟr el 
1.5 por ciento del PIB a 2030, es facƟble. Agregó que es importante incluir principios de progresividad, de 
no regresión en el interés de superior de la niñez en la elaboración, aprobación y ejecución del 
presupuesto, así como mejorar el ejercicio presupuestario, revisar la distribución de los recursos por 
enƟdad federaƟva, y avanzar hacia un diseño de un sub-anexo transversal para visibilizar los recursos 
dirigidos a la primera infancia. 
 
Ponencias  
 
En este apartado, Aranzazu Alonso imparƟó la conferencia “Importancia de la Primera Infancia”. En su 
oportunidad, Magdalena de Luna, coordinadora Nacional de PolíƟca Territorial, Pacto por la Primera 
Infancia, habló sobre los “Avances y desaİos en la integración del Anexo 18”. 
 
La conferencia “Construyendo futuros: un enfoque integral de inversión en primera infancia”, fue ofrecida 
por Marcela Silveyra, especialista en Educación del Banco Mundial, mientras que Sunny Villa  se refirió al 
tema sobre el “Financiamiento para un sistema nacional de cuidados”. 
 
Posteriormente, se realizó el taller sobre el proceso presupuestario del Poder LegislaƟvo dirigido a 
legisladores, asesores y aliados estratégicos. Sunny Villa comentó sobre el ciclo presupuestario: ¿de qué 
se trata el proceso? 
 
También se imparƟeron talleres por conducto de Magdalena de Luna y Dámaris Sosa, del Pacto por la 
Primera Infancia, y ¿Cómo se ve el presupuesto público para la primera infancia? Uso del Observatorio 
Presupuestal en Primera Infancia, por Alberto Sotomayor. 
 
hƩps://globalpress.mx/comision-de-bienestar-del-palacio-legislaƟvo-realiza-5a-semana-nacional-de-
inversion-en-primera-infancia-2024/  
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¿Hombres que temen a la ley vicaria y cambian de género? 

https://la-lista.com/genero/hombres-que-cambian-de-genero-para-quedar-impunes-conoce-a-los-detractores-de-la-ley-vicaria#google_vignette
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-foro-hoja-de-ruta-

hacia-un-presupuesto-mas-incluyente/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-foro-hoja-de-ruta-hacia-un-presupuesto-mas-incluyente/
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Mesa de debate / Arturo Ávila (Diputado - Morena) / 

Gibrán Ramírez (Diputado - MC) / Jorge Triana (PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Creo que mejora mucho respecto 

a las comunicaciones anteriores que se habían realizado, sobre todo a la 

amenaza directa de que arancel por arancel, básicamente irnos midiendo 

en esas medidas de castigo comercial, pero sin duda que dice muchos 

desatinos”. Declaró Gibrán Ramírez. 

 

“Me parece que la llamada entre la Presidenta y el presidente Trump es la 

respuesta a la carta de la Presidenta, es decir, si alguien ha leído algo de los 

libros de Donald Trump y entiende la forma en que entra a las 

negociaciones, me parece que fue atinada la respuesta política de la 

Presidenta”. Afirmó Arturo Ávila. 

 

“Creo que la carta no es el tema, tampoco el consumo de fentanilo en 

México, no podemos fingir aquí demencia, es lo que menos le importa a 

Donald Trump, no le importa si el fentanilo se queda todo en México y si se 

incrementa el consumo. Lo que preocupa es la versión doble que tenemos 

sobre la conversación telefónica que se tuvo. Según Donald Trump fue una 

victoria para él, pero contrasta con lo que dijo Claudia Sheinbaum, primero 

da una versión en redes sociales, luego da la suya Donald Trump y, después, 

tuvo que salir con otra versión”. Aseveró Jorge Triana. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9344?cid=75F18

D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9344&authkey=!AB-

4T1g1qOjehC8&ithint=video&e=aSCOJR 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9344?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9344&authkey=!AB-4T1g1qOjehC8&ithint=video&e=aSCOJR
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9344?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9344&authkey=!AB-4T1g1qOjehC8&ithint=video&e=aSCOJR
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Diputado de Morena propone regular las propinas en 

México 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- El diputado morenista 

Pedro Haces (otra vez) propuso regular las 

propinas en México, esto afectaría a meseros, 

trabajadores y viene viene de todo el país.  

 

Señor, yo que usted no me comería eso que 

me trajo el mesero, ni llevaría el coche a esa 

gasolinera, ni me estacionaría por ahí, ni 

propondría estupideces tampoco. 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQSFkitCbMK6ms4w?e=YTz1da 
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Destaca Pedro Haces Barba Avance del Sindicalismo en México y el 
Futuro de los Trabajadores en la Era Digital 

 
  

El diputado Pedro Haces Barba, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, celebró la oportunidad 
de conƟnuar liderando la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) por 
un período más, destacando el compromiso por modernizar el sindicalismo mexicano. Lo anterior, al ser 
raƟficado para los años 2024 – 2030. 
 
En entrevista, el legislador federal reafirmó su apoyo a la reforma laboral de 2018, la cual, según él, ha 
sido clave para garanƟzar la libertad sindical en el país. “Esta reforma laboral, a la que yo llamo ‘la Reforma 
del Siglo’, nos ha dado a las y los trabajadores de México hoy de poder elegir a los líderes, de votar por los 
líderes que quieren los trabajadores y también ser botados, con la otra b, los líderes que no funcionan”, 
aseguró el líder sindical. 
 
En este contexto, el diputado hizo énfasis en la necesidad de capacitar a los trabajadores para mejorar su 
salario y calificación. «Tenemos que estar capacitados y cerƟficados en los oficios para dejar de ser una 
mano de obra barata y ser una mano de obra bien remunerada pero también bien calificada», destacó 
Haces Barba, subrayando que la actualización constante es clave para que los trabajadores mexicanos 
dejen de ser considerados como «mano de obra barata». 
 
También, subrayó la importancia de adaptarse a los nuevos avances tecnológicos, mencionando que la 
capacitación en áreas como robóƟca e inteligencia arƟficial es esencial para el futuro del trabajo en 
México. «Hoy los trabajadores tenemos que estar capacitados, sobre todo en robóƟca, mecatrónica e 
inteligencia arƟficial… Que los muchachos, los jóvenes de hoy, estudien ingenierías», expresó Haces Barba, 
invitando a las nuevas generaciones a prepararse para enfrentar los retos de un mundo laboral en 
constante evolución. 
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Haces Barba también destacó cómo la relocalización de empresas y la revalorización de la mano de obra 
en México pueden resultar en mejores condiciones salariales para los trabajadores. «Si tú hoy le quitas un 
poquito de eso que te costaba el transporte y se lo metes a los salarios de los trabajadores no vas a alterar 
los costos, no va a haber una inflación en productos y la gente va a estar mejor remunerada, van a ganar 
más y van a tener una mejor forma de vida», puntualizó. 
 
Finalmente, el legislador expresó su compromiso por seguir trabajando en el sindicalismo moderno, el 
cual, debe priorizar el bienestar de los trabajadores y garanƟzar una relación equilibrada con los 
empresarios. «El sindicalismo moderno, de no afectar los intereses de los empresarios, inclusive cuidar las 
empresas es prioridad del sindicalismo moderno porque de ahí se generan los beneficios para los 
trabajadores», concluyó Haces Barba. 
 
hƩps://globalpress.mx/destaca-pedro-haces-barba-avance-del-sindicalismo-en-mexico-y-el-futuro-de-
los-trabajadores-en-la-era-digital/  
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https://lineapolitica.com/pide-pri-al-gobierno-federal-haga-de-conocimiento-publico-datos-reales-de-los-

feminicidios-cometidos-en-el-pais/ 

https://lineapolitica.com/pide-pri-al-gobierno-federal-haga-de-conocimiento-publico-datos-reales-de-los-feminicidios-cometidos-en-el-pais/
https://lineapolitica.com/pide-pri-al-gobierno-federal-haga-de-conocimiento-publico-datos-reales-de-los-feminicidios-cometidos-en-el-pais/
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https://peninsulardigital.com/2024/11/28/proponen-en-la-camara-de-diputados-reducir-jornada-laboral-

de-48-a-40-horas/ 

https://peninsulardigital.com/2024/11/28/proponen-en-la-camara-de-diputados-reducir-jornada-laboral-de-48-a-40-horas/
https://peninsulardigital.com/2024/11/28/proponen-en-la-camara-de-diputados-reducir-jornada-laboral-de-48-a-40-horas/
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Diputado de Morena presenta nueva iniciativa para 

reducir la jornada laboral 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El diputado de Morena Manuel Vázquez Arellano, presentó una 

nueva iniciativa de reforma al artículo 123 constitucional para 

reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana. 

Empresarios advierten que la propuesta generaría inflación. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1ANoyXokZKJxJbqyaGsJiHtiwcyxdrtGK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ANoyXokZKJxJbqyaGsJiHtiwcyxdrtGK/view
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Diputados reviven reforma que reduce jornada laboral 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- La huelga de hambre 

que mantiene por segundo día consecutivo la activista, María 

Luisa Luévano, frente a la Cámara de Diputados podría llegar a 

su fin muy pronto, luego que el presidente de la Comisión de 

Puntos Constitucionales, el morenista, Leonel Godoy, anunció 

que revive el dictamen de la reforma constitucional que reduce 

la jornada semanal laboral y que fue congelada en diciembre 

del 2023. Así lo informó la exdiputada federal, Susana Prieto 

Terrazas, quien presentó dicha iniciativa desde el 2022 y que fue 

aprobada en comisiones, pero quedó congelada, pues nunca 

pasó al Pleno. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Pqt4ec0feQdlb3OaljPlPFFnsbsf0V5v/view

https://drive.google.com/file/d/1Pqt4ec0feQdlb3OaljPlPFFnsbsf0V5v/view
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https://planoinformativo.com/1041599/prolonga-corte-litigio-contra-gomez-urrutia-por-54-mdd 

https://planoinformativo.com/1041599/prolonga-corte-litigio-contra-gomez-urrutia-por-54-mdd
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Prohibición de vapeadores a discusión  

en el Pleno, la próxima semana 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- Será la próxima semana 

cuando en la Cámara de Diputados se discuta y vote las reformas 

constitucionales sobre la prohibición expresa en los artículos 4to y 

5to constitucionales para prohibir los vapeadores y cigarros 

electrónicos, así como los precursores químicos y el uso ilícito del 

fentanilo. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHmtahmdu_-JRFQU?e=Dfc5XY

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHmtahmdu_-JRFQU?e=Dfc5XY
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FCCA advierte que el impuesto propuesto sobre los cruceros devastaría la industria turística de 

México • Forbes Política • Forbes México 

https://forbes.com.mx/fcca-advierte-que-el-impuesto-propuesto-sobre-los-cruceros-devastaria-la-industria-turistica-de-mexico/
https://forbes.com.mx/fcca-advierte-que-el-impuesto-propuesto-sobre-los-cruceros-devastaria-la-industria-turistica-de-mexico/
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Congreso valida creación de ‘Súpersecretaría’ 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

La Cámara de Diputados declara la validez de la reforma a la 

Constitución que le da nuevas facultades a la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana como la posibilidad de 

investigar delitos así como dirigir la  Estrategia de Seguridad 

Pública. La reforma entrará en vigor una vez que se publique en 

el Diario Oficial de la Federación. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHRp66K8aJbEWgRc?e=5BvD29 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHRp66K8aJbEWgRc?e=5BvD29
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https://monclova.com/monclova/viene-sheinbaum-para-analizar-problematica-de-altos-hornos 

https://monclova.com/monclova/viene-sheinbaum-para-analizar-problematica-de-altos-hornos
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https://billieparkernoticias.com/diputadas-realizaran-16-dias-de-activismo-contra-la-violencia-hacia-las-

mujeres/ 

https://billieparkernoticias.com/diputadas-realizaran-16-dias-de-activismo-contra-la-violencia-hacia-las-mujeres/
https://billieparkernoticias.com/diputadas-realizaran-16-dias-de-activismo-contra-la-violencia-hacia-las-mujeres/
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Las agresiones de género continúan: diputadas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- En la ceremonia 

legislativa del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 

contra las Mujeres, diputadas de todos los partidos reconocieron 

que el daño sigue ahí, acumulando dolor y con denuncias 

impunes. Aunque es la primera vez que las congresistas de 

México conmemoran el 25N, teniendo a una Presidenta de la 

República, no todas coincidieron en suscribir su lema. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHZ1MXSj1_Ekrdlo?e=egcnBg

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yHZ1MXSj1_Ekrdlo?e=egcnBg
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Prisión preventiva oficiosa: ¿En qué estados se ha aprobado? 

 

 

https://la-lista.com/poder/reforma-sobre-prision-preventiva-oficiosa-en-que-estados-se-ha-aprobado
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Por qué México está eliminando los 

organismos de control independientes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Senado de México aprobó el jueves por la noche una amplia propuesta 

para disolver varias organizaciones de control independientes pero 

financiadas por el gobierno, una medida que, según la presidenta y sus 

partidarios, ayudaría a reducir la corrupción y el despilfarro.  

 

Los críticos la han calificado de paso atrás en materia de transparencia y 

regulación. 

 

La enmienda constitucional que disuelve los organismos forma parte de una 

serie de propuestas de gran alcance impulsadas por el ex presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, que cuentan con el apoyo de su 

sucesora y pupila, Claudia Sheinbaum, y de su partido político, Morena.  

En septiembre, México aprobó una enmienda por la que se reformaba el 

poder judicial del país, que, según los partidarios de la propuesta, estaba 

plagado de corrupción, tráfico de influencias y nepotismo. 

 Los críticos advirtieron de que la medida, que hará que casi todos los jueces 

mexicanos sean elegidos en lugar de nombrados, socava la independencia 

judicial y politiza los tribunales.  

Morena también ha puesto en el punto de mira a los organismos 

independientes por lo que ha calificado de gasto excesivo y corrupción.  
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La última enmienda también disolvería los organismos de control 

independientes a nivel estatal que supervisan las solicitudes de información 

pública y la protección de datos personales.  

El proyecto de ley ya fue aprobado en la Cámara Baja del Congreso la 

semana pasada. Si es aprobado por la mayoría de las 32 cámaras 

legislativas estatales de México -la mayoría de las cuales están controladas 

por Morena-, se convertirá en ley tras su publicación en el diario oficial del 

gobierno. 

La reforma eliminaría siete dependencias:  

- INAI - Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(CONEVAL)  

- Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE)  

- Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT)  

- Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (MEJOREDU)  

- Comisión Reguladora de Energía (CRE)  

- Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH)  

La mayoría de las siete dependencias fueron creadas en las décadas de 

2000 o 2010 como una forma de restarle poder al gobierno federal y 

fortalecer la incipiente democracia mexicana. 

 

Las funciones de cada organismo serían absorbidas por otras agencias 

federales, aunque los legisladores de Morena han dicho que sus empleados 

no perderán su empleo. Se espera que los ahorros de la disolución de los 

organismos se destinen a un nuevo fondo de pensiones del gobierno 

destinado a elevar los pagos a los beneficiarios más bajos.  

 

Sheinbaum también ha dicho que el Congreso debería considerar el uso del 

dinero para programas culturales y educativos y para aumentar los salarios 

de los soldados.  

También ha dicho que el trabajo realizado por la agencia de información 

continuará porque todo organismo federal, según la ley, debe ser 

transparente. 

 
Why Mexico Is Eliminating Independent Watchdog Agencies - The New York Times 

https://www.nytimes.com/2024/11/28/world/americas/mexico-senate-watchdog-agencies.html?searchResultPosition=1


 

 
 
 
 

Diputados buscan reunión con Taddei para revisar 
recorte a elección judicial 

 

 
 
La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados busca una reunión con la presidenta 
del Consejo General del INE, Guadalupe Taddei, para revisar el recorte al gasto de 13 mil 
millones de pesos para la elección de jueces, magistrados y ministros en 2025, y garantizar 
un proceso exitoso. 
 
Así lo confirmó la legisladora morenista Merilyn Gómez, presidenta de la comisión, al 
reafirmar que dicho monto es excesivo y subrayar que el tope definido por los diputados es 
de menos de nueve mil millones, igualando el costo de la elección más grande de la historia 
celebrada este año. 
 
 “Estoy buscando una reunión con la presidenta Taddei. Lo que quedamos fue instalar una 
mesa de trabajo ya muy técnica para revisar rubro por rubro y lograr el objetivo de que 
tengamos una elección de juzgadores eficiente, pero que de ninguna manera va a exceder 
el presupuesto; nosotros lo vemos excesivo, lo seguimos viendo en un análisis que estamos 
haciendo, y tenemos que platicarlo con ella”, puntualizó. 
 
Sin descartar que el encuentro sea este mismo jueves, la diputada subrayó la importancia 
de sostener un diálogo con la consejera presidenta del INE para acordar las áreas de 
reducción del presupuesto y no aplicarle un “machetazo” de manera unilateral. 
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“Justamente por eso nos tenemos que reunir; ha pasado en otros procesos, llega aquí el 
paquete económico y en la Comisión de Presupuesto, sin diálogo alguno, se le da el 
machetazo al presupuesto de distintas instituciones, no es el caso, nosotros queremos tener 
ese diálogo abierto porque es prioridad de ambas partes que tengamos un proceso exitoso 
para la elección de juzgadores”, indicó. 
 
Gómez se refirió, además, al hallazgo de un fideicomiso de mil 500 millones de pesos en el 
IFT y la búsqueda de fondos similares en los otros seis órganos autónomos que serán 
extinguidos, a fin de reasignar dichos recursos en el Presupuesto 2025. 
 
“Estamos justamente en la investigación de estos fideicomisos de estos órganos autónomos 
que quedarán disueltos para saber cuánto hay (…), pues todo el contenido económico de 
estos organismos va a pasar obviamente a formar parte del presupuesto federal para 
poderse reasignar y estamos viendo cuál es el proceso para también poder disolverlos”, 
explicó. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-busca-reunirse-taddei-discutir-eleccion-
judicial  
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¿INE se resigna? Taddei asegura que trabajarán con el 
presupuesto que la Cámara de Diputados decida 

 
 
La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que se mantiene 
la propuesta de presupuesto de 13 mil millones de pesos para la organización 
de la elección del Poder Judicial de 2025; sin embargo señaló que será la 
Cámara de Diputados quien tenga la última palabra. 
 

 
 
Tras una reunión de una hora con la Comisión de Presupuesto de San Lázaro, 
Taddei indicó que el Instituto tendrá que trabajar con lo que se le asigne en el 
Presupuesto de Egresos de 2025.  
 
“Las áreas del Instituto están trabajando por una posible reducción 
presupuestal en escenarios diversos y el Instituto no puede hablar ahorita de 
ajustes hasta que no sea la Cámara de Diputados que hable”, dijo. 
 
Apuntó que si la Cámara de Diputados establece que habrá una reducción en 
la propuesta de 13 mil 200 millones de pesos, “con ese vamos a salir”, afirmó.  
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https://politico.mx/


 

 

 
 
“Si no es aprobado tal cual, el Instituto tendrá que hacer una reconsideración 
y una revaloración de nuestras actividades”, señaló la consejera presidenta del 
INE.  
 
Ante las declaraciones de la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Marilyn 
Pozos, quien advirtió que al INE no se le otorgarían más de los 9 mil millones 
de pesos que se le asignó al órgano electoral para la elección presidencial 
pasada, Taddei descartó que se le haya dado a conocer que esa es la cifra que 
se le asignará para 2025.  
 
De haber o no un recorte, Guadalupe Taddei señaló que no se sacrificará el 
éxito del proceso electoral extraordinario, “el éxito depende de toda la 
profesionalización con la que cuenta el INE que es capaz de remontar”. 
 
 
https://politico.mx/ine-se-resigna-taddei-asegura-que-trabajaran-con-el-
presupuesto-que-la-camara-de-diputados-decida 
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https://politico.mx/ine-se-resigna-taddei-asegura-que-trabajaran-con-el-presupuesto-que-la-camara-de-diputados-decida
https://politico.mx/
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Asegura Guadalupe Taddei que defenderá presupuesto 

de elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que 

va a defender ante el Congreso de la Unión el techo 

presupuestario propuesto por el Instituto para organizar la 

elección judicial del 2025. “Estaremos defendiendo como 

siempre lo ha hecho este Instituto y como lo hacen todas las 

instancias que están involucradas en esta propuesta de 

presupuesto al Congreso de la Unión, defenderemos el 

presupuesto a cabalidad”, aseguró la consejera Taddei. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1RPrLTFv1RtBA1PeAjt5b1tCA2AZCw_3O/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1RPrLTFv1RtBA1PeAjt5b1tCA2AZCw_3O/view
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Afirma Merilyn Gómez que 13 mil millones de pesos son 

un exceso para la elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- La presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, dijo que va a defender el presupuesto solicitado para la 

elección de personas juzgadoras como parte de la reforma judicial, afirmó 

que los 13 mil millones de pesos que pidieron los consejeros son necesarios y 

van a hablar con los legisladores para explicarles porque se necesita 30 por 

ciento más del presupuesto que se usó este año para la elección 

presidencial. Hoy, la presidenta de la Comisión de Presupuesto, la morenista 

Merilyn Gómez aseveró que van a buscar acuerdos con el INE, pero 

adelantó que los 13 mil millones son un exceso y que cuando mucho les 

darán 9 mil millones de pesos. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/125YDCUvWgLV83P0VptkyD5yKjlsH2-8c/view 

 

https://drive.google.com/file/d/125YDCUvWgLV83P0VptkyD5yKjlsH2-8c/view
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Congreso de la Unión Niega Prórroga al INE para Aplazar Elección de 
Personas Juzgadoras 

 
El Congreso de la Unión aseguró que el Poder LegislaƟvo se encuentra imposibilitado para conceder la 
prórroga de 90 días para la elección de jueces, ministros y magistrados solicitada por el InsƟtuto Nacional 
Electoral (INE). 
 
Aplazar la jornada electoral para las personas juzgadoras “crearía más problemas de los que pretende 
resolver, pues implicaría realizar una nueva reforma consƟtucional sólo para cambiar la fecha y ello 
implicaría modificar todos los plazos del proceso elecƟvo”, se advierte en una carta suscrita por los 
presidentes de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio Carlos 
GuƟérrez Luna y que está dirigida a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala. 
 
En la misiva, el senador Fernández Noroña subrayó que como pudo observarse, la respuesta a la 
convocatoria para inscribirse en el proceso fue exitosa; el proceso elecƟvo sigue su marcha y, además, 
confiamos en el profesionalismo, la capacidad técnica, la experiencia, la responsabilidad y la entrega del 
personal de INE y del pueblo de México que, a pesar de las demoras al proceso, sabrán cumplir el mandato 
consƟtucional de realizar los comicios extraordinarios del 1 de junio de 2025. 
 
Refirió que desde el pasado 15 de sepƟembre, cuando se publicó la reforma consƟtucional sobre el Poder 
Judicial, los cambios ya forman parte de la ConsƟtución PolíƟca de los Estados Unidos Mexicanos y debe 
cumplirse. 
 
De esta manera, asentó, “no hay margen para su incumplimiento o desobediencia y en ella se establece la 
fecha del primer domingo de junio para realizar los comicios, para que el pueblo elija mediante el voto 
universal, secreto y directo a las personas juzgadoras integrantes del Poder Judicial Federal”. 
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El presidente de la Mesa DirecƟva del Senado recordó que al momento de que los legisladores federales 
y los integrantes del INE rindieron la protesta de ley para asumir sus respecƟvos cargos juraron guardar y 
hacer guardar la ConsƟtución, es decir, cumplirla y hacerla respetar. 
 
“Si bien es cierto que en su oficio se nos informa que recibieron 572 amparos y 366 suspensiones, no es 
menos cierto que ustedes saben que el arơculo 61, fracción I, de la Ley de Amparo establece que no 
procede amparo alguno frente a una reforma consƟtucional”, destacó el legislador. 
 
Recordó que los integrantes del INE también saben que no procede suspensión alguna frente a un proceso 
electoral, pero a “pesar de ello una mayoría de integrantes del Consejo General del InsƟtuto Nacional 
Electoral tomó la decisión de detener el citado proceso electoral, dejando de lado sus atribuciones bajo 
argumentos de respeto a decisiones judiciales emiƟdas durante el Ɵempo en que el Poder Judicial Federal 
estaba en paro, en que violaba este poder flagrantemente la ley y el marco consƟtucional, con esas 
resoluciones y que, literalmente se consƟtuían en juez y parte”. 
 
Gerardo Fernández Noroña señaló que esas autoridades judiciales, que con amparos y suspensiones 
estaban, además, obligadas a recusarse de cualquier resolución, pues se oponían y se oponen a la 
democraƟzación del Poder Judicial Federal que conlleva su elección por sufragio elecƟvo popular. 
 
Lo anterior no es nuevo y en los términos jurídicos correspondientes, acotó, el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación resolvió que nada puede detener el citado proceso electoral y que debe conƟnuar 
su desarrollo. 
 
Con su determinación, enfaƟzó el presidente del Senado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación reabrió el camino para llevar a cabo la elección extraordinaria de junio de 2025. 
 
Y, a pesar de la resolución del citado Tribunal, acusó, nuevamente un grupo de consejeros y consejeras del 
InsƟtuto Nacional Electoral determinó por mayoría solicitar la prórroga de los comicios aquí citados. 
 
Señaló que se le solicitó al Congreso mover 90 días la fecha de la jornada electoral justo previo al fin de 
semana en que se cerraba el registro de aspirantes a parƟcipar en el mulƟcitado proceso electoral. 
 
“Haber concedido la prórroga en esas circunstancias habría, además de complicado el proceso y liquidado 
toda certeza sobre éste, habría, insisƟmos, desatado una campaña de especulación y despresƟgio del 
proceso, alegando que se otorgaba la posposición de la elección ante el fracaso de la respuesta de la 
ciudadanía a parƟcipar como candidatos en este proceso elecƟvo inédito, histórico y único en el mundo”, 
destacó. 
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 “Por todas esas razones y la amplia argumentación jurídica que aquí se anexa, respondemos que no es de 
otorgarse la peƟción de prórroga a los comicios a realizarse en junio de 2025”, puntualizó. 
 
 
hƩps://globalpress.mx/congreso-de-la-union-niega-prorroga-al-ine-para-aplazar-eleccion-de-personas-
juzgadoras/  
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https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/260857-se-destinaran-9-mil-mdp-para-eleccion-

judicial-confirma-comision-de-presupuesto.html 

 

 

 

https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/260857-se-destinaran-9-mil-mdp-para-eleccion-judicial-confirma-comision-de-presupuesto.html
https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/260857-se-destinaran-9-mil-mdp-para-eleccion-judicial-confirma-comision-de-presupuesto.html
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Comentario / Denise Dresser (Politóloga) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Deberíamos como 

país lamentar la desaparición del INAI, los argumentos que se han 

utilizado para desacreditar a la institución son espurios, no se 

constatan, el presupuesto de los órganos autónomos es una 

parte mínima del presupuesto federal. 

 

“Además las irregularidades que se dieron, los abusos que se 

dieron son condenables, es cierto, pero había otra manera de 

encararlos que no transitara por la extinción de órganos que le 

sirven a la ciudadanía, para eso fueron creados. 

 

“Han legislado de manera tan desahuciada que un día anuncian 

que el Ifetel va a un lado, otro día anuncian que va a otro lado o 

que sus funciones serán absorbidas o que la parte de la Cofece 

se va a Economía y que tiene entonces autonomía técnica, un 

órgano antimonopolios porque tardíamente se dieron cuenta de 

que estaban en violación de dos artículos del T-MEC”. 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQJNQc-T9lmdTc6L?e=raGszK 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yQJNQc-T9lmdTc6L?e=raGszK
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Senado avala reforma constitucional que extingue organismos autónomos 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/senado-avala-reforma-constitucional-que-extingue-organismos-autonomos/
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Senado aprueba extinción de órganos autónomos • Forbes Política • 

Forbes México 

https://forbes.com.mx/senado-aprueba-extincion-de-organos-autonomos/
https://forbes.com.mx/senado-aprueba-extincion-de-organos-autonomos/
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Senado aprueba la eliminación de siete organismos autónomos 

https://la-lista.com/poder/senado-aprueba-la-eliminacion-de-siete-organismos-autonomos
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El Senado extermina siete órganos y entes autónomos, incluido el INAI | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-29/el-senado-extermina-siete-organos-y-entes-autonomos-incluido-el-inai.html
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La eliminación de los autónomos, otro golpe a Cervantes y Ebrard al interior del 

empresariado 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/la-eliminacion-de-los-autonomos-otro-golpe-a-cervantes-y-ebrard-al-interior-del-empresariado/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/la-eliminacion-de-los-autonomos-otro-golpe-a-cervantes-y-ebrard-al-interior-del-empresariado/
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El Senado de México aprueba reforma para la extinción de siete entes autónomos - 

29.11.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241129/senado-de-mexico-aprueba-reforma-para-la-extincion-de-siete-entes-autonomos-1159371783.html
https://noticiaslatam.lat/20241129/senado-de-mexico-aprueba-reforma-para-la-extincion-de-siete-entes-autonomos-1159371783.html
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Ley de Ingresos 2025 es aprobada en comisiones del Senado de la República - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/29/ley-de-ingresos-2025-es-aprobada-en-comisiones-del-senado-de-la-republica/
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En la tribuna popular del Senado, se escuchó la voz que representa 

pluralidad, acuerdos, diálogo, oficio, sensibilidad, visión de Estado. 

Nuestros representantes populares en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, discutían y debatían dictamen en carácter de Minuta, que 

extingue 7 órganos autónomos constitucionales, los cuales, ya referimos en 

este espacio; Morena, sus cuotas y cuates del PT-Verde, aprobaron. 

En el uso de la palabra, el senador Manlio Fabio Beltrones. 

Resaltó una de esas instituciones que la oposición promovió con el PRI y el 

PAN, en años pasados. 

El Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección en Datos 

Personales. 

Ese organismo, puntualizó, contribuye en la finalidad de cualquier Estado, 

que es de respuestas rápidas, adecuadas, verdaderas y beneficiosas, a los 

fenómenos sociopolíticos. 

-“¡Ése es!, es el espíritu de los organismos autónomos constitucionales: 

instituciones que colaboran con el gobierno para resolver adecuadamente 

las demandas sociales que se presentan, sin ser influenciadas o absorbidas  

por un gobierno centralista o totalitario”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

BELTRONES: EXTINCIÓN DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS, DEBILITA EL ESTADO Y CREA GOBIERNO 

CENTRALISTA; PEF-2025: MONREAL, ADELANTA REASIGNACIONES 
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Sin ambages, el político de Sonora, ex gobernador del estado, ex 

Subsecretario de Gobernación, definió: 

-“En estos tipos de Estados, todo ente político, económico y social, como los 

municipios, las entidades federativas, las empresas, entre otros, deben 

someterse a los ordenamientos del grupo que controla el poder. No hay 

cabida para cuerpos independientes, autónomos e intermedios, en la toma 

democrática de decisiones políticas”. 

 

Enseguida, su visión de lo que significa aprobar extinción de órganos 

autónomos: 

Lo que se propone, es el debilitamiento del Estado plural, para convertirlo 

en un gobierno centralista, que funcione a nombre del Estado. 

Advierte: 

-“De esta forma, el gobierno, está volviendo a adquirir funciones que le 

habíamos dado a instituciones del Estado, para fortalecer a la sociedad y 

evitar abusos de parte de unos cuantos poderosos momentáneamente en 

turno”. 

Manlio Fabio Beltrones, expuso su definición del riesgo de extinguir 

órganos autónomos que, se comprobó, funcionan a los sectores del país, 

públicos y privados, donde se concilia, recomienda, protegen derechos 

humanos y protección en datos personales: 

-“Con esta eliminación, estamos suprimiendo también los derechos 

ciudadanos y la vida democrática”. 

Con esta supresión, añade, se renuncia oficiosamente, en perjuicio 

ciudadano, a fiscalizar al Poder, a transparentar el ejercicio del Poder, a 

democratizar la vida política. 

-“¡ninguna República!, que se diga de vanguardia, podría dejar de tener en 

su diseño de Estado, a órganos constitucionales autónomos”.  
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Puyó a los promoventes de aberrante reforma, sin mencionar nombres y 

encargos en el régimen: 

-“Pensar lo contrario, es considerar que el ejercicio del poder que se busca 

actualmente, es aquel que quiere una subordinación total en todo 

momento y para toda instancia”. 

Bagaje beltronista, cuando acusa: 

-“estamos involucionando, disminuyendo el Estado y rehabilitando el 

gobierno controlador, con tentaciones autoritarias  que históricamente nos 

han dado lecciones negativas. O sea, reviviendo nuevamente al gran ogro 

filantrópico”. 

Luego, hizo público el sentido de su voto en el asunto de extinguir órganos 

autónomos; 

-“Por esta y otras razones, mi voto es en contra de esta reforma”. 

En el inicio de su intervención, Beltrones, no dudó en hacer la definición de 

la inminente votación a favor de Morena, sus cuotas y cuates del PT-Verde, 

en este asunto: 

EL retorno al antiguo diseño de un Estado plural, pequeño, y un gobierno 

obeso y único. 

-“¡Vamos!, están reviviendo al ogro filantrópico que tanto le costó al país 

erradicar”. 

Por más de tres décadas, recordó, legisladores de todos los partidos 

políticos, y con diversas ideologías, “trabajamos en conjunto para 

democratizar al Estado mexicano”. 

-“Juntos, creamos organismos constitucionales autónomos que tienen 

como objetivo regular, transparentar y vigilar la eficiencia de gobierno, sea 

del partido que fuera”. 
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El propósito, resaltó, que los actos del Estado, fueran vigilados y regulados, 

por los ciudadanos, a través de órganos autónomos, los cuales, 

concentrarían las especialidades profesionales, suficiente para que la 

ciudadanía tuviera un peso, frente a actos de gobierno, que no se apartaran 

de los principios de transparencia, legalidad, eficacia y eficiencia, 

imparcialidad, entre otros. 

En alusión al PRI, Beltrones, ponderó: 

-“El mismo partido que en el pasado ejerció un dominio hegemónico donde 

el gobierno absorbía todas las funciones del Estado, entró en un proceso 

gradual de apertura democrática, apra terminar con la centralización del 

poder; se buscó evitar la centralización absoluta del poder mediante un 

sistema de pesos y contrapesos”. 

Ex dirigente de ese partido, en el que milita por más de 5 décadas, el 

político  sonorense, recapituló: 

-“El proceso de descentralización del poder inició con la construcción de 

nuevas instituciones. Así es que, se trabajó con altibajos, en el 

ensanchamiento del Estado mexicano, para que más actores políticos 

participaran en el ejercicio del poder, evitando que todo el control recayera 

sobre gobiernos unipersonales”. 

Sobre todo, en los últimos 30 años, evocó el priista de Sonora, la clase 

política del país, diseñó un Estado cada vez más plural que acotaba las 

facultades totalitarias del gobierno y se enriquecía con nuevos organismos 

autónomos que realizaron funciones en pro de la ciudadanía. 

-“Con ello, se logró evitar que el gobierno mantuviera su labor de juez y 

parte en diversos aspectos de la vida, social.  

Por ejemplo, citó, autonomía al Banco de México, logró la independencia 

en la política monetaria de las decisiones arbitrarias del Poder Ejecutivo.  
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Comisión Nacional de Derechos Humanos -hoy, preside la maestra Rosario 

Piedra Ibarra-, representó un gran avance que permite a los ciudadanos, 

defenderse de posibles abusos de autoridad.  

-“Su autonomía, era necesaria para que la sociedad, pudiera confiar en un 

organismo del Estado que, a su vez, debe ser independiente del gobierno, 

con la finalidad de garantizar una defensa real de los derechos humanos. 

Del Instituto Nacional Electoral, Manlio Fabio Beltrones, dijo que, con su 

creación, se arrebató a la secretaría de Gobernación, facultad de organizar 

elecciones. 

-“Gracias a su creación, el Estado mexicano se amplió con un organismo 

autónomo que ha garantizado por décadas, elecciones libres y secretas., 

garantizando la alternancia en el poder”. 

Pluralidad, acuerdo, entre la clase política del país, reiteró el senador 

Beltrones, permitió crear Comisión Federal de Competencia Económica, 

para asegurar libre competencia. 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, para regular a las empresas del 

sector y lograr ampliación de estos servicios, de forma justa y económica, 

en los mexicanos. 

El Coneval, Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social,  para evaluar políticas en ese rubro. Comisión Nacional de 

Hidrocarburos y Comisión Reguladora de Energía, para asegurar precios 

accesibles en ese sector. 

INAI, para proteger derechos fundamentales, propios de una democracia, 

como el de información, privacidad y libertad de expresión. 

Contexto en el que Manlio Fabio Beltrones, defendió, justificó la existencia 

del IFT: 

-“Aquí se ha dicho que se ahorrará aproximadamente, 5 mil mdp, por la 

extinción de estos organismos autónomos. Recordemos que tan solo con 
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hecho regulatorio del IFT, los ciudadanos se ahorraron 80 mil mdp, al quitar 

el cobro por larga distancia y al fomentar la competencia para reducir 

costos y tarifas”. 

El INAI, añadió, protege y resguarda de forma autónoma, datos de miles de 

mexicanos y permite a los ciudadanos, acceder a información pública 

relevante sobre actores y acciones gubernamentales. 

-“La intención de trasladar funciones de las instituciones del Estado, al 

gobierno, atenta contra muchos derechos fundamentales. Confiar en que el 

gobierno no hará uso indebido de nuestra información y que compartirá 

con transparencia, datos sobre sus gestiones y funcionarios, es ingenuo”, 

critica el senador Beltrones. 

-“Su reforma, no contempla qué se hará con tan valiosa plataforma, la cual, 

el gobierno no tiene derecho a controlar, porque atentaría contra la esencia 

misma de la democracia y contra libertades fundamentales  de los 

ciudadanos”. 

Cursillo breve, puntual, en materia de extinción de órganos autónomos 

constitucionales, el que, ayer, en la tribuna del Senado, ofreció el político 

de sonora, Manlio Fabio Beltrones. 

Llama la atención, advertencia del priista de Sonora, al extinguir 7 órganos 

autónomos : 

Rehabilitan gobierno controlado, centralista, con tentaciones autoritarias. 

¡Cuidado!, el senador, sabe lo que dice y por qué lo dice. 

EN EL CHACALEO 

PEF-2025, tendrá ajustes, adelantó el diputado Ricardo Monreal Ávila… 

Habrá reasignaciones hasta por 20 mil mdp… “Nadie quiere que se le 

recorte”, admite el coordinador del grupo mayor en San Lázaro. “Todos 

quieren un aumento y eso no es nada fácil, es muy complicado”… Próxima 

semana, dice, la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside su 
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correligionaria, Merilyn Gómez Pozos, revisarán dónde se puede reasignar, 

“con los ajustes que realicemos en los próximos días, a partir de la semana 

que entra”… La verdad, ni tiempo tendrán para hacer análisis a fondo 

porque tendrán escasas dos semanas o 4, 5 o 6 sesiones cuando mucho, en 

esos días previos al ¡viernes 13! del mes decembrino, cuando contemplan 

clausurar el actual periodo ordinario de sesiones… Política, mucha política, 

dice el sabio, es la que ejerce Guadalupe Taddei Zavala, presidenta del 

instituto Nacional Electoral, en Cámara de Diputados, para impulsar 13 mil  

mdp de presupuesto al órgano cuasi oficial, el próximo año, cuando 

organizan elección de jueces, ministros y magistrados… Ayer, acudió a la 

Cámara de Diputados, donde s reunió con la presidenta en comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública y con el presidente en mesa directiva, Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna… Próximo jueves, por la mañana, se reúnen 

integrantes de la comisión que dictamina el gasto público 2025, con la 

presidenta consejera del INE… El término, ogro filantrópico, lo empleó el 

senador Manlio Fabio Beltrones, concepto que acuñó el escritor Octavio 

Paz, para criticar al sistema político que construyó el PRI, en la 

posrevolución… Noemí Berenice Luna Ayala, coordinadora del PAN en 

Cámara de Diputados y su homólogo del PRI, Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

acusan que Morena y sus satélites del PT-Verde, rechazaron la propuesta de 

modificación a Ley de Ingresos de la Federación, 2025, para fijar las 

gasolinas y diesel, a un precio por litro de 20 pesos, misma propuesta que, 

año pasado, planteó el coordinador del PRI, así como dejar de pagar el 

Fobaproa, deuda privada que el gobierno de Ernesto Zedillo la hizo pública, 

y se termina de pagar allá por ¡el 2050!, dijo en tiempo y forma el que ya 

fue en el pasado reciente… “Propuesta populista”, desdeñó ayer, el 

diputado Ricardo Monreal Ávila… Si con la extinción de los órganos 

autónomos tienen 5 mil mdp para el erario el próximo año, entre el PT-

Verde, hay otros tres mil mdp, que ya serían 8 mil mdp, para programa de 

bacheo en las carreteras del país, seguridad pública, compra de armas para 

equipar policías municipales, medicinas, alimentos a los mexicanos que lo 

necesitan, hospitales… ¿Si ya sopesan extinción del pago del Fobaproa? 
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¿Por qué no la extinción de partidos satélites como el PT-Verde? ¿Eh?... 

Ayer, aniversario luctuoso de nuestra hermana, Catalina, mujer de carácter, 

trabajadora y quien un error quirúrgico en el Hospital Central Militar CDMX, 

le quitó la vida… Inició el viaje eterno, cuando sus hijos apenas despegaban 

en su formación profesional y familiar; donde se encuentra, seguramente, 

está al pendiente de ellos… Que en paz descanse… Finalmente, se dobla 

Jorge Romero Herrera, quien, en vez de tener altura de miras y renunciar a 

la dirigencia del PAN, y ponerse a investigación de la Fiscalía capitalina, 

para encarar  acusaciones desde Palacio Nacional de que es el líder del 

Cártel Inmobiliario en CDMX,  su discurso, es una vergüenza para el 

blanquiazul y su clase política… Basta leer y releer mensaje que ofreció en 

el contexto de reunión con legisladores federales… ¡Caramba!... Omar 

García Harfuch, cumplió orden de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo 

y, decomisan mercancías chinas en una plaza de Izazaga, CDMX… 

¡Enhorabuena!... Que esa estrategia, sirva para combate a violencia y 

delincuencia en Tabasco, Sinaloa, Guerrero, Michoacán… ¡Sí se puede!, diría 

el político tabasqueño, Roberto Madrazo… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio: https://los3poderes.com/... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: 

@JuanLopezMiguel…         
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; NO HAY ACUERDO, PARA REDUCIR JORNADA 
LABORAL 

  
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
(Jucopo), Ricardo Monreal Ávila, justificó que el retraso para discutir el dictamen que 

reduce la jornada laboral de 48 a 40 horas, se debe a la falta de acuerdos entre todas las 
bancadas de San Lázaro, pese a que en el pasado, Morena y sus aliados, con su mayoría 
calificada, han sacado reformas sin el apoyo de la oposición. El líder morenista, argumentó 
que aunque él simpatiza con la propuesta, se tiene que hacer un gran consenso con todos 
los diputados y los grupos parlamentarios en los próximos días. Cabe señalar que el 
proyecto sobre la reducción de la jornada laboral ya cuenta con un dictamen aprobado por 

la pasada legislatura, por lo que sólo tendría que subir al pleno para su discusión y aprobación, de forma similar 
a lo que ha pasado con las iniciativas del expresidente Andrés Manuel López Obrador, cuyos dictámenes, en 

su mayoría, fueron votados sin el apoyo de la oposición. El coordinador de Morena también aseguró que 
desconocía que afuera de la Cámara de Diputados, la activista María Luisa Luévano y la exdiputada de su 
bancada, Susana Prieto, estuvieran desde hace más de 24 horas en huelga de hambre como forma de presión 

para que sea discutida la reforma de la jornada laboral. Yo espero que no le afecte la salud a quienes están en 
huelga de hambre, pero estamos revisándolo con toda sensibilidad y que no la descalificamos. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; DESCARTA GUERRA ARANCELARIA CON ESTADOS UNIDOS 
  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que no habrá una guerra arancelaria con Estados Unidos, 
tras sostener una conversación telefónica con el mandatario electo, Donald Trump. Explicó que durante el 

diálogo, se abordaron temas clave como migración, seguridad y comercio, pero no se discutieron aranceles 
específicamente. Sheinbaum explicó que planteó a Trump la estrategia migratoria que su Gobierno ha 

implementado desde enero de 2024, con medidas reforzadas para evitar que caravanas migrantes lleguen a la 
frontera norte. Expresó su desacuerdo con la idea de cerrar la frontera mediante la construcción de un nuevo 
muro fronterizo. En materia de seguridad, destacó que ambos países mantienen esquemas de colaboración 
respetando la soberanía nacional. Lo que habrá hasta 2026 es una revisión, refiriéndose a la evaluación del 
tratado comercial entre México, Canadá y Estados Unidos (T-MEC). Sheinbaum subrayó que México ha 

obtenido grandes beneficios del tratado, pero destacó que su gobierno trabaja en iniciativas como el Plan 
México, que busca reducir las importaciones y fomentar la producción nacional. En cuanto a la relación bilateral, 
calificó la conversación con Trump como muy amable y aseguró que ambos coincidieron en mantener una 

buena relación en el futuro. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; APROBACIÓN DE 
REFORMAS QUE FORTALECEN ESTRATEGIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA 

  
El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informo que el 

Senado de la República emitió la declaratoria de aprobación del decreto por el que se reforma y adiciona el 
artículo 21 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, a fin de fortalecer la Estrategia Nacional 
de Seguridad Pública. El senador Fernández Noroña, informó que el proyecto de declaratoria fue remitido por 

la Cámara de Diputados. Posteriormente, se realizó el cómputo de las legislaturas que hasta el momento han 
dado su respaldo a la propuesta, que son: Baja California, Campeche, Colima, Chiapas, Durango, Estado de 
México, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, 
Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Zacatecas y de la Ciudad de México. Por tal motivo, al contar con los 
suficientes votos aprobatorios de los congresos de las entidades federativas, 19 de 17 que exige el artículo 135 
de la Carta Magna, es que el presidente de la Mesa Directiva realizó la declaratoria de aprobación de la reforma 
constitucional, y remitió el documento al Diario Oficial de la Federación para su publicación. Fernández 
Noroña indicó que la Presidencia del Senado de la República seguirá atenta a las resoluciones que emitan las 

otras legislaturas de los estados sobre este asunto, las cuales se integrarán al expediente. El proyecto precisa 
que la investigación de los delitos corresponde al Ministerio Público, a la Secretaría de Seguridad Pública del 
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Ejecutivo Federal, a la Guardia Nacional y a las policías, en el ámbito de su competencia, las cuales actuarán 
bajo la conducción y mando de aquél en el ejercicio de esta función. 
  
SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA; COMISIONES DEL SENADO APRUEBAN DICTAMEN POR EL QUE 

SE EXPIDE LA LEY DE INGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2025 
  
El senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, informo que las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de 

Estudios Legislativos aprobaron el dictamen por el que se expide la Ley de Ingresos de la Federación para el 
Ejercicio Fiscal 2025. Cuauhtémoc Ochoa Fernández  Los órganos legislativos presididos por Cuauhtémoc 
Ochoa Fernández y Enrique Inzunza Cázarez, respectivamente, aprobaron el proyecto con 23 votos a favor 

y nueve en contra. En el documento no se contemplan nuevos impuestos ni aumentos a los vigentes, y se 
estima que la federación perciba ingresos por un total de nueve billones 302 mil 015.8 millones de pesos, para 
atender a los supuestos del marco macroeconómico, así como las estimaciones de ingresos y gastos previstos 
en el Paquete Económico. El proyecto prevé un crecimiento económico anual estimado de entre 2.0 y 3.0 por 
ciento; así como un tipo de cambio respecto al dólar de los Estados Unidos de América de 18.5 pesos por dólar, 
y una plataforma de producción de petróleo crudo de mil 891 barriles diarios, con una estimación del precio 
ponderado acumulado del barril de petróleo crudo de exportación de 57.8 dólares por barril. Autoriza a Petróleos 
Mexicanos un monto de endeudamiento neto interno de hasta 143 mil 403.7 millones de pesos y un monto de 
endeudamiento neto externo de hasta 5 mil 512.7 millones de dólares. A la Comisión Federal de Electricidad un 
monto de endeudamiento neto interno de hasta 10 mil 27 millones de pesos y un monto de endeudamiento neto 
externo de 991 millones de dólares. 
  

SENADOR IGNACIO MIER; PIDE LICENCIA PARA SEPARARSE DE SUS FUNCIONES EN EL SENADO 
DE LA REPÚBLICA 

  
El vicecoordinador de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier Velazco, sin explicar los motivos, 

pidió licencia para separarse de sus funciones legislativas por tiempo indefinido. Fue al término de la sesión 
cuando el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, informó al Pleno acerca de la intención 
de Mier, al igual que dos senadores más, de separarse de sus funciones. Tras la aprobación de las y los 
legisladores, la licencia de Mier Velazco, así como de los senadores Alejandra Barrales 
Magdaleno y Francisco Ricardo Sheffield Padilla, surgió efecto a partir del jueves 28 de noviembre. Tras la 
salida de Mier del Senado de la República, asumirá sus funciones su suplente, el exdiputado local Carlos 
Evangelista Aniceto. El senador de Morena se separa del cargo a días de que se discuta en la Cámara de 

Senadores la desaparición de diversos organismos autónomos, entre ellos el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Cabe mencionar que, Mier 
Velazco inició sus funciones en la LXVI Legislatura de la Cámara de Senadores el pasado 29 de agosto. Su 

cargo como senador finalizaría el próximo 31 de agosto de 2030. 
  

SENADORA LILIA MARGARITA VALDEZ; RATIFICAN EN COMISIONES A RAQUEL BUENROSTRO 
COMO TITULAR DE LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA 

  
La senadora Lilia Margarita Valdez Martínez, dio a conocer que las comisiones unidas de Gobernación y de 
Anticorrupción y Transparencia aprobaron el dictamen por el que se ratifica a Raquel Buenrostro Sánchez, 

como titular de la Secretaría de la Función Pública. Con la ausencia del PAN y un solo voto en contra del PRI, 
los órganos legislativos que presiden la senadora Lilia Margarita Valdez Martínez y el senador Francisco 
Daniel Barreda Pavón dieron su respaldo al nombramiento con los votos de Morena, PT, PVEM y MC. Raquel 
Buenrostro Sánchez dijo que no considera un retroceso la reforma que desaparece al Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), pues en Estados Unidos no 
tienen órganos autónomos, y en el caso de Canadá la transparencia depende del Ejecutivo, y si revisamos cómo 
es en todo el mundo, la regla no es que sean autónomos, sino la excepción y son los menos. Aseguró que en 
los gobiernos de la cuarta transformación no hay simulación en el combate a la corrupción, tal y como ocurrió 
en el caso de Segalmex, pues el Gobierno Federal hizo 156 denuncias ante la Fiscalía General de la República 
por delitos como delincuencia organizada, lavado de dinero, defraudación fiscal, enriquecimiento ilícito. 
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GOBERNADOR RUBEN ROCHA; SHEINBAUM DIO EL VISTO BUENO A 4 OBRAS PARA SINALOA 
  
El gobernador Rubén Rocha Moya, informo que la presidenta Claudia Sheinbaum dio el visto bueno a cuatro 

obras para Culiacán, Mazatlán y Guasave. Precisó que se están examinando estos proyectos con la SICT y se 
trata del Malecón margen izquierdo del Río Culiacán, enlace Agricultores con la Costerita o autopista Benito 
Juárez en Culiacán, el paso superior carretera México 15 al boulevard Óscar Pérez Escobosa en Mazatlán y el 
puente Bellavista-Las Glorias en Guasave. Puso una palomita ahí la presidenta, sin embargo hasta que no lo 
tenga en la mano es este, el malecón margen izquierda, son seis kilómetros. La idea es bajar por donde está la 
Toyota, ya nos obsequiaron ese terreno privado para poder bajar y continuar con gasas con el puente de la 
UAdeO. Mencionó que los dos puentes que ya se realizan en Culiacán tienen conexión de circuito desde el 
puente del Sánchez Alonso a Santa Fe con el paso deprimido de la salida norte. Además que está por concluir 
la calle Velina León de Medina que conecta con la Avenida Álvaro Obregón hasta el boulevard Enrique Sánchez 
Alonso para formar un par vial que sería una modelación de circuitos de movilidad. En el caso del dren Bacurimí 
en Culiacán que ya cuenta con registro ante Hacienda, se puede iniciar con recursos propios en una primera 
etapa. 
  

DONALD TRUMP; MÉXICO ACCEDIÓ A FRENAR LA LLEGADA DE MIGRANTES CON EFECTO 
INMEDIATO 

  
El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó que México ha accedido a frenar la llegada de 

migrantes a territorio estadounidense con efecto inmediato, algo de lo que su equipo no ha ofrecido detalles y 
de lo que tampoco ha informado el Gobierno mexicano. México detendrá a las personas que se dirigen a nuestra 
frontera sur, con efecto inmediato. Esto ayudará en gran medida a detener la invasión ilegal de estados unidos. 
¡Gracias!”, La declaración de Trump se da después de mantener una conversación telefónica con la presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum. Acabo de tener una maravillosa conversación con la nueva presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, añadiendo que la mandataria ha aceptado detener la migración a través 

de México y hacia Estados Unidos, cerrando de manera efectiva nuestra frontera sur. También, hemos hablado 
sobre lo que se puede hacer para detener el flujo masivo de drogas hacia Estados Unidos y el consumo interno 
de estas sustancias. ¡Fue una conversación muy productiva”. 
  
SERGUÉI SHOIGÚ; PARAGUAS NUCLEAR RUSO, PROTEGE A LOS PAÍSES DE LA ALIANZA MILITAR 

POSTSOVIÉTICA 
  
El secretario del Consejo de Seguridad de Rusia y exministro de Defensa de ese país, Serguéi Shoigú, declaro 

que el paraguas nuclear ruso protege en primer lugar a los países de la alianza militar postsoviética OTSC. La 
antigua doctrina nuclear también preveía ese paraguas para nuestros aliados. En cuanto a la nueva, por 
supuesto, estamos hablando principalmente de los países de la OTSC. Se trata de una alianza integrada por 
Rusia, Bielorrusia, Kazajistán, Kirguistán, Tayikistán y Armenia, aunque esta última congeló su participación en 
2023, tras denunciar la inacción de la OTCS ante los ataques de Azerbaiyán. 
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29 DE NOVIEMBRE DE 2024 

Labor issues still grip movie, 

TV biz 
 

Markets take new tariff prospects in 

stride 
 

Mexico brushes off tariff dispute 
 

Israel cease-fire with 

Hezbollah isolates Hamas 
 

Barnier: la menace d’une 

censure se précise 
 

Un mes del desastre de la 

dana: “No os olvidéis de 

nosotros” 

Talk Trump and buy American, 

Lagarde counsels European 

leaders 
 

Edmundo González insta a 

España y a Latinoamérica a 

reconocerlo 
 

Ficha limpia: dejan caer una ley 

que impediría a Cristina ser 

candidata 
 

MP behind assisted dying 

bill makes final appeal 

before vote 
 

Dólar bate históricos R$ 6 com 

desconfiança de pacote de 

Lula 
 

Abogados del Presidente no logran 

despejar dudas sobre “pesquisa” de 

la denuncia y fiscalía indaga acceso 

a nivel interno o mediante policías 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

29 DE NOVIEMBRE DE 2024 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Israel y Hezbolá se acusaron de violar alto el fuego mutuamente en segundo día en vigor 

•Putin amenazó con atacar Kiev con misil hipersónico Oreshnik 

•En Australia, prohíben uso de redes sociales para menores de 16 años 

•Venezuela aprobó ley para castigar apoyo a las sanciones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Claudia Sheinbaum activa un ejército de aliados para fortalecer su músculo político.- La 

operación se gesta paralelamente con la dirigencia nacional de Morena encabezada por 

Luisa María Alcalde y Andrés López Beltrán, hijo de López Obrador. “Pueden reactivar los 

trabajos las diferentes organizaciones y liderazgos pero la ruta la marca el Comité Ejecutivo 

Nacional de Morena”, refiere un integrante de la dirigencia que ha preferido mantener el 

anonimato. Aunque el batallón es el más cercano a la mandataria y lejano a los pesos 

pesados del partido como Adán Augusto López o Ricardo Monreal. Ellos, dicen, gozan de 

una cercana distancia de Sheinbaum y se alejan cada vez un poco más. [EL PAÍS] 
 

Reducción de la jornada laboral a 40 horas: Monreal recibió a activistas que exigen 

aprobación de la reforma.- A un año de que la Cámara de Diputados decidió aplazar la 

votación de la reforma constitucional sobre la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 

horas, el morenista Ricardo Monreal se reunió con María Luisa Luévano, la abogada y 

activista que ha permanecido en huelga de hambre frente al Palacio Legislativo de San 

Lázaro, exigiendo su aprobación. [INFOBAE, HEAD TOPICS, MSN] 
 

Monreal afirmó que Cámara de Diputados hace revisión profunda a presupuesto del INE: 

“Puede disminuir”.- El diputado de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que la Cámara de 

Diputados hace una revisión profunda del presupuesto que solicitó el Instituto Nacional 

Electoral (INE) para realizar la elección del Poder Judicial, prevista para el próximo 5 de 

junio, por lo que aún no se decide si se aprobará el monto de 13 mil 205 millones de pesos. 

[INFOBAE] 
 

Senado incluye la extorsión y los delitos sobre fentanilo en la lista de prisión preventiva 

oficiosa.- La prisión preventiva oficiosa se convirtió en una piedra angular de la estrategia 

de seguridad del pasado Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quien propuso 

desde febrero que se añadieran estos delitos a la lista. El entonces presidente buscaba 

también que se incluyera el narcomenudeo, pero esa propuesta fue modificada en la 

Cámara de Diputados, a propuesta del coordinador de la bancada morenista Ricardo 

Monreal. En su paso al Senado, los votos de Morena y sus aliados, además de siete apoyos 

del grupo del PAN, han sido más que suficientes para hacer realidad el deseo de López 

Obrador. [EL PAÍS] 
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LEGISLATIVO 
 

Por qué México está eliminando los organismos de control independientes.- La enmienda 

constitucional que disuelve los organismos forma parte de una serie de propuestas de gran 

alcance impulsadas por el ex presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, que 

cuentan con el apoyo de su sucesora y pupila, Claudia Sheinbaum, y de su partido 

político, Morena. El proyecto ya fue aprobado en la Cámara Baja del Congreso la semana 

pasada. Si es aprobado por la mayoría de las 32 legislaturas estatales de México -la 

mayoría de las cuales están controladas por Morena-, se convertirá en ley tras su 

publicación en la gaceta oficial del gobierno. [NEW YORK TIMES] 
 

El Gobierno de Sheinbaum propone elevar los delitos de corrupción a violaciones a los 

derechos humanos.- Una iniciativa busca endurecer en la Constitución la persecución de 

los malos manejos de recursos públicos, unificar la política anticorrupción e implantar 

nuevas fiscalías y tribunales específicos. [EL PAÍS] 
 

Ley de Ingresos 2025 es aprobada en comisiones del Senado de la República.- El Senado 

de la República, las comisiones de Hacienda y Crédito Público, y de Estudios Legislativos 

aprobaron la minuta de la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, 

aprobada previamente por la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 
 

SENADO 
 

Senado aprobó ampliar catálogo de delitos de prisión preventiva oficiosa.- El Senado de 

la República aprobó en lo general y particular ampliar el catálogo de delitos que ameritan 

prisión preventiva oficiosa. Ahora se espera que al menos 17 congresos estatales avalen 

también la reforma para que esta sea declarada constitucional y de esa manera el 

Ejecutivo pueda realizar su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) para su 

entrada en vigor. [LA LISTA, EL PAÍS, CNN] 
 

Senado aprobó extinción de órganos autónomos.- El Senado aprobó en lo general y 

particular la polémica reforma constitucional que elimina organismos autónomos y 

transfiere sus funciones a dependencias del Gobierno. [FORBES, EL PAÍS, LA LISTA 

BLOOMBERG, SPUTNIK, LA POLÍTICA ONLINE, AP, BLOOMBERG] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

‘Les doy la certeza de que nunca planteamos cerrar la frontera’: Sheinbaum tras 

declaraciones de Trump.- La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró con “certeza” que 

“nunca” planteó cerrar la frontera en su llamada con el mandatario electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, quien afirmó que el Gobierno mexicano lo había garantizado. 

[FORBES, EFE, TELEMUNDO, LA LISTA, UNIVISIÓN, INFOBAE, SPUTNIK, FRANCE 24, GUARDIAN, 

LE MONDE] 
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Sheinbaum aseguró que ‘no habrá guerra arancelaria’ con Estados Unidos por Trump.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum, aseguró que “no habrá guerra arancelaria” con Estados 

Unidos pese a los amagos del presidente electo de ese país, Donald Trump, de imponer un 

impuesto del 25 % a todos los productos mexicanos. [FORBES, INFOBAE, BLOOMBERG, 

SPUTNIK, SWISSINFO, AP, WASHINGTON POST, GUARDIAN, ECONOMIST] 
 

Claudia Sheinbaum confirmó que caravana migrante no llegará a Estados Unidos tras 

llamada con Donald Trump.- En línea con la partida de la llamada caravana migrante, 

donde decenas de personas viajan de diversos estados de la República con destino a 

Estados Unidos, la presidenta de México Claudia Sheinbaum, aseguró que durante una 

llamada que sostuvo con el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, le expresó 

que dicha multitud no llegará al país vecino. [INFOBAE] 
 

"Que se acaben los bloqueos a Cuba y Venezuela": el pedido de Sheinbaum a Trump.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, instó al mandatario electo de Estados Unidos, 

Donald Trump, a poner fin a los bloqueos que mantiene Washington contra Cuba y 

Venezuela, para así ayudar a disminuir la ola migratoria que se da en la frontera de ambos 

países norteamericanos. [RT, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum afirmó que la china BYD no tiene proyectos de inversión en México.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que no hay ningún proyecto firme de 

inversión de una empresa automotriz china en el país, frente a las críticas de sus socios 

comerciales sobre la entrada de capital procedente del gigante asiático. [EUROPA PRESS, 

FORBES, BLOOMBERG] 
 

POLÍTICA 
 

El testaferro del abogado de Peña Nieto manejó un patrimonio de 15 millones de dólares.- 

Jaime Sánchez Montemayor, presunto testaferro del abogado Juan Ramón Collado, 

célebre por defender a personalidades del PRI como el expresidente mexicano Enrique 

Peña Nieto, manejaba en 2015 un patrimonio de 15 millones de dólares (14,3 millones de 

euros), según documentos confidenciales de la Banca Privada d’Andorra (BPA) a los que 

ha tenido acceso EL PAÍS. [EL PAÍS] 
 

MIGRACIÓN 
 

México disuelve las caravanas migrantes para evitar que lleguen a la frontera con Estados 

Unidos.- Autobuses cargados de migrantes llegaron esta semana a Michoacán y Guerrero 

como parte de la estrategia del Gobierno mexicano de disolver las caravanas que salieron 

de Tapachula la semana pasada. Cansados de caminar, enfermos y sin recursos, muchas 

de estas personas accedieron a ser trasladadas tres semanas después de llegar a 

Tehuantepec, Oaxaca, en la región del Istmo. La Secretaría de Gobernación y el Instituto 

Nacional de Migración han ofrecido una visa humanitaria para transitar por el país a 

cambio de desmantelar la caravana y ser transportados de manera voluntaria. [EL PAÍS] 
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La frontera de México alerta del impacto si Trump restringe las visas laborales temporales.- 

Activistas y migrantes advierten del impacto migratorio en la frontera de México y en la 

inflación de Estados Unidos por las deportaciones masivas que podría realizar el futuro 

gobierno de Donald Trump y las posibles restricciones a las visas temporales no agrícolas 

que el presidente Joe Biden expandió en más de 64.000. [SWISSINFO] 
 

México envía a Guatemala cuerpo de migrante asesinado en Tamaulipas, que pasó 13 

años en una morgue.- La familia del migrante guatemalteco José Yovanny Bocel Conoz 

finalmente podrá darle sepultura en Guatemala. Su cuerpo fue repatriado desde México 

13 años después de haber sido asesinado en ese país por miembros del crimen organizado. 

[AP] 
 

GENERAL 
 

Biden espera que Trump reconsidere aranceles a México y Canadá: ‘Creo es algo 

contraproducente’.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo que espera que el 

mandatario electo Donald Trump se replanteé su plan de imponer aranceles a México y 

Canadá, afirmando que podría arruinar las relaciones con aliados cercanos. [FORBES, 

SWISSINFO, SPUTNIK, DW] 
 

Amenaza de aranceles de Trump pone en riesgo aguacates y tequila mexicanos.- En el 

oeste del país ningún cultivo proporciona ingresos a tantos pequeños productores como 

los aguacates. Pero los cultivadores, recolectores y empacadores de aguacates temen 

que los consumidores estadounidenses, enfrentados a precios un 25 % más altos, podrían 

simplemente dejar de consumir guacamole. [AP, WASHINGTON POST] 
 

Análisis | Los lazos comerciales de México con China son más complejos e intratables de 

lo que sugieren las bravatas.- En las semanas posteriores a la elección de Donald Trump, 

los políticos canadienses han tratado de apaciguar al presidente entrante de Estados 

Unidos tirando a México debajo del autobús. El primer ministro de Ontario, Doug Ford, 

acusó a México de ser una “puerta trasera” para los productos chinos y pidió 

negociaciones comerciales bilaterales que dejaran de lado al socio del sur del continente. 

La ministra federal de Finanzas, Chrystia Freeland, dijo que compartía las “graves 

preocupaciones” de Trump sobre la relación de México con China. [THE GLOBE AND MAIL] 
 

La voluntad de Trudeau de cerrar un acuerdo comercial solo con Estados Unidos fue una 

traición, dice el principal negociador de México.- La voluntad del primer ministro Justin 

Trudeau de cerrar un acuerdo comercial con Estados Unidos en solitario fue una traición, 

afirma el principal negociador comercial de México, y añade que ya ha demostrado ser 

un error. Cualquier deseo de Canadá de desviar la culpa hacia México por los problemas 

de Estados Unidos con la inmigración ilegal y los narcóticos importados era “erróneo”, dijo 

Luis Rosendo Gutiérrez Romano en una entrevista esta semana. [THE GLOBE AND MAIL] 
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Maduro reaccionó a declaraciones de Sheinbaum sobre sanciones y bloqueos.- El 

presidente venezolano, Nicolás Maduro, agradeció el pronunciamiento que hiciera su 

homóloga mexicana, Claudia Sheinbaum, sobre el efecto que tienen las sanciones y 

bloqueos impuestos por Estados Unidos a Cuba y Venezuela en la migración hacia su 

territorio. [RT] 
 

Dos caras de los derechos de la mujer en México.- México tiene hoy dos caras en materia 

de derechos de las mujeres: por un lado, la imagen tranquilizadora de una nueva 

presidenta, Claudia Sheinbaum, que prometió mejorar su situación durante su campaña 

con su lema "Es tiempo de mujeres". Por otro lado, el perfil del país sigue siendo arcaico y 

preocupante, ya que sigue criminalizando a las mujeres y los niños víctimas de violencia 

sexual. [LE MONDE] 
 

Murió Silvia Pinal, la última gran diva del cine de oro mexicano y musa de Buñuel.- Silvia 

Pinal, la última gran diva de la época del cine de oro mexicano, que triunfó en la gran 

pantalla de la mano del director español Luis Buñuel y fue por largo tiempo actriz de teatro, 

de telenovelas y presentadora de televisión, falleció en Ciudad de México. [EL PAÍS, 

SWISSINFO, BBC, AP, EFE, DW, RT, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, WASHINGTON POST, LOS ANGELES 

TIMES, INDEPENDENT, AP, LOS ÁNGELES TIMES, THE GUARDIAN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia lanzó un ataque masivo con drones y misiles contra la infraestructura energética de 

Ucrania.- Las Fuerzas Armadas de Rusia lanzaron un nuevo ataque masivo con decenas 

de misiles y drones que ha tenido como objetivo la infraestructura energética de distintas 

regiones de Ucrania, lo que provocó apagones que dejó sin servicio a cientos de miles de 

personas y varias víctimas en zonas como Kiev y Odesa. [EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 

24, REUTERS] 
 

Putin amenazó con atacar Kiev con misil hipersónico Oreshnik.- El líder de Rusia, Vladimir 

Putin, no descartó que Moscú pueda golpear centros de toma de decisiones en Kiev con 

el misil hipersónico Oreshnik, un arma que el Kremlin asegura que es nueva y que las fuerzas 

agresoras ocuparon por primera vez la semana pasada, si continúan los ataques con 

armas occidentales de largo alcance contra el territorio ruso. [DW, EUROPA PRESS, EFE, RT, 

UNIVISION, SWISSINFO] 
 

Rusia garantiza que su “paraguas” nuclear protege a los países de la alianza militar 

postsoviética.- El paraguas nuclear ruso protege en primer lugar a los países de la alianza 

militar postsoviética OTSC, declaró el secretario del Consejo de Seguridad de Rusia y 

exministro de Defensa de ese país, Serguéi Shoigú. [EFE, PRENSA LATINA] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Amnistía Internacional recuerda a Rusia que bombardear infraestructura energética es un 

crimen de guerra.- La ONG Amnistía Internacional condenó la ola de ataques perpetrada 

por las Fuerzas Armadas de Rusia y dirigida principalmente contra infraestructura 

energética, advirtiendo de que este tipo de bombardeos representan un crimen de guerra 

y sólo contribuyen a empeorar condiciones de vida que ya son "insufribles". [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

Zelenski aprobó unos nuevos presupuestos con más de la mitad del gasto destinado a la 

guerra.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aprobó nuevos presupuestos 

generales de Ucrania que estiman un gasto total de 3,6 billones de grivnas --unos 82.000 

millones de euros--, de los que más de la mitad van destinados a Defensa en medio de la 

invasión rusa, iniciada a finales de febrero de 2022. [EUROPA PRESS] 
 

Eurocámara pidió reforzar el suministro de armas a Ucrania incluyendo misiles de largo 

alcance.- El Parlamento Europeo reclamó redoblar el suministro de armas a Ucrania para 

hacer frente a la invasión rusa, incluyendo más sistemas de defensa antiaéreas y misiles de 

largo alcance, y que los aliados de Kiev se comprometan a dedicar el 0,25 por ciento por 

ciento de su PIB en ayudar al Ejército ucraniano. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Ascienden a más de 44.300 los muertos por la ofensiva militar de Israel contra la Franja de 

Gaza.- Las autoridades de la Franja de Gaza, controladas por Hamás, y elevó a más de 

44.300 los palestinos muertos a causa de la ofensiva desatada por el Ejército de Israel 

contra el enclave tras los ataques perpetrados el 7 de octubre de 2023 por el grupo 

islamista y otras facciones palestinas. [EUROPA PRESS] 
 

Israel intensificó bombardeos en el centro de Gaza y mata a 21 personas.- Los ataques 

militares israelíes mataron al menos a 21 palestinos en toda la Franja de Gaza, dijeron 

médicos, mientras las fuerzas intensificaban sus bombardeos de áreas centrales y los 

tanques avanzaban más hacia el norte y el sur del enclave. [REUTERS, TELESUR] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

El ministro de Vivienda de Israel defiende levantar nuevos asentamientos en Gaza en una 

visita a la frontera.- El ministro de Vivienda de Israel, el ultraortodoxo Yitzchak Goldknopf, y 

aseguró que inspeccionó zonas de la Franja de Gaza en las que quiere que las autoridades 

vuelvan a levantar asentamientos, en medio de los planes impulsados por varios 

integrantes del Gobierno de Benjamin Netanyahu para volver a trasladar a colonos al 

enclave. [EUROPA PRESS, EFE] 
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Israel a Reino Unido: Responderemos con firmeza a cualquier violación de tregua en 

Líbano.- El ministro israelí de Defensa, Israel Katz, reiteró en su primera conversación 

telefónica con su homólogo británico, John Healy, que responderán con firmeza a 

cualquier violación de alto el fuego, tras una jornada marcada por acusaciones cruzadas 

con el Ejército libanés de saltarse lo acordado. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Israel y Hezbolá se acusaron de violar el alto el fuego mutuamente en su segundo día en 

vigor.- La portavocía del Ejército israelí difundió un mapa con una zona del sur de Líbano 

marcada en rojo con 10 localidades en el que advierte a la población de que “se pone 

en peligro” si accede. La prohibición es hasta nuevo aviso e incluye 10 localidades. Son 

justo algunos de los pueblos a los que intentan regresar desde la víspera (cuando entró en 

vigor el alto el fuego entre Israel y Líbano) miles y miles de civiles de los más de un millón 

de desplazados que dejaron los dos últimos meses de guerra abierta. [...] Tanto Israel como 

su enemigo en el campo de batalla, la milicia libanesa Hezbolá, se acusaron de violar la 

tregua. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 24, REUTERS, RT, PRENSA 

LATINA, TELESUR, SWISSINFO] 
 

Líbano elevó a cerca de 4.000 los muertos por los ataques del Ejército de Israel.- El 

Ministerio de Salud Pública de Líbano informó de que los ataques del Ejército de Israel en 

el marco de su ofensiva contra el partido-milicia chií Hezbolá, para la cual se firmó un alto 

el fuego hasta la fecha un balance de casi 4.000 muertos y más de 16.500 heridos. [EUROPA 

PRESS] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-LÍBANO 
 

Netanyahu amenaza con guerra abierta contra Hezbolá si viola tregua.- El primer ministro 

israelí, Benjamín Netanyahu, amenazó con retornar a una guerra abierta contra Hezbolá 

en el Líbano, menos de 48 horas después del inicio de tregua, si el grupo proiraní viola de 

forma extensiva las condiciones de alto el fuego. [FORBES] 
 

Líbano pide a Macron que se presione a Israel para que detenga las violaciones de 

tregua.-  

El primer ministro libanés, Najib Mikati, pidió en una llamada con el presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, que la comunidad internacional aumente la presión sobre Israel para 

que detenga “sus violaciones del acuerdo de alto el fuego” en el Líbano, que entró en 

vigor. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Zuckerberg se reúne con Trump en Florida tras años de enfrentamientos entre ambos.- Mark 

Zuckerberg, fundador y consejero delegado de Meta, gigante estadounidense operador 

de empresas tecnológicas como Facebook, Instagram y WhatsApp, cenó  con el 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, en su mansión de Mar-a-Lago, en 

Florida, según desveló The New York Times. [EL PAÍS, INFOBAE, NEW YORK TIMES] 
 

JUDICIAL 
 

Una Corte prohíbe al Gobierno de Biden cortar los alambres de púas con que Texas busca 

frenar a los migrantes en la frontera.- Una corte federal de apelaciones falló que los 

agentes de la Patrulla Fronteriza no pueden cortar el alambre de púas que Texas instaló 

en la frontera entre Estados Unidos y México en la ciudad de Eagle Pass, que se ha 

convertido en el centro de las agresivas medidas del estado para frenar el cruce de 

migrantes. [TELEMUNDO, LOS ÁNGELES TIMES] 
 

GENERAL 

CANADÁ 
 

Canadá interpuso demanda contra Google por presuntas prácticas anticompetitivas.- El 

organismo de control antimonopolio de Canadá anunció que interpuso una demanda 

contra Google por presuntas prácticas anticompetitivas en lo referente al negocio de 

publicidad del gigante tecnológico, y quiere que la compañía venda dos de sus servicios 

de tecnología publicitaria además de que pague una multa. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 
 

Latinoamérica enfrenta un envejecimiento acelerado: Cepal.- Las personas mayores de 

65 años se duplicarán en Latinoamérica y el Caribe durante los próximos 25 años y llegarán 

a representar cerca del 18.9 % de la población regional, aproximadamente el doble del 

9.9 % actual, según datos publicados por la Comisión Económica para América Latina y el 

Caribe (Cepal). [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Oposición argentina denunció ‘pacto’ entre Milei y Cristina Fernández al permitirle ser 

candidata.- Dirigentes de la oposición en Argentina denunciaron que el Gobierno de 

Javier Milei tiene un “pacto” con la expresidenta Cristina Fernández (2007-2015) al evitar 

que se debata en el Congreso un proyecto de ley que impide ser candidatos a los 

condenados por corrupción, como la exmandataria. [FORBES] 
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BOLIVIA 
 

El exjefe de Inteligencia de las Fuerzas Armadas de Bolivia reconoce su culpa en el fallido 

golpe de junio.- El exjefe de Inteligencia de las Fuerzas Armadas de Bolivia Miguel Iriarte 

reconocido su culpabilidad en el fallido golpe de Estado del 26 de junio y pidió no 

someterse a un juicio por procedimiento abreviado a cambio de una reducción de la 

pena, siendo así el segundo militar que se acoge a este proceso penal. [EUROPA PRESS] 
 

BRASIL 
 

Bolsonaro sugiere refugiarse en una embajada tras ser acusado de organizar una trama 

golpista en 2022.- El expresidente de Brasil Jair Bolsonaro aseguro sentirse víctima de una 

persecución después de que la Policía Federal le haya colocado a la cabeza de una 

trama golpista --en la que incluso se urdió el asesinato del presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva-- y no descarto buscar refugio en una embajada. [EUROPA PRESS, EFE, EL PAÍS] 
 

CHILE 
 

Boric evitó referirse a denuncia por difusión de imágenes mientras se conocen más 

detalles.- El presidente chileno, Gabriel Boric, evitó referirse explícitamente a la denuncia 

por presunta difusión de imágenes íntimas presentada en su contra por una excompañera 

de prácticas, mientras se conocen nuevos detalles de un caso que ha sacudido a Chile. 

[EFE] 
 

VENEZUELA 
 

Venezuela aprobó ley para castigar apoyo a las sanciones.- La Asamblea Nacional de 

Venezuela -controlada por el chavismo- aprobó una ley que ordena penas de entre 25 y 

30 años de prisión y multas de hasta un millón de euros para las personas que promuevan 

o estén implicadas, de cualquier manera, en las sanciones extranjeras impuestas al 

Gobierno y "autoridades" del Estado. [DW, AP, SWISSINFO, FRANCE 24, EL PAÍS] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 
 

Berlín convoca a embajador ruso por expulsión de periodistas.- El Ministerio de Exteriores 

alemán convocó al embajador ruso en Berlín, después de que las autoridades rusas 

anunciaron ayer la expulsión de dos periodistas alemanes. "La expulsión de los empleados 

de ARD por parte de Rusia es inaceptable y la justificación es simplemente falsa y una 

mentira. Lo condenamos en los términos más enérgicos. Por eso hemos convocado hoy al 

embajador ruso", informó la ministra de Exteriores alemana, Annalena Baerbock, en una 

rueda de prensa conjunta con su homólogo neozelandés, Winston Peters. [DW] 
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FRANCIA 
 

Barnier renunció a subir los impuestos a la electricidad en Francia ante una posible moción 

de censura.- El primer ministro de Francia, Michel Barnier, accedió a sacar del proyecto de 

Presupuestos una medida para aumentar los impuestos sobre la electricidad, uno de los 

varios requisitos que le había reclamado la ultraderecha para no tumbar su Gobierno en 

diciembre mediante una moción de censura. [EUROPA PRESS] 
 

GEORGIA 
 

Georgia suspende hasta "finales de 2028" las negociaciones para la adhesión a la Unión 

Europa.- El primer ministro de Georgia, Irakli Kobajidze, anunció que su gobierno decidido 

suspender "hasta finales de 2028" las negociaciones para la adhesión a la Unión Europea, 

un trámite que Bruselas ya suprimió 'de facto' por la deriva antidemocrática de Tiflis y su 

acercamiento a posturas afines a Moscú. [EUROPA PRESS] 
 

PORTUGAL 
 

Parlamento portugués aprobó subida extra de pensiones impulsada por los socialistas.- El 

Parlamento portugués aprobó una subida extraordinaria de las pensiones del 1,25 % 

impulsada por los socialistas, gracias a los votos a favor de la izquierda y de la abstención 

del ultraderechista Chega, y a pesar del rechazo de los partidos que están en el Gobierno 

conservador. [SWISSINFO] 
 

REINO UNIDO 
 

Reino Unido reformará su sistema de visados para reducir la inmigración.- El primer ministro 

británico, Keir Starmer, anunció que reformará el sistema de visados de trabajo con el 

objetivo de reducir el porcentaje de inmigración en el Reino Unido. [EFE] 
 

RUSIA 
 

Putin considera que la vida de Trump todavía corre peligro.- La vida del presidente electo 

de Estados Unidos, Donald Trump, sigue estando en peligro, afirmó su homólogo ruso, 

Vladímir Putin, en declaraciones a la prensa rusa al término de su visita a Kazajistán. [EFE] 
 

RUMANÍA  
 

Constitucional de Rumanía ordenó recontar los votos de las presidenciales en las que ganó 

el prorruso Georgescu.- El Tribunal Constitucional de Rumanía ordenó el recuento de todos 

los 9,4 millones de votos de la primera vuelta de las elecciones presidenciales del pasado 

domingo en las que se impuso contra pronóstico el candidato independiente de extrema 

derecha y considerado prorruso Calin Georgescu. [EUROPA PRESS, EFE] 
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ASIA 

CHINA 
 

China criticó amenaza arancelaria de Trump y dice que no resolverá problemas de 

Estados Unidos.- China atacó la promesa del presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, de imponer aranceles adicionales a los productos chinos por los flujos de fentanilo, 

diciendo que su administración entrante estaba transfiriendo la culpa de la crisis de 

opioides de Estados Unidos a China. [REUTERS, TELESUR] 
 

INDONESIA 
 

Ascienden a 27 las víctimas mortales tras lluvias intensas en Indonesia.- La Agencia 

Nacional de Búsqueda y Rescate de Indonesia informó que subió a 27 la cifra de personas 

fallecidas por las crecidas y aludes registrados en la provincia de Sumatra del Norte, al 

oeste de ese país. [TELESUR] 
 

IRÁN 
 

Irán inició una nueva ronda de reuniones con la Unión Europa, Reino Unido, Francia y 

Alemania sobre su programa nuclear.- El Gobierno de Irán confirmó una ronda de 

conversaciones durante las próximas 48 horas con representantes de la Unión Europea  y 

de Reino Unido, Francia y Alemania para abordar la situación en Oriente Próximo y el 

programa nuclear de Teherán, días después de una nueva resolución de condena por 

parte de la Junta de Gobernadores del Organismo Internacional de la Energía Atómica. 

[EUROPA PRESS] 
 

JAPÓN 
 

Japón negó el despliegue de misiles estadounidenses en su territorio tras las amenazas de 

Rusia.- El embajador de Japón en Rusia, Akira Muto, negó el despliegue de misiles de corto 

y medio alcance estadounidenses en territorio japonés ante las crecientes amenazas de 

Rusia, que alertó esta semana de que Moscú tomará "medidas en respuesta acorde a su 

nueva doctrina nuclear". [EUROPA PRESS] 
 

SIRIA 
 

Aumentaron a más de 130 los muertos por la ofensiva rebelde a gran escala en la provincia 

de Alepo.- La ofensiva a gran escala lanzada por diversos grupos rebeldes, encabezados 

por Hayat Tahrir al Sham, contra el Ejército de Siria en la provincia de Alepo dejó hasta 

ahora más de 130 muertos, entre ellos alrededor de 50 militares, según el Observatorio Sirio 

para los Derechos Humanos. [EUROPA PRESS, EFE, FRANCE 24] 
 

 

 

 

 

https://www.reuters.com/markets/chinas-state-media-praise-some-us-firms-amid-fears-new-trade-war-2024-11-28/
https://www.telesurtv.net/china-exige-a-ee-uu-a-promover-cooperacion-en-lugar-de-una-guerra-arancelaria/
https://www.telesurtv.net/ascienden-a-27-las-victimas-mortales-tras-lluvias-intensas-en-indonesia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-inicia-nueva-ronda-reuniones-ue-reino-unido-francia-alemania-programa-nuclear-20241128130251.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-japon-niega-despliegue-misiles-estadounidenses-territorio-amenazas-rusia-20241128150449.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-mas-130-muertos-ofensiva-rebelde-gran-escala-provincia-alepo-siria-20241128103005.html
https://efe.com/mundo/2024-11-28/siria-enfrentamientos-ejercito-oposicion-armada/
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20241128-m%C3%A1s-de-130-muertos-en-siria-mientras-grupos-yihadistas-lanzan-ofensiva-a-gran-escala-en-alepo


 

 

29 DE NOVIEMBRE DE 2024 

ÁFRICA 

SENEGAL 
 

Constitucional ratificó la mayoría absoluta obtenida por el partido de Sonko en las 

parlamentarias en Senegal.- El Consejo Constitucional de Senegal ratificó los resultados 

definitivos de las elecciones legislativas del 17 de noviembre, en la que el partido del primer 

ministro, Ousmane Sonko, se hizo con una amplia mayoría al recabar 130 de los 165 

escaños de la Asamblea Nacional. [EUROPA PRESS] 
 

SUDÁN  
 

Una organización no gubernamental cifró entre 800 y mil los civiles muertos a manos de 

las RSF por ataques y asedios en el este de Gezira, Sudán.- Una organización no 

gubernamental de Sudán elevó a entre 800 y mil los civiles muertos a causa de los ataques 

y asedios impuestos por las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido contra varias 

localidades situadas en la zona oriental del estado de Gezira, situado al sur de la capital, 

Jartum, en medio de la guerra civil desatada en abril de 2023. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 
 

Prohíben el uso de redes sociales para menores de 16 años: lo que hay que saber sobre la 

nueva ley aprobada en Australia.- El Senado australiano aprobó una ley que prohíbe el 

uso de las redes sociales a niños menores de 16 años, que generó críticas de empresas y 

líderes de redes sociales, convirtiéndose en la primera ley del mundo diseñada para 

mantener a los niños pequeños fuera de las redes sociales. La prohibición, que permitiría a 

Australia multar a las empresas por no impedir que los niños menores de 16 años tengan 

cuentas, fue aprobada por 34 a 19 el jueves después de ser aprobada en la Cámara de 

Representantes por 102 a 13 el miércoles. [FORBES, THE INDEPENDENT] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-constitucional-ratifica-mayoria-absoluta-obtenida-partido-sonko-parlamentarias-senegal-20241128151305.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ong-cifra-800-mil-civiles-muertos-manos-rsf-ataques-asedios-gezira-sudan-20241128152021.html
https://forbes.com.mx/prohibido-el-uso-de-redes-sociales-para-menores-de-16-anos-lo-que-hay-que-saber-sobre-la-nueva-prohibicion-en-australia/
https://www.independentespanol.com/noticias/mundo/australasia/australia-ley-prohibicion-redes-sociales-menores-b2655585.html



